
o TEMPO' - Pressão atmosférica média: 1003.3
milibares. Temperatura média do dia: 25.1 graus
com-máximo na maior insolação de 30.,4 graus e

mínimo à noite de 22.8 graus (no Planalto a média
mínima será 12.8 graus) Estado médio do céu: cu
mulus, stratus, cirrus, de meio claro a encoberto,

. Nevoeiros noturnos nas margens de rios, serras e

litoral. Estado médio do tempo: com instabilidades

passageiras no Planalto, sobre asbacias de rios, .pas
sando a bom.. No litoral, estável-bom durante o.dia
com instabilidades passageiras à noite. Previsão:
A.Seixas Netto.

.
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EXPEDIENTE NO CARNA 'AL _ p" ,,,,",=.-;:-1
ção do Presidente da República, não haverâ expedi- ., �ente nos ór�ãos públicos da administração direta e
das autarquias federais, nos dias 10. e 2 de março,
enquanto no dia 3, o expediente começará ao
meio-dia. Por outro lado, a Federação Nacional dos
Bancos, informou que os estabelecimentos bancá-
rios não funcionarão nos próximos dias 10. e 2,
devendo o expediente do dia 3 iniciar às 13 horas.
Ainda segundo a Federação dos Bancos, as com

pensações dos dias 27 deste mês e do dia 3 de
março, serão completadas com a' sessão de devolu-
çãodo dia seguinte.

Seleçãotem
contra o

"
Urugua.i sua

pr,ova de fogo
A Seleção Brasileira inicia às 21h30min,

contra o Uruguai, sua campanha na
.

II Copa do A tlântico. Osvaldo Brandão
,

espera apagar a má impressão da estréia,
escalando a dupla Zico-Palhinha. (pg, 8)

Portugal terá Avaí está
no Chile e

•

Ioga contra
o Union
E�panola
s�xta-feira

Página 8.

• •

sua prnnerra
eleição

legislativa'
'no dia

25 de abril\ .. �!...

�
Página 2.

Policial que
asfixiou a

mulher foi
condenado a
dez anos

de reclusão
Página 6. -

Dragagens periódicas manterão viva a Barra da Lagoa, (Pg.16). O sol raiou na Joaquina, iluminando o Campeonato de Surf. (Pg.8)
'.

Portela é
reconduzido
à liderança
da Arena
no Senado

PROGRAMA OFICIAL DO
CARNAVAL - 1976

,
,

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORíANÓPOLlS - DIRETUR

,
GOVERNO PO ESTADO

SECRETARIA DA INDÚSTRI� E COMÉRCIO - TURESC

Dia 21.02 - 20h30min: abertura oficial do carnaval, com a entrega da "chave da

cidade" ao Rei Momo, com desfile de escolas de samba.

21,00 horas: Prosseguimento'do"lII Festival de Músicas de Carnaval", no ginásio
do Sesc.

Dia 26.02 - 22,00 horas: Baile "Noite do Terror", no Clube Social Paineiras.
Dias 27.02 - 23,00 horas: Baile Municipal, no Clube, 12 de Agosto.
Dia 28.02 - 20,00 horas: Baile �úblico, na Praça 15 de Novembro. Desfile' dos

"Blocos de Sujos", no aterro. da Baía Sul e Praça 15 de Novembro. Desfile da

"Orchestra Philarmonica", no aterro da Baía Sul e Praça 15 de Novembro. Desfile
do "Bloco' Filhos de Netuno", no aterro da Bafa Sul 'e Praça 15 de Novembro.
'Dia 29.02 - í 5,00 horas: Banho de Mar a Fantasia, na praia do Tritão.

. \
16,00 horas: Concurso de fantasias infantis na Praça 15 de Novembro, envolvén-

do o tema Avaí e Figueirense.
,

19,00 horas: Desfile oficial das Escolas de Samba, no aterro da Baía Sul e Praça
15 de Novembro.

Dia 01.03 - 19,00 horas: Desfile da "Orchestra Philarmonica", Bloco "Filhos de

Netuno", e desfile oficial das "Grandes Sociedades", no aterro da :.iía Sul e Praça
15 de Novembro. ,

Dia 02.03 - 19,00 horas: Desfile de todos os participantes do programa oficial

de carnaval.
A COMISSÃO ORGANIZADORA

Hilton da Silva já está

.

em casa, pronto para
reinar os quatro dias.
Os médicos não disseram

oque derrubou o Rei
no dia da inauguração
do seu reinado.

,Ele foi liberado para
assumir a folia até
o solda quarta-feira
raiar. --Na página 16,
o ReiMomo, sua família

o Rei Momo obteve alta às 14 horas e foi festivam�nte recebido em casa. Seu reinado continua sólido como seu coração. e sua his toria:

Página .5.

o Rei está
pronto para

. .
"

reinar ate

quarta-fei-ra
de cinzas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Advertências
'e promessas
deBrezhnev
ao Ocidente

o líder soviético Leonid Brezhnev discursando
. ante os delegados presentes no Congresso.

.

Moscou - O dirigente do partido ,comunista soviético Leonid
Brezhnev, fixou ontem em Moscou, durante um discurso, as normas
que a União Soviética deverá seguir nos próximos cinco anos e

prometeu que procurará. "com energia redobrada", a coexistência

pacífica com o Ocidente.
Esta promessa do líder soviético, de 69 anos, foi aplaudida por

quase cinco mil delegados, que participaram da sessão inaugural do
vigésimo-quinto congresso do partido corriunista soviético.

Brezhnev repetiu energicamente a intenção soviética de continuar

ajudando seus aliados, que empreendam campanhas de "libertação",
como ocorreu em Angola. Esta reafirmação de uma diretriz política
que obstruiu o caminho da distensão foi também muito aplaudida
pelosassistentes no palácio dos congressos do Cremlin,

O secretário geral, que discursou durante várias horas, com

apenas dois intervalos, não esboçou qualquer mudança política em

seu discurso, 'nem ofereceu indicações de que 'poderia ser completa
da uma aproximação com seu rival, a China Comunista.

Os observadores em Moscou consideram que este discurso
reafirma tanto o programa de coexisiência pacífica de Brezhnev,
base da política exterior soviética nos últimos quatro anos, como o

compromisso comunista de continuar sua luta contra o mundo

capitalista.
POLfTICA EXTERIOR

."Apolítica exterior da União Soviética tem o respeito e o apoio
de muitos milhões de cidadãos entre as massas de mundo inteiro",
disse Breznev, "e continuaremos esta política com redobrada energia
para obter uma redução das forças da guerra e um fortalecimento da

paz mundial, e também para assegurar o direito dos povos a

liberdade, a independência e ao progresso social".
Ao fazer uma retrospectiva dos avanços obtidos no processo de

distensão, Brezhnev valorizou em particular as relações com os

Estados Unidos e as qualificou de "decisivas para reduzir o perigo de

outra guerra mundial e para a consolidação da paz".

Os chineses cercam Nixon na rua e mantém um papo livre.

Disse que são boas as possibilidades de melhorar estas relações
porém destacou que "graves fatores" complicam o processo.

"Círculos influentes dentro dos Estados Unidos, que não têm
interesse em melhorar as relações com a União Soviética nem a

distensão internacional em geraltentam anular esta relação", disse
Brezhnev. "Apresentam de forma destorcida a política da União
Soviética e fazem referências a uma imaginária "ameaça soviética",
com a finalidade de promover uma, nova intensificação da corrida
armamentista nos Estados Unidos e na Otan".
Brezhnev acrescentou: "Na realidade, realmente, não há uma·

ameaça soviética nem no Ocidente e nem no Oriente. Tudo não

passa de uma mentira monstruosa. A União Soviética não tem a .

menor intenção de atacar ninguém. Ela não tem necessidade de

guerra. A União Soviética não aumenta seu orçamento militar e em
vez disso, destina cada vez mais recursos para o bem-estar do povo".

Observadores ocidentais afirmam 'que apesar dos soviéticos
destinarem aparentemente menos dinheiro para a defesa; na realida
de continuam crescendo as somas destinadas pela União Soviética ao

seu sétor militar.
'

Referindo-se às conversações sobre a limitação de armas estratégi
cas, Brezhnev disse que os soviéticos propuseram aos norte-america
nos que proibissem a utilização de seus submarinos "Trídent",
equipados com foguetes e seus bombardeiros B-I de longo alcance,
como requisito para proibir o uso de "sistemas similares pela
URSS".

.

"Lamentavelmente, estas V:'')posições não foram aceitas pelos
norte-americanos", disse Brezhnev no Congresso.

Apesar dos seus quase 70 anos e, segundo alguns observadores

ocidentais, encontra-se doente, Brezhnev demonstrou ontem grande
agilidade e segurança na leitura de seu prolongado discurso.

O chefe do partido,. que ostentava quatro medalhas, leu seu

discurso com voz firme e às vezes acentuou sua leitura com

entonações teatrais.

Numa escola de ginástica a apresentação especial para Pat Níxon,

Nas ruas de Pequim a entrevista
livre de Níxon com O'S chineses

Pequim - Richard Nixon recordou ontem os velhos

tempos de suas campanhas políticas em Pequim, no coração
da China Comunista. "

O' ex-presidente norte-americano atravessou ontem a

porta da paz, celestial e apertou mãos, acariciou crianças, e
convidou a todos para visitá-lo nos Estados Unidos.

"O' que o senhor quer que ele seja quando crescer? ",
perguntou Nixon a um homem que segurava seu filho

pequeno nos braços.
O' pai, vesti11do -um traje típico e gorro estilo Mao,

respondeu imponentemente: "queremos que responda aos

apelos do Presidente "Mao".
"Qualquer apelo? ", perguntou então Nixon, um velho

"caçador" de comunistas.
"O' que o partido necessitar", disse o homem.

-Esta cena, na ampla praça Tien An Men, na saída da
cidade proibida, foi algo notável para Pequim, porqu� os

visitantes' estrangeiros raramente podem ter contato com o

povo. Os transeuntes parecem agir espontaneamente ao

aproximarem-se de Nixon. Sorriam e apertavam mãos num

gesto de Boas-Vindas.

"Trago a todos saudações dos Estados Unidos. Espero

ESCOLINHA DE ARTE

A Escolinha de Arte de Florianópolis, co
munica que estão abertas as matrículas para o
.ano de 1976, no horário das 14 às 16 horas;
atendendo uma faixa etária de 4 a 14 anos.

COMCAP - Cia. Melhoramentos
da Capital

CGC/MF - 82.�11.82p/OOOl-35

AVISO

A Cia Melhoramentos da Capital leva ao conhe

cimento das empresas pré-qualificadas na COMCAP.
que se acha aberta I icitação para execuçãe de serviços
de drenagem e pavimentação das ruas Cônego Bernar

do, Santa Luzia, João de Deus Machado e São Tomaz

de Aquino, numa área aproximada de 10.300m2. com

prazo de entrega de propostas até as 18 horas do dia

05 de março de 1976, em seus escritórios à rua Anita

Garibaldi, 19/402.
Outrossim, informa que cópias do Edital e outros

esclarecimentos podem ser obtidos no referido ende

reço no horário comercial.

Florianópolis, 23 de fevereiro de 1976.
A Diretoria

.

que algum dia possam ir visitar-nos", disse Nixon a seus

novos amigos.
Muitos dos cheneses que saudaram o ex-presidente

desejaram-lhe bastante saúde.' Nixon se sentia forte e

parecia animado com um espetáculo que já não era habitual

para ele: umamultidão amistosa.

Um pouco antes os Níxon haviam percorrido o Museu
Histórico Revolucionário, vendo tesouros arqueológicos de

milhares de anos atrás.

Em frente a uma vitrina com armas antigas, a conversa

entre Nixon e o Ministro de Relações Exteriores, Chiao
Kuan Hua, girou em torno aos choques fronteiriços entre a

China e a União Soviética, em 1969.

"Quem começou? ", perguntou Nixon.
"Eles,claro", respondeu Chíao.
"Boa resposta. Quem ganhou? ", perguntou então Ní-

xon.

"Simplesmente os expulsamos", disse Chiao,
"Boa resposta diplomática", concluiu o ex-presidente.
Um assessor informou que Nixon transmitiu anteontem

a Mao Tse-Tung saudações do Presidente Gerald Ford.

"Sim, tivemos uma conversa interessante", disse Mao,
referindo-se a reunião com Ford em Pequim, em dezembro.

Depois, um antigo dirigente chinês propôs um brinde
com chá.

A noite, a mulher de Mao, Chiang Ching, acompanhou os
Nixon a um concerto e pediu que estes transmitissem suas

saudações a mulher de Ford, Betty.

NODAR.· S.A.

EQUIPAMENTOS CASE
PARA·PRONTA ENTR'EGA

Pás carregadeiros sobre pneus
•

MODELO POTÊNCIA PESO CAÇAMBAS
HP Kg m3

Uniloader-1740 40 2.500 0,43 .

580-EC C/RETRO, 57 4.600 0,57
W-7E 104. 7.000 1,15
W-20 110 9.600 1,53
W-24 132 10.700 1,91

GulndostesIürott)
MODElO

1.800
,2.500

, CAPACIDADE

18 ton.
30.ton·

PESO - Kg
21.000
32.000

_:. ··Completo estoque de Peças Gen-uípas; -

. � .

- Assistência técnica através de Erlgenheiros, TéCniCOS e Mecanlc0s
com especializacào nas fábricas do' país e exterior;

- Oficinas modernamente aparelhadas Com ferramentas
adequadas;
Pronto atendimento das máquinas no próprio local de
trabalho,

MATRIZ: BR·116 Km, 404 PA:BJ> 22·5922 - Curitiba-Paraná
PARANA: Cascavel, Londrina, Francisco Beltrão,

,

SANTA CATARINA: Blumenau, Chapecó, Florianópolis,

Os politicos apertam o

cerco em torno de Isabel

Buenos Aires - Os congres
sistas procuravam ontem uma

fórmula para salvar o regime
constitucional argentino com o

afastamento da Presidente Isabel
de Peron, horas depois que a

chefe de Estado não aceitou

sugestões para afastar certos ele

mentos de seu governo, apresen
tadas pelo seu movimento pero
nista.

Entretanto, fontes dignas de
crédito disseram que o ministro
da Defesa, Ricardo Guardo, a

presentou sua renúncia depois
que a presidente não concordou
com suas palavras sobre um cres

cente mal-estar e inquietude das

forças armadas em razão das
decisões do seu governo. Vários
jornais publicam renúncia do

Ministro que ainda não foi ofi
cialmente confirmada, Ao que
parece a presidente não acredi
tou nas advertências do Ministro
sobre a iminência de um Golpe
Militar.

O Chefe da União Cívica
Radical, o principal da oposição,
Ricardo Balbin, reuniu-se ontem
no congresso ·com os senadores e

deputados do seu partido, para
debater a situação, qualificada
como "crítica" por um porta
-voz partidário, comenta-se que
os legisladores deste partido es

tão dispostos a solicitar publica
mente, para que a Presidente
"renuncie com patriotismo".

Tendo em vista esperar-se
uma recusa da Presidente a esta

Os poliricos são unânimes em afirmar

que só a renúncia de Isabel Peron poderá
salvar a Argentina de um golpe militar.

sugestão, formulada inclusive

por alguns de seu partidários, li
URC prepara-se para a sessão
de hoje da câmara dos deputa
dos, que se antecipa tempestuo-
sa.

Nesta reunião, e sempre e

quando a oposição consiga o

apoio de um setor ponderável da
maioria peronista, poderá ser

levantada a necessidade de de

clarar-se "a incapacidade da Pre
sidente Isabel de Peron para
desempenhar seu cargo". )

Grupos direitistas da oposi
ção reclamam, em troca, o julga
mento político da Presidente,
porém estima-se que não te

nham qualquer possibilidade de

êxito.
.

A grande incógnita sobre o

eventual afastamento da Presi
dente e a atitude do peronismo,
cuja grande maioria está em

atrito com 0 governo. Porém, é
bem possível que ainda não se

atrevam a pedir o afastamento
da Presidente, apesar da oposi
ção insistir na urgência desta

medida, ante crescentes indícios
de que poderia dar-se uma toma

da do poder pelos militares nas

próximas semanas.

REUNIÕES
Os mais destacados dirigentes

sindicais e políticos do peronis
mo bem Como vários 'legislado
res, reuniram-se ontem a portas
fechadas para analisarem a reu

nião que mantiveram com a

-----KISSINGER,-----.

A última escala
na Guatemala rumo

II

. a Washington
Cidade de 'Guatemala -

O' secretário de Estado
norte-americano, Henry
Kissinger, se· entrevistou
ontem à tarde com o Presi
dente Kjell Eugênio Lau

gerud da' Guatemala, últi
ma escala de sua viagem
pela América Latina. Kis

singer conferenciou com

Laugerud durante 30 mi

nutos, não havendo. um
tema determinado.

O' secretário do Estado
visitou uma das regiões
mais castigadas pelo terre
moto ocorrido a quatro de
fevereiro que causou mais
de 22.000 mortos e mais
de 74.000 feridos, além de
deixar centenas de milha
res desabrigados.

Kissinger e Laugerud
observaram no aeroporto
"La Aurora" a saída ".do
último helicóptero "Chi
nook" com provisões de
socorro para Santa Maria
localizada a 36 km a oeste

da Capital.
Também estavam pre

sentes ao aeroporto alguns
engenheiros norte-america
nos encarregados de repa
rar a estrada ao Altântico,
que une a cidade de Guate
mala com os portos de
Barrios e Santo Tomá de
Castilla.

Ao término de suas ati

vidades, participou de um

entrevista coletivo. Kissin

ger partiu paraWashington
às 18h25m hora local.

Breves encontros e

lazer: o fim da visita
.

San José, Costa Rica -

A viagem pela América La
tina empreendida pelo se

cretãrío de Estado norte

-americano Henry Kissin

ger chega a seu término
com um sentido quase que
inteiramente simbólico.

O programa de ativida
des do secretário de" Esta
do no último dia de per
manência na Costa Rica
inclui passeios e breves en

contros com os chancele
res de EI Salvador; Guate
mala, Panamá, Honduras e

Nicaraguá.
O' tempo destinado a

cada entrevista - 30 minu
tos - é a única oportunida
de em que todos os minis
tros

,.

se
..

verão sirnultanea-
mente será durante o al

moço, do qual participa
também o chanceler cos

tarriquenho.
Talvez' a reunião mais

importante seja a conversa

ção, também de meia hora,
marcada entre Kissinger e

Juan Tack, chanceler' do
Panamá e principal rego
ciador panamenho �s dis
cussões panamenho-norte
-americanas para um novo

tratado referente ao canal
e a zona do Canal' do
Panamá. Mas os funcioná
rios norte-americanos dis-

.

seram que esta entrevista
cuidará somente da revisão
das negociações que terão

lugar no Panamá

Um funcionário norte
-americano declarou que
Kissinger ficou satisfeito
com a escala na Costa Ri
ca, pois era importante de-

monstrar seu respeito pe
los governos centro-ameri
canos.

Os países da América
C e Ii. traI, constantemente
dizem ser ignorados pelos
Estados Unidos, em bene
fício das Nações Sul-Ame
ricanas mais poderosas, e

Kissinger queria dernons
trar-lhe que isso não era

verdade.
Kissiger planejou essa

escala na Costa Rica, ten
do em vista sua importân
cia simbólica. Comenta-se

que o secretário' de Estado,
tem conhecimento das
críticas que despertou seu

excessivo entusiasmo pelos
.

regimes ditatoriais como o

do Peru, que visitou no

curso de sua viagem.
A Costa Rica é um dos

poucos países com regimes
democráticos efetivos na

.América Latina, e o secre

tário deixou patente o seu

apoio ao governo costar

riquenho. "Este é um final
feliz para minha viagem
pela America Latina", dis
se.

A Costa Rica divide
com os Estados Unidos va
lores comuns e tem a cora

gem de apoiar suas convic
ções e propósitos funda
mentais pode ter um im

portante papel no mundo,
acrescentou.

Antes de regressar a

Washington; 'hoje pela ma

nhã, Kissinger pensa passar
algumas horas na Guate
mala a fim de verificar de

perto a devastação causada

pelo terremoto de 4 de
fevereiro.

Presidente Isabel Peron. Comen
ta-se que traçarão suas posições
de hojee quando da reabertura
das sessões extraordinárias do

Congresso.
A assessoria de imprensa do

Governo qualificou o encontro

de anteontem entre a Presidente
e os chefes peronistas como

"cordial e frutífero", embora

opiniões recolhidas entre os que
dela participaram indiquem o

contrário. Os dirigentes peronis
tas pediram alterações nos se to-

.res político e econômico do

governo e o afastamento defini
tivo dos assessores diretos da'
presidência e dos ministros vin

culados a José Lopes Rega, ex

-secretário particular da Presi
'dente Isabel de peron e atual
mente em exílio voluntário na

Espanha. Comentou-se que a

resposta da Presidente, que pare
ceu em certos momentos estar

prestes' a ter uma crise nervosa,
foi enérgica. Comenta-se ter dito
que sua posição não lhe permite
aceitar tais sugestões e qualifi
cou seu atuá! gabinete "como o

melhor que já teve".

A presidente também disse a

seus visitantes - segundo se in:
formou - que não pensa em

manter novas reuniões deste ti

po ao mesmo tempo em que
chamou de "traidor" o segundo
vice-presidente do partido pero
nista, José Baez, que também-é
dirigente sindical. Baez não foi a

reunião ao saber que a guarda
presidencial proibiria sua entra.
da no Palácio do Governo.

TARDE DEMAIS
O setor "verticalista", ligado

a Presidente Isabel Peron, acu
so ti' Baez de conspiração. para
afastar a Presidente, de comum
acôrdo com a oposição. Porém
todos os presentes a reunião.de
anteontem:" sairam em defesa de
Baez e qualificaram as acusações
presidenciais de "injustas".

.

Os participantes da reunião
mostraram-se convencidos de
que é impossível Chegar-se a um
acordo corri-a Presiden te para as

alterações no seu "staff" que
-permitam superar a atual crise
político-econômica. Porém, um

.

porta-voz da oposição disse: "es.
peramos para ver se o peronismo
se atreve a votar pelo afastams-,
to da Presidente. Isto requer
amadurecimento e o que nos
falta agora é precisamente tem.
po",

Entretanto, algumas fontes
políticas disseram que embora
acreditem que já tenha havido
uma decisão militar para ocupar
o poder em futuro próximo, eles
poderão voltar atrás se o Con
gresso apontar uma solução
"constitucional". Outros obser
vadores, entretanto, sustentam

'

que mesmo existindo esta possi-'
-bílidade, "é muito tarde para
salvar-se o regime constitu
cional".

Portugal: Conselho
.prevê eleições>

.para 25 de abril
Lisboa - O' Conselho Revolucionário Militar recomen

dou ontem que se realizam no dia 25 de abril as primeiras
eleições livres legislativas de Portugal em quase meio século.

Num comunicado oficial, o Conselho declarou que havia
pedido "ao presidente que marque as eleições para 25 de
abril", dois anos exatamente 'depois do golpe militar que
derrubou o regime conservador de Marcelo Caetano.

Mas antes de se realizarem as eleições,deve ser assinado
um acordo' cívico-militar de participação no poder e deve
adotar-se uma nova constituição.

As negociações sobre o novo pacto entre' as Forças
.Armadas e' os partidos políticos civis começaram em'

dezembro últimq e devem terminar ,logo.
Uma nova Assembléia Constitutinte foi eleita em 25 de

abril último para redigir a Constituição de Portugal.
Recentemente, o Governo ampliou o mandato da Assem
bléia em dois meses, até começo de maio.

Os dirigentes do partido afirmaram que é administrati
vamente possível realizar as eleições parlamentares a 25 de
abril, mas o ministro do Interior afirmou no fim de janeiro
que seria muito difícil organizá-las a tempo da data
marcada.

o saldo da agitação' na
Colômbia: 150 detidos

Bogotá - Cinquenta policiais feridos, quatro veículos
incendiados e mais de 150 detidos foi o saldo dos distúrbios
estudantis em Medellin e Bogotá em consequência dos
protestos pela -visita do Secretário de Estado norte-america-
no Henry Kissinger.

.

.

Enquanto em Bogotá unidades da polícia militar ocupa
vam a universidade nacional, .

a maior do país, - 30 mil
estudantes - depois de furiosos combates contra os

estudantes armados com bombas incendiárias e pedras,
Kissinger saiu tranquilamente para San José de Costa Rica,
depois de uma visita de 22 horas à capital colombiana, onde
.as autoridades militares adotaram medidas de segurança sem

precedentes.
Durante a invasão da Universidade Nacional ficaram

feridos dez policiais. Os universitários dispersaram-se por
diversos pontos da cidade quando foram desalojados da
cidade universitária e apedrejaram vários ônibus, afirmou a

polícia.
.

Mais de cem revoltosos foram presos na capital, e. a

polícia retirou propaganda subversiva e uma bandeira do
Exército de Libertação Nacional (ELN) - guerrilha rural
castrista - da Universidade Nacional.

O' Reitor da Universidade, Luis Eduardo Mesa Velasquez,
protestou contra a invasão da Universidade e disse que esta
medida foi excessiva, imprudente e ilegal.

Mesa Velasquez afirmou que numerosos estudantes
foram agredidos pela polícia que também danificou as

portas da Universidade. As tropas foram retjradas pouco
antes da meia-noite quando se restabeleceu a c!1ma.

Em Medellin, a segunda cidade do país, os distúrbios
foram mais graves e começaram ao meio-dia com a

destriução de duas bandeiras dos Estados Unidos e de uma

efígie de Kissinger. .

Depois de uma luta que se prolongou até a meia-noite a

polícia informou que 40 de seus agentes ficaram feridos.
Testemunhas oculares afirmaram' que poucas vezes haviam
casos tão graves de violência estudantil.

.

Informou-se que os estudantes prenderam três policiaisa
quem torturaram antes de libertá-los, pressionados pela
ameaça do Exército de invadir a cidade Universitária.

O'S estudantes destruíram com coquetéis Molotov e

pedradas quatro veículos da Prefeitura de Medellín e

danificaram vários carros particulares. Atacaram também
com pedras e bombas incendiárias as instalações da rádio
Voz de Medellin.

A policia disse que prendeu 35 revoltosos que serão
julgados em Conselho de Guerra, de acordo com as normas
de estado de sítio e da Lei Marcial em vigor na Côlõrnbia
desde julho de 1975.

O'S setores de extrema-esquerda liderados pelo partido
comunista prometeram realizar "atos de protestos popular
contra a indesejável visita de Kissinger" e conseguiram-no
através da força estudantil em luta.

Politicamente os grupos de extrema-esquerda são de
pouca expressão, pois apenas conseguiram nas' últimas
eleições pouco menos de cinco por cento dos votos. No
entanto, tem grande poder de agitação especialmente nos

setores estudantis.
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Administração fala hoje
do aumento aos servidores'l

A única informação con- pois o secretário Plinio Bue- t

creta sobre o índice do au- no, alegando inúmeros afa

�ento do funcionalismo es- 'zeres, disse que só pode
!,adual continua .sendo a do receber jornalistas às 6 horas

governador Konder Reis da- da tarde de hoje.
'

da em seu último encontro Desse modo, a informa- ,

com a imprensa.
1

ção do governador de que a

Segundo o governador, a Secretaria da Administração
Secretaria da Administração estava iniciando estudos não

estava avaliando o recente pôde ser confirmada. Mas

decreto federal de aumento todos os assessores governa

do funcionalismo civil, para mentais consultados, como

proceder aos estudos neces- o secretário de Imprensa,
sários ao reajuste dos servi- admitem que o mínimo é 30

dores estaduais. ' por cento, embora, não se

Quanto ao percentual do arrisquem a uma previsão.
aumen to, o governador diz O índice de aumento está

que não havia um "quan- diretamente vinculado à ca

tum" fixado e que isso seria pacidade de desembolso do

determinado pelos estudos. Tesouro, estando, portanto,
A Secretaria da Fazenda, a informação prestada pela
declarou ontem Um assessor assessoria da Fazenda con-

do secretário Ivan Bonatto, traditória, pois o secretário

desconhece qualquer estudo da Fazenda expõe di reta-

ou índice de aumento e o mente ao governador a si

assunto é de competência tuação do Tesouro, para que
do governador. a Secretaria da Administra-
Na Secretaria da Admi- ção e outros órgãos delibe

nistração, não foi possível rem Q percentual a ser con

obter qualquer informação, cedido.

Arena eMDa'definem

hoje suas lideranças
Enquanto o MDB defi

ne a liderança de bancada

na parte da manhã (o horã
rio marcado é 9 horas) à

Arena reúne o diretório

regional à noite, em sua

sede na Assembléia, para
tratar do' mesmo assunto.

A oposição deve esco

lher seu líder entre dois

nomes cotados para' o pos
to: Mírací Deretti e Lauro

André da Silva,' ambos

com chances, segundo os

deputados estaduais do

MDB. A votação deverá

ser, embora possa sofrer,

modificação, secreta e em

cédulas individuais, onde

cada deputado colocará o

nome do postulante que
achar indicado.

Os dois candidatos a

líder de bancada do MDB

têm mantido alguns conta-

tos e ambos deram decla

rações de que a unidade do

partido estava cimentada
na opinião de que o futuro
líder seria eleito pela maio
ria.

idéia entre si a respeito ao

assunto. Não' sou 'candída
toa nada, não fui convida-

o do, corpo já declarei ante
riormente".
'ASSEMBLÉIA

Há algum tempo, alguns
deputados arenistas admi
tiram que a escolha de um
bom nome para líder este
ano é fundamental para o

partido, pois se houver
uma cisão política em ano

,
eleitoral, se perderia o con

trole da unidade da banca
da.

A tomada o de posição
do deputado Antônio Pi

chetti, que pegou de sur

presa alguns deputados, é
considerada como a pri
meira medida para formal'
neste início de sessões um

bloco parlamen tar inde

pendente. O presidente da

Assembléia, deputado Epi
táeio Bittencourt, foi sono,
dado sobre a formação do

bloco, .rnas interferiu no

sentido de parar o movi

menta, pois o considera

poli ticamen te negatívo.
A divisão de liderança,

tese defendida por alguns
deputados, não é apoiada
pelo diretório, havendo a

tendência de que permane
ça una: governo e bancada.

O deputado Nelson Pé

drini, comentando a divi
são da/liderança, diz que
não vê inconveniente algm
em que elas permaneçam
agregadas, "pois a bancada

federal, de 204 deputados,
é liderada por um só depu-

o

tado. Aos vice-líderes se dá

competência e atribuições,
o que deve ocorrer aqui
também".

Na Arena, o nome do

depu tado Nelsen Pedríni

trafegava" como indicação
certa e segura para a lide

rança da bancada e de Go

verno, mas o deputado An

tônio Pichetti voltou atrás
de sua decisão de afastar-se
da liderança e é candidato
declarado à recondução.

O deputado Nelson Pe

drini afirmou ontem que
leu com surpresa as decla

rações de Pichetti, mas que
não tinha opinião formada
sobre a recondução do par
lamentar, "mesmo porque
os deputados não trocaram

Campos: A exigência da Cacex emperrou processo de produção.

Exigência da Cacex traz

problemas para o carvão
A recente decisão federal de aumentar a participação do

coque nacional de 20 para 30�, no consumo das

siderúrgicas do centro sul do país, pegou desurpresa as

companhias mineradoras do sul do Estado.
Todos os planos de aumento da produção e aproveita

menta do carvão em diversos setores estão a espera de um

impasse surgido entre um órgão governamental (a Cacex) e
os mineradores, a respeito da importação de equipamentos
para mecanização das minas do SuL

Embora o ministro Shigeaki Ueki tenha dado garantias
há algum tempo atrás aos mineradores de que o Governo
facilitaria essa importação, a Cacex não abre mão de uma

exigência: quer um índice de nacionalização nos equipa
mentos de 70%, algo que os fornecedores não se dispõem a

cumprir (principalmente EUA E Alemanha) pois' conside
ram desvantagem o índice, uma vez que a primeira remessa

seria nessas condições, mas não haveria a segunda, pois a

indústria nacional poderia fabricar os equipamentos.
Enquanto não se resolve o problema, o programa de

expansão da produção continua indefinido e o Secretário da
Indústria e 'Comércio, Sebastião Netto Campos, também
minerador no Sul, diz que "a Cacex criou um problema
para a mecanização e subverteu os prazos, que ficaram

prejudicados".
'

O que o Secretário da Indústria e Comércio se queixa é

que o Governo prometeu toda a facilidade e a Cacex

emperrou o processo de mecanização com sua exigência. Os
fornecedores não admitem, segundo ele" um índice de

nacionalização acima de 30%, alegando prejuízos possíveis
,

na corifiabilidade do equipamento a ser fornecido.
Os mineradores estão tentando chegar a bom termo em

suas negociações com a Cacex, procurando outras (antes de
,

fornecimento, além da pretensão inicial, que era equipa
mento polonês. Técnicos poloneses estiveram várias vezes

nas minas do Sul, assim como técnicos brasileiros também
foram diversas vezes à Polônia.

Dasp aprova em J5 dias
o

a classificação da Ufsc
Presidente da República, se

guindo-se a publicação do

ato no Diário Oficial da

União. A partir da publica
ção, a Universidade poderá
promover a elassíficação de

seus servidores.
O encaminhamento do

Plano de Reclassiticação de

Cargos na UFSC estava de

pendendo da aprovação do

Estatuto e do Regimento
Geral da Universidade pelo
Conselho Federal de Educa

ção. Depois que os doeu
mentos for am homologa
dos, o Ministério da Ed�ca
ção e Cultura e o DASP

deram prosseguimento aos

. trabalhos em andamento na

Universidade.

Enquanto isso, .encon

tram-se também no DASP

os estudos concluídos pelo
Grupo de Trabalho encarre

gado de definir a reclassifi

cação do magistério, incluin
do professores de 20. Grau,
auxiliares de ensino, assis

tentes, adjuntos e professo
res titulares.

•

De acordo com as previ
sões oficiais, a implantação
efetiva do Plano na Universi

dade Federal de Santa Cata
rina, após a publicação dos

atos necessários ao enqua
dramento do, pessoal, pode
rá ser iniciada dentro de 20

a 30 dias..

O Departamento Admi

nistrativo do Pessoal Civil -

DASP, anunciou que dentro

de 15 dias deverá. ser aprova-
o da a proposta de lotação do

quadro de pessoal da Uni

versidade Federal de Santa

Catarina, documento essen

cial à implantação do novo

Plano de Classificação de

Cargos.

O estudo foi elaborado

por uma Comissão Especial
designada pelo Reitor Ro

berto Lacerda, que perma
neceu uma semana em Bra

sília, para completar as in

formações solicitadas pelo
DASP e encaminhar a pro
posta da lotação.

Os trabalhos da comissão

referem-se apenas ao pessoal
técnico e administrativo,
pois a Reclassificação de

Cargos do Magistério foi a

preciada por grupo de traba

lho constituído de professo
res, sob a presidência do

Professor Victor Peluso.

Segundo fonte da Reito

ria, depois que for aprovada
a lotação da Universidade,
fixando em 1.510 o total de

servidores e pleiteando 16

cargos de Direção e Assesso

ramento Superior e 188 caro

gos de Direção e Assessora

mento Intermediário, deverá
ser assinado decreto pelo

Pedrini e Pichetti ;Sáo,doiS nomes falados pela Arena, enquanto que no MOB a disputaestá entre Miraci Deretti e Lauro Silva
, .

Comissão do Alcool já
tem áreas prioritárias

O·TEMPO.DOS
CARTÕES E
FOLHEI. NHOS
JÃPASSOU

"

Comandante do 50. Ct;Jmar
esteve ontem na Capital

Fontan�: decisão da Petrobrás pode sair a qualquer momento .

.

�. � ..

O comandante do 50.

Comando Aéreo Regional,'
,

major-brigadeiro Gino Fran

cescutti, realizou, ontem,
sua 'primeira visita a Santa

Catarina, depois de ter assu

mido o comando daquela
Unidade da Força Aérea Bra

síleira,
O brigadeiro Gino Fran-'

cescuttí desembarcou na Ba

se Aérea de Florianópolis
por volta das 9 horas, sendo

1
recebido pelo Comandan�e
da Base, coronel José Pom

peu dos Magalhães Brasil;
pelo Comandante do Grupa-
men to do Leste Catarinense,
general Roberto Alves . de

Carvalho Filho; pelo repre
sentante do Comando do

50. Distrito Naval, capitão-

de-mar-e-guerra Adhemar
Moreira da Cruz e pelo Co
mandante da Polícia Militar,
coronel Eduardo Dôría Sá
Fortes. Na ocasião, tropa da
Base Aérea de Florianópolis
prestou as honras de estilo

ao Comandante do 50. Co
mar.

Após percorrer as instala-
,

ções da Base local, o briga
deiro Francescutti assistiu à o

uma demonstração de mobi

lização do Esquadrão de

Buscas e Salvamen to e, em

seguida, visitou as obras do

novo aeroporto.
À tarde, às 15 horas, o

Comandante do 50. Cornar

visitou o governador do Es

tado, tendo' retornado on

tem mesmo a Porto Alegre.

o presidente da Comissão Estadual do Álcool, Jorge
Saldanha, encontra-se no Rio de Janeiro por solicitação da

Petrobrás, que pretende implantar uma usina de álcool
carburante em Santa Catarina. A informação foi prestada
pelo secretário da Agricultura, Victor Fontana, esclarecen
do que "somente corri a volta do presidente da comissão

teremos conhecimento das determinações da Petrobrás
nesse sentido".

- Por enquan to, posso adiantar que-a Comissão Estadual
do Álcool já entregou relatório sugerindo as áreas prioritá
rias onde se pode plantar cana e mandioca em Santa
Catarina. Ficou determinado que o litoral norte é melhor

o

para o plantio de cana e o litoral sul e Vale do Itajaí para a

mandioca.
\

O documento está sendo examinado pelo Governo do
Estado e, após, será encaminhado ao Conselho Estadual de
Desenvolvimento para apreciação. "Após aprovado, será
enviado para a Comissão Nacional do Alcool".

o

- Na elaboração do relatório a Comissão Estadual levou
em consideração aspectos como o sistema viário das regiões,
além da vocação de cada uma para a produção da cana ou

da mandioca. A definição da área para instalação da usina
será feita pela Petrobrás, empresa que terá o controle

.

operacional da unidade industrial.
'

Adiantou o secretário que a produção do álcool combus
tível deverá ser destinada para consumo do mercado interno
catarinense.

- A previsão de adição de álcool à gasolina é de 20 por
cento, índice que comprovadamente, através de testes, não
ocasiona pr ejuízos para os 'motores. Também não há

necessidade de modificações nos mesmos. Entretanto, está
em estudos dn São José dos Campos (SP) a construção de

motores movidos somente a álcool.
"Para que a usina tenha condições de funcionar em

agosto de 1978, por exemplo, teríamos que começar a

plantar maniras - ramas de mandioca - a partir desta

primavera, para que até aquela data tenhamos produção
, suficiente";

•

o ESTADO lança a partir de
março uma página especial de

classificados que circulará todos

os domingos para informarao lei
tor o êndereço de seu consultó

rio, escritório ou empresa comer

ciai. Enfim, Jlma página de

CONSULTA, a maneira mais f�

cil e eficiente de anunciar.
.> OESTADO

_

O MAIS ANTIGO DIÁRIO DE SANTA CATARINA

Francescutti passou em revista as tropas na Base Aérea.
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tria e Comércio, tomou a defesa do
carvão nacional - e, por' extensão, do
carvão de Santa Catarina - contra a

manifestação de aIgnns técnicos, segun
do os quais o aumento de 2Q para 30
por cento da participação do' minério
produzido no País, na siderurgia, era

prejudicial.

Cartas

ECOLOGIA
Senhor Diretor: Interes

sados que somos na fauna e

na flora brasileiras, quere
mos apresentar nosso cum

primento pela matéria de
Raimundo Caruso, "História
da Nossa Fauna", inserida
na página 16 de "O Esta
do".

Importante o trabalho
fotogrâfico que apresenta,
de corpo inteiro, as espéci
files que enfeitaram a Ilha
de Santa Catarina, e hoje
encontrarn-se .ern extinção,
conforme o-caso do irriquie
iO macaco-prego e gatura
hlo.

O homem, predador por
r;,atu�'eza e motivado pelo

l
klstinto da caça, está des

. :nündo não só a fauna e a
.

t. •

�lora, mas todas as coisas

simples e belas que identifi-
1�2m a i,1'andeza da natureza

:. o espínto divino. .

.

.

Parabéns ao repórter. Pa
,,&béns ao mais antigo diário
catarinense pelo in te resse

demonstrado quanto à con

servação do meio ambiente.
Cordialmente, Vicente Im
oalêa Neto - consultor de

Ft.e1açóes Públicas da Apesc.
f

ESCLARECIMENTO
Senhor Diretor: Tendo

em vista a notícia publicada
sob o título "Estelionatário
reincidente é processado",

t na página 18 da edição de

, "O Estado" do dia 15 do

corrente, na qualidade de

genitor do envolvido na re

ferida notícia, cumpre-me
esclarecer o seguinte:

Realmente, o fato .notí
ciado ocorreu conforme foi

relatado, porém, certamen

te, não era do conhecimento
do repórter, o fato de meu

filho Miguel Augusto Cane
te sofrer de mal psíquico,
c�nferme atestado médico

anexo, expedido pelo Dr.

Abelardo Vianna Filho, es

pecialista em �oenças �en
tais, causa maior da atitude
assumida pelo meu filho.

Prestado este esclareci
men to, quero ainda infor
mar .que, em vista da doença
do meu filho e mesmo de
sua idade - 29 anos ., não

posso ser responsabilizado
pelos seus atos, cabendo-me
naturalmente, o dever de

\

mantê-lo em tratamento mé
dico, para a busca de sua

cura ° que 0 levaria a um

comportamento normal.
Certos de sua atenção,

subscrevo-me grato e aten

ciosamente: Antônio Carlo
Canete -. Florianôpolís -

SC.
OBS: as cartas enviadas à

redação deverão conter o.
nome completo do remeten

te, assinatura e endereço le

gível. Elas só serão publica
das se chegarem com estes

dados.
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Desafio coletivo
Serviço explorado pela inicia

tiva privada, por concessão do

poder público, o sistema 'de
transportes coletivos de F,loria
nópolis está hoje, como esteve

ontem, muito aquém do nível
satisfatório, característica que
vem sendo a tônica do setor ao

longo dos tempos. Velhos ôni
bus, sem oferecer o conforto
exigido por seus usuários, trafe
gam I ivremente pelas ruas da
cidade, pouco adiantando as

constantes reclamações feitas pe
lo público que, ao pagar sua

passagem, sente-se no direito de
receber um atendimento satisfa
tório.

A tentativa de unir em uma só

empresa várias das concessioná
rias foi uma tentativa que visou
alterar o quadro existente. Entre

tanto, uma série de fatores fez
com que a experiência tivesse
vida efêmera, anunciando-se para
o próximo dia 10. a dissolução

da sociedade que, aliás, não con

seguiu atingir os objetivos a que
se propôs. Na verdade, os servi

ços continuaram deficientes du
rante os quase dois anos em que
grande parte dos transportes ur

banos da capital funcionou sob a

forma associada.
A fiscalização exercida pela

Prefeitura sempre deixou a dese

jar, com os homens encarregados
desse tra balho muitas vezes fa
zendo vistas grossas às falhas que
todos podiam constatar com faci
I idade. A nova administração da
cidade propõe-se a .alterar a situa
ção, passando a fiscalizar, com
maior severidade o sistema, já
tendo, inclusive, tirado de circu-

'Iação alguns dos veículos que
apresentam defeitos técnicos. Es

pera-se que essa providência não
seja apenas um paliativo e que a

fiscalização continue a ser exerci
da com rigor, a fim de que todos
os que se servem dos transportes

coletivos possam, ter segurança e

comodidade.
O mal existente em Florianó

polis ocorre também em outras

cidades brasileiras. Na realidade,
poucas são as capitais que pos
suem um sistema de transportes
coletivos satisfatório, apesar das
reiteradas críticas que se formu-
lam,

.

A existência de um serviço
satisfatório traria certamente co

mo consequência o aumento do
número de usuários. Notadamen
te nos dias atuais, quando os

preços da gasolina alcançaram
níveis altos, tendo em vista a

crise do petróleo que afeta gran
de parte das nações' de todo o

mundo. Somente esse fato leva à

,certeza de que Q público, se bem
servido, passará a utilizar com

maior frequência os transportes
coletivos, como medida de redu
zir os gastos que a condução
particular exige.

.....

''1

--,

o impasse argentino em

busea de um desfecho
Buenos Aires - Os prin

cipais dirigentes do peronis
mo alla1is�rão hoje os resul
tados de uma reunião de

cúpula realizada na noite de
ontem com a presidente Isa

bel Peron, a quem pediram
retificações na política da

governo para superar o que
consideram uma encruzilha
da com final imprevísível.

Porta-vozes. autorizados
dos que participaram da reu

nião, que durou quase duas

horas, na Casa Rosada, ad

mitiram que os dirigentes
partidários ratificaram ante

a presidente .sua posição
quanto à necessidade de mo
dificar o gabinete e seu elen
co de colaboradores diretos.

sar os próximos passos. líticos, inclusive alguns pe-
Nosmeios sindicais, onde ronistas, continuam existin

os governos peronistas sem- do, segundo opinam os ob

pre tiveram o maior apoio.. servadores.

existia preocupação pelo As Forças Armadas, que
curso dos acontecimentos, sempre se colocaram fora do

em meio às versões comen- processo político, embora

tadas publicamente de uma lutein abertamente contra a

possível interrupção do pro-
I

subversão, seguem atenta

cesso constitucional. mente o curso dos aconteci-

A poderosa Confedera- mentos.

ção Geral do Tragalhó Versões não confirmadas,
(CGT) realizou em junho do

I
nem desmentidas, assegura

ano passado uma concentra-
.

vam que.,o ministro da Defe

.ção para exigir a renúncia de sa, Ricardo Guardo, tinha

'Lopez Rega ede sua equipe, decidido seu afastamento do

o que foi conseguido pouco cargo em consequência dos

depois contra o desejo .da problemas que vêm ocorren

própria presidente. do e que não encontram

Isabel Peron, segundo se solução..

soube, teria dito, àqueles Guardo chegou ao gover

que ontem a visitaram, que no - era embaixador' no
era a responsável pelos atos Vaticano - em meados de

do governo. E ratificara que janeiro, quando a presidente
a formação'do gabineteera reorganizou seu gabinete,
inteiramente critério seu, as-

. em uma reestruturação que
sim como a eleição de seus causou desagrado à maioria

colaboradores. ,.... dos. peronistas, por conside-
rarem que. continuavam as

Quando a reunião termi- velhas influências do "lopez
nou, era evidente. a preocu- reguismo".
pação daqueles. que dela par; Fernando Pedrini, depu-
ticiparam, 'segundo a opio

.

tado do peronismo, renun-
nião da imprensa e dos ob- ciou ao cargo de interventor
servadores em geral. na província de Salta, on-

As possibilidades de uma

intervenção militar, que fo
ram mencionadas em decla

rações feitas por muitos po-

tem à rioite, mas disse que
não deixava a posição de

integrante do Conselho Na
cional Peronista, um dos ór

gãos partidários do. movi
mento.

O legislador entregou ao

ministro do Interior Rober
to Ares uma carta para ser,

levada à presidente, e mani

festou que o peronismo, por
enquanto, não se dividiria.

Admitiu entretanto que
isso ocorreria se' "aqueles
que devem dar um passo
atrás não o derem... então

poderão ocorrer fatos mais

graves", aludindo aos cola
boradores diretos da presi
dente, que não têm o. apoio
da maioria do peronismo.

Os peronistas verticalis
tas, que parecem estar per
dendo terreno com os contí
nuos problemas que têm pe
la frente, ainda formulam

declarações de apoio à presi
dente.

Os antiverticalistas ou

"rebeldes", em troca, man

têm sua posição, protes: ,

do por mudanças, embora,
em alguns documentos di

vulgados, não acusem direta

mente a presidente.

Por Vicl!ntl! F.· Lopez '/flP

Iniormacõo geral

Tendo atuado como um 'verdadeiro
magistrado, presidindo as eleições com a

solene isenção de um juiz incorruptível,
o governo teria oferecido ingenuamente
o instrumento mais eficaz à vitória
oposicionista.

A melhor tradição de democracia
representativa -e-c, vide o exemplo ameri-,
cano, que deflagrou ontem o autêntico

processo concensual das eleições primá
rias - manda que os canais de comuni-,
cação com o povo sejam conveniente
mente irrigados e se façam desde a praça
pública até o circuito de TV. O tempo
ideal? Não mais que seis meses, não,
menos que dois.

Para um país como o Brasil, que não

pode se dar ao luxo de esquecer por seis
meses os penosos degraus do desenvolvi
mento econômico a que está obrigado a

galgar, os dois meses ora convenci_ona
dos pela legislação parecem apropnados
para que se processe plenamente a inte

ração povo-candidatos.
•. � *.*

O que o govemo, e por via de

consequência o partido que lhe dá sus

tentação, precisa modificar é o "fundo"
.

de sua mensagem e não apenas a "for-
ma".

A Arena necessita descer ao povo,
como certa vez já proclamou com pro
priedade o presidente Geisel.

Definição ,

"A, Arena pretende, em última análi

se, criar no Brasil uma sociedade aberta,
com iguais oportunidades para todos e

atenta aos anseios sociais de renovação e Tal filho

progresso; garantir e assegurar o traba-'" O advogado João José Ramos Schae-
lho urbano e l'UI3l; a 'proteção contra os ffer se confessa sumamente honrado
riscos sociais; elevar o nível de educação com a lembrança da Arena em convidá-
e saúde do povo brasileiro, inclusive -Io para concorrer

.

a uma cadeira na

através do amparo à infância e à velhice; Câmara de Vereadores.
promover a participação comúnitária Lembra, entretanto, que a nota aqui
capaz de permitir maior integração e publicada na semana passada labora
desenvolvimento social; estimular o

. num pequeno, mas fundamental equívo
associativismo e o sindicalismo democrã- co: o candidato a vereador, com o apoio
ticos e, finalmente, fortalecer a politica e o incentivo paterno é O' filho do
habitacional e de abastecimento. advogado, também João José.

.

. "Tais objetivos configuram-' uma Abrigo
equação realista para a melhor e maior O deputado Bulcão Viana pretende
contribuição para. o desenvolvimento sugerir ao governo o aproveitamento das

político, condição "sine qua non" do instalações do Abrigo de Menores para o

aperfeiçoamento democrático que perse- funcionamento regular dos cursos de 10.

guimos".
.

e 20. grau da rede de ensino estadual.
* * * O assunto será levado à. tribuna tão

logo se inaugure. a sessão legislativa e

para tanto o parlamentar já manteve os

primeiros contatos rum o secretãrio
Salomão Ribas Júnior.

Ocorre que se verifica na capital um
.

expressivo deficit quanto ao espaço físi
co disponível nas escolas da rede públi
ca: só no Instituto Estadual de Educa

ção sobraram 3 mil excedentes por falta
de vagas.

.

* * *

O presiden te da Câmara Municipal,
Waldemar da Silva Filho, partilha da
mesma opinião e levou a idéia à conside
ração do Conselho de Desenvolvimento
Municipal. '.

Na .próxima reunião, o Conselho in
cluirá a matêria em sua pauta.
Papagaiadas .

A assessoria do Palácio do Governo,
no Rio Grande do Norte, mobilizou-se
durante vários dias na última semana a

. fim de encontrar um papagaio que
falasse francês a fim de presentear com a

ave o presidente do Senegal, Leopold
Senghor, que visitará aquele Estado.

* * *

O aumento da produção diz respeito
não só aos perus como também aos

frangos, sendo que tanto para uns como

I para outros a empresa desfruta de subs
tanciais fatias no mercado interno, desti
nando ainda uma boa parte para a

. exportação. _

Candomblp
A Prefeitura do Bálneário de Cambo

riú promove uma "festa" de candomblé

para turista ver e, na programação ofi
cial, refere-se ao acontecimento como

manifestação folclórica.
* *.*

Pode ser que, no Balneário Cambo
riú, a promoção tivesse conotação fol
clórica, mas, pelo que se sabe, o can

domblé é uma relígíão;
12 anos

.

O Hospital Infantil Edith Gama Ra
mos completa 12 anos no próximo dia
26.
A direção do estabelecimento está

realizando uma série de atos para marcar

o transcurso do acontecimento.
Carvão
O ministro Severo Gomes, da Indús-

* * *.

O Ministro afirma que, no ano passa
do, quando o carvão importado esteve
em falta, o carvão nacional chegou a ser

utilizado em até 50 por cento e ninguém
reclamou.
Arena feminina
Depois de destacar o esforço que a

Arena vem fazendo no Estado em esti
malar o Movimento Arenista Jovem e a

.Aliança Traballústa, um deputado do
partido disse estranhar que não se esti
vesse dando tanta ênfase à participação
das mulheres na vida partidária, como
chegou a ser feito há alguns anos.

"Deve ser porque o ano internacional
da mulher já acabou", disse um colega.
Erna",i Bayer
Em plena audiência com o governa

dor Antônio Carlos Konder Reis, o

ministro Nei Braga manifestou o desejo
de conhecer pessoalmente o professor
Ernani Bayer, que serve na assessoria
especial do gabinete civil. O ministro
teve seu desejo imediatamente satisfeito,
depois de afirmar que conhecia o traba
lho do professor Emani Bayer através de

lisonjeiras referências filtradas nos meios
universitários do país, setor em que
Bayer goza de um sólido prestígio.

* * *

Na presença do ministro o professor
recebeu o convite para uma conversa

reservada, em Brasília.
Com o que a casa civil pode perder

um eficien te colaborador e o Ministério
da Educação ganhar um assessor emérito.
Telesc errata
A Telesc fez distribuir uma "errata"

ao seu Guia Telefônico cujos termos não
condizem com a estatura de uma empre
sa concessionária de serviço público e,

portanto, credora' de uma imagem que
.

tem obrigação de refletir seriedade. Para
retificar ínformações do Guia a Empresa .

dirige-se aos assinantes "cometendo"
esta lantejoula vemacular: "Estamos en

vaidecidos com o Guia Telefônico jóia
'que lhe entregamos. Temos recebido
uma pá de elogios... A capa e o

conteúdo ficarain uma curtição ...
"

(Sic).
* * *

É o caso de se concordar com a

Empresa:
- Falou bicho.

Os papagaios potiguares, infelizmen
te, só sabem falar português.

Com sotaque nordestino.
* * *

Caso quisessem presentear com seme

lhante ave alguma autoridade alemã, no
Vale do Itajaí e no Norte do Estado
poderiam ser conseguidas dezenas que
expressam-se fluentemente na língua de
Goethe.
Turistas
Dificilmente se conseguem passagens.

aéreas para Florianópolis por estes dias.
Os hotéis, por sua vez, continuam

recebendo enxurradas de pedidos de
reservas.

É o carnaval.

Os sindicalistas, parla
mentares e representantes
do setor político, falaram à

presidente 'sobre a "realida
de nacional", complexa e

confusa há dois meses, mas

não receberam uma resposta
positiva.

Os dirigentes peronistas,
que tentam conseguir a

. substituição de um grupo

que rodeia a presidente e

que .é formado por funcio
nários seguidores das idéias
do ex-ministro do Bem-Es
tar Social José Lopez Rega,
se reunirão hoje para anali-

o t,empo eleitoral
A legislação eleitoral em vigor deverá

permanecer inalterada, presidindo pelo
menos as próximas eleições proporcio
nais e majoritárias de 15 de novembro.
O ministro da Justiça, Armando Falcão,
tem reiterado que as regras do jogo não
sofrerão alterações, mesmo que superfi
ciais. Cogitou-se restringir o tempo des
tinado à propaganda eleitoral gratuita,
abreviando-à 'em um mês, mas esta
decisão permanece entregue à alçada do
presidente da República, que sopesa os

possiveis lucros ou prejuízos decorren
tes dessa providência.

Os argumentos que conduzem à dimi
nuição do tempo destinado à propagan
da gratuita remontam ao "clima de

permissividade"que teria impregnado os

videos e microfones do país na última
eleição, de deplorável lembrança para o

partido do governo. Essa liberdade desa
brida e sem limites teria favorecido a

Oposição de forma tão decisiva que os

analistas oficiais atribuem a ela o suces

so do MDB no pleito de novembro de
74.

'

* * *

Esta síntese dos objetivos partidários,
UlIUl das melhores conhecidas, foi feita
pelo Sr. Antônio Carlos Konder Reis

quando ainda candidato ao governo, na
cidade de Joinville, a 15 de setembro de
1974. _.
Sadia avicola
A propósito de uma nota aqui publi

cada no último dia 17, a direção da
Sadia informa que não pretende conter
a produção de perus: pelo contrário, a

empresa aumentará 'sua produção em

1976 e nos anos seguintes, oferecendo o

produto in natura, pronto para servir
durante todo o ano, inteiro ou com

cortes.
* * *
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Goverl!odores falam
sobre o encontro com

presidente Geisel
Brasflia - Seis governadores (Bahia. Sergipe, Acre, Alagoas,

Pernambuco e Mato Grosso) passaram ontem, à tarde, pelo gabinete .

dos despachos do Presidente Ernesto Geisel. Sorridentes e otimistas,
sairam todos apostando 'na continuidade das regras estabelecidas
para o jogo eleitoral, na alta da maltratada distensão e nas glórias de
uma vitória que acham inevitável.

A conversa foi tanta que todos estouraram sua programada quota
parte de meia hora na agenda presidencial. Sem exceção, todos
vieram oferecer seus cumprimentos pela última safra de ajuda
federal, pedir soluções para problemas emergentes, contar novidades
políticas e deixar com o Presidente renovadas esperanças 0": uma

grande vítóría..
"
En tende Roberto Santos que essa, e toda eleição municipal, não

deve nunca ser minimizada, ainda que ela não debata os mais
controvertidos temas de distensão nacional. Que a vida política no

imunicípio é muito importante, porque exercitada num. raro ritmo
de intensidade e vigor. Por esse comportamento, todas suas etapas
devem ser observadas com atenção.' Ela fornece muito coisaa ser

aproveitada.
Seu estado tem hoje 90 por cento de prefeitos arenistas, estando,

porém, cinco de seus seis maiores municípios comandados pela
Oposição - Feira de Santana, Jequié, Vitória da Conquista,
Alagoinhas e Itabuna, Em seu relatório ao Presidente Geisel consta
que as perspectivas são as 'melhores, Isso, segundo ele, significa que
os 90 por cento devem ser mantidos e que haverá conquista de boas

posições nos territórios ocupados pela Oposição.
Acha Roberto Santos que é natural o engajamento da máquina

adminisativa do Governo na ação política do partido que o apóia.
Afinal, observa. a máquina tem deveres paracom o partido e é
essencial que ele seja atendido. E que, na falta de integração, seria
inevitável uma tecnocracia absoluta. Por isso, ele estabelece que não

pode haver supressão da vontade política, da decisão política, tudo,
porém, deve ser praticado sem distorções, dentro de limites éticos.

Tanto quanto seu vizinho, José Rolemberg Leite só divisa vitória.
Hoje, seu partido tem assento em 68 dos 74 municípios sergipanos.
Segundo suas previsões,' feitas por observações e consolidadas _por
';intuição, tudo deve continuar como estâ.. Assume, contudo, uma

posiÇão bem realista ao falar da situação em Aracaju, um mercado

que representa 30 por cento de todo o eleitorado estadual, Ali, seu
partido tem dez vereadores contra oito do MDB. E o Governador

prevê que esse equilíbrio terá vida longa.
'

Crédito educativo será

lançado na região Sul
Porto .Alegre - No segundo semestre deste ano o programa de

crédito educativo será estendido à região Sul do País, anunciou,
ontem, o ministro da Educação, Nei Braga. afirmando Que "o
sistema está sendo empregado com muito boa aceitação no
Norte-Nordeste e Centroeste do País. onde mais de 80 mil alunos já
preencheram os formulários solicitando as taxas de"manutenção".

O ministro Nei Braga veio a Porto Alegre para assistir a assinatura
de contratos de fmanciamento para desenvolvimento da rede de
ensino de lo. grau do Rio Grande do Sul, com utilização de recursos

do fundo de apoio ao desenvolvimento social gerenciados pela Caixa
_ Econômica Federal.

O ministro Nei Braga informou que a partir de julho a Caixa
Econômica Federal já estará distribuindo os formulários do progra
ma de crédito educativo na região Sul, através de monitores
contratados entre os estudantes de cada faculdade. Possivelmente,
afirmou, os estudantes da região Sul receberão uma taxa de

manutenção superior a Cr$ 500,00 mensais, que é quanto receberá
nesse primeiro semestre um universitário carente do Norte-Nordeste
e Centro-Oeste do País. O aumento desse índice ainda está sendo
estudando no Ministério da Educação.

Procurando enfatizar a necessidade de aperfeiçoamento de
setores materiais e humanos para. além do aumento da oferta de

vagas, buscar uma maior qualidade do ensino brasileiro, o ministro
Nei Braga disse ser necessário o .entrosamento do corpo docente e

discente, "para que juntos trabalhemos pelo engrandecimento do
Brasil". Ele disse que, no encontro que manteve com reitores de
todo o país, em Brasília, procurou incentivar um maior intercâmbio
de classes na estrutura educacional, salientando a boa vontade do

governo para solução de todos os problemas do setor. "Somente
através do programa de crédito educativo serão distribuídos cerca de

Cr$ 10 bilhões até 1979".
Com a assinatura dos .contratos de financiamento entre o governo

do Estado e a Caixa Econômica Federal, que liberarão através do
fundo de apoio ao desenvolvimento social (FAS) Cr$ 500 milhões

para a construção de 2 mil salas de aula em dois anos, o Rio Grande
do Sul atenderá a todas as suas necessidades para a expansão do
ensino de 10. grau, segundo enfatizou o governadorSinval Guazelli.

NODAR. S.A.

EQUIPAMENTOS FIAT-ALL'S
PARA PRONTA ENTREGA

Tratores sobre esteiras
POTÊNCIA - HP

80
88
100
150
190
208
273
524

PESO - Kg
8.600
8.900
9.530
14.600
24.000
20.800
29.570
57.835 (*)

MODELOS
AD-7-C
AD-7-B
AD-9
AD-14
16-B
AD-20
21-B
41-B

Carregadeiras de esteiras
MODELOS POTÊNCIA - HP PESO - Kg CAÇAMBAS - m3
FL-4C 45 4.420 0,55
FL-14 150 16.480 1,91

Carregadeira de pneus
POTÊ.NCIA - HP PESO - Kg>

335 30.170

CAÇAMBA - m3

5 (*)

MODELO

945-B

Escavadeiras hidráulicas

S-90

POTÊNCIA
HP

92

m

ALCANCr:CAÇAMBA
m3

MODELOS PESO

Kg
16.200 0,86 8,16 - STD

9,00 - E5P.
24.300 1,60 9,42 - 5TD

(*) entrega r<Ípida 10,52 - E5P.
- Completo estoque de peças genuínas;

. . � .

_ Assistência técnica através de Engenheiros, Técnicos e Mecânicos
com especialização nas fábricas do país e exterior:

- Oficinas modernamente aparelhadas;
_ Pronto atendimento dasmaquinas no próprio local de trabal ho.
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MATRIZ: BR-116 Km. 404 - PA�X 22-5922 - Curitiba-Paraná.
PARANA: Cascavel Londrina. Francisco Beltrão.
SANTA CATARINA: Blurnenau. Chapec6, Crisciuma, Florianópolis
RIQ.G. DO SUL: Porto Alegre. Carazinho, Santo Angelo

Paulinelli lança

plano de estímulo

à produtividades
O ministro da Agricultura,

Alysson Paulinelli e o governa
dor Paulo Egídio Martins lança
ram ontem, em Campinas, a

"Ação integrada para o aumento
da produção e da produtividade
agrfcolas".

Em seu discurso, o governa
dor Paulo Egídio pediu a mobili-

.

zação das comunidades para
maior produção e produ tividade
agrícolas,. lembrando que o mo

vimento foi lançado em âmbito
nacional, em outubro do ano

passado, na cidade gaúcha de
Cruz Alta, pelo Presidente da

República. "Agora - acresceu

tau - cabe à agricultura desem

penhar o papel principal nessa

fren te da ba talha".

Após ter sido saudado pelo
prefeito de Campinas, Lauro Pé
rieles Gonçalves, do MDB, o

governador Paulo Egídio ressal
tou a importância da campanha
para maiores colheitas, favore
cendo conquista de novos mer

cados internacionais, pois "pre
cisamos buscar os dólares de que
tanto necessitamos". Acrescen
tau também que vários setores

estão engajados no movimento,
como o de transportes, o que
cuida da armazenagem e sobre
tudo os responsáveis pela linha
de créditos aos pequenos, mé
dios e grandes produtores.

"Olhamos com preocupação
o problema do homem do cam

po", afirmou o governador,'
acrescentando em seguida "ser
necessário olhar também pelos
"bóias-frias" que, caso contrá
rio, formarão núcleos favelados

pelo in teríor", O governador res
saltou igualmente a política
agrícola "claramente desenvolvi
da pelo Presidente da República
110 II PND". Como várias pes
loas pretendiam discursar, Paulo
Egídio pediu licença para se

retirar antes de terminada a sole
nidade pois, segundo disse, tinha
que vo ltar a São Paúlo para
inaugurar o sistema de Discagem
Direta Internacional para o Ca
nadá.. "Se nos unirmos, trabalha
dores e produtores, velhos e

moços, homens e mulheres, esta-

remos olhando para o Brasil
como um todo",

AurO-SUFlClÊNClA
Na solenidade, para a qual

foram expedidos 2.500 convites,
endereçados a sindicatos patro
nais e de trabalhadores agríco
las, cooperativas, indústria e co

mércio e também a políticos, o
ministro Alysson Paulinelli ex

plicou que os agricultores de
todo país serão orientados sobre

períodos mais indicados para a

utilização de recursos e aplica
ções de métodos. mais adequa
dos para plantio, tratos cultu

rais, colheitas, armazenamento e

comercialização de produtos.

Segundo o ministro, a semen

te disponível para a produção de

trigo 'deverá provocar uma ex

pansão na área de plantio de 15
por cento, afirmando que "va
mos perseguir a auto-suficiência
em torno de 4 milhões 500 mil
toneladas para consumo inter
no". Sobre o café, o ministro

negou a inexistência de mudas,
declarando que "esta lavoura
está em rápida recuperação".

.
Durante o almoço, respon

dendo a. perguntas de caráter
politico, Alysson Paulinelli ne

gou que suas últimas atividades
em São Paulo "tenham qualquer
propósito de ajudai a Arena a

vencer as eleições", acrescentan-:
do que "se vencermos não seria

justo atribuir a vitória ao Minis
tério da Agricultura. da mesma

forma que não podemos ser

responsáveis pela derrota de
1974".

O governador Paulo Egídio
Martins e o ministro Alysson
Paulinelli assinaram um convê

nio, criando condições necessá
rias para o desenvolvimento de

"amplo programa com o objeti
vo de estabelecer a colaboração
tecnológica. visando a intensifi
car o desenvolvimento do setor

agropecuário do Estado de São
Paulo". Um segundo convênio
foi assinado, de colaboração ci

entífica, e tecnológica. para o

aprimoramen to de pesquisas em

vários setores do Estado, princi
palmente no da agricultura.

Portela é manl���
como líder no Senado

I - ATIVO

Brasília - Em audiência mantida no Palácio do
Planalto com o presidente Ernesto Geisel, o senador
Petrônio Portela foi mantido no cargo de líder da
maioria no Senado para mais uma sessão legislativa. Após
o encontro com o .presídente, Petrônio Portela deu
conta da confirmação a diversos de seus correligionários.
SUBsíDIOS .

Mais tarde, após audiência com o presidente Ernesto
Geisel, Portela anunciou, -iara o 10. secretário do
Senado, Dinarte Mariz, que ô aumento de subsídios dos
parlamentares deverá se situar em torno de trinta por
cen to, acompanhando a majoração do funcionalismo.

Existe uma controvérsia a respeito do assunto, pois o

20. presidente da Câmara dos Deputados, Alencar
Furtado disse a alguns parlamentares, entre os quais
Jorge Vargas, que o presidente da Casa, Célio Borja, está'
admitindo um áumento de 15 para 34 mil cruzeiros,
desde que sejam retiradas algumas vantagens,

Segundo li informação transmitida pelo' deputado
Alencar Furtado, Célio Borja admitiria o aumento da
parte fixa de Cr $ 9 mil cruzeiros para Cr $ 20 mil
cruzeiros e da parte variável de Cr$ 6 mil cruzeiros para
Cr$ 14 mil cruzeiros, desde que fosse extinta a ajuda de
transporte de Cr $ 4 mil cruzeiros mensais, a ajuda de
Cr$ 1 mil para telefonemas de cada deputado e a

franquia postal e telegráfica.
Há 'uma inquietação entre parlamentares dos dois

partidos, que consideram insuficiente um aumento de
trinta por cento. Numa roda, informalmente, o deputado
Jorge Vargas contava que, mensalinente, é obrigado a

cobrir o deficit de seu orçamento com recursos próprios,
numa proporção igual aos subsídios.

Informou-se, também, que na hipótese de um aumen

to para Cr$ 34 mil, o deputado Célio Borja também
examinaria a possibilidade de redução nas verbas destina
das a passagens aéreas para. cada parlamentar. Atualmen
te cada um dos 364 deputados tem direito a quatro
passagens por mês para seu Estado. '.

Além do aumento dos subsídios e da parte variável.
informou-se, igualmente, que se cogita de aumentar o

"jeton" por sessão extraordinária de Cr$ 200 - atual
mente - para Cr$ 400 cruzeiros. Não existe .nenhum
estudo, mas Magalhães Pinto, presidente do Senado,
conversou, on tem, com o líder Petrônio Portela.

O presidente da Câmara, Célio Borja, que chegou a

Brasília anteontem à noite, deverá manter entendimentos
com o senador Magalhães Pinto a respeito do assunto.
Ambos têm que acertar um ponto de vista comum para a

majoração dos subsídios, assim como já se entenderam a

respeito do aumento do funcionalismo de ambas as

casas.

Uma comissão de funcionários do Senado e da
Câmara estuda critérios para fixar o percentual de
aumen to do pessoal das duas Casas, acompanhando o

Portela: líder para mais uma sessão legislativa.

aumen to do funcionalismo civil da União.
O senador Dinarte Mariz, 10. secretário do Senado,

disse que prefere ficar com a informação do líder da
rnaioría naquela Casa, Petrônio Portela, segundo a qual o
aumen to a vigorar para os parlamentares será de 30 por
cento..

- As mesas das duas casas do Congresso podem
preparar o aumento de acordo com a lei em vigor - disse
G senador Dinarte M�iz, enquanto aguardava o momen

to de falar com o presidente do Senado.

Magalhães nega radicalismo

Brasília - Na opinião do Presidente do Congresso Nacional,
Senador Magalhães Pinto, não se identificam intenções de

radicalização do processo político 'nos trabalhos parlamentares,
nem de um lado, nem de outro, observando que se uma facção
ten tar radicalizar, a outra faz a mesma coisa.

- Já disse a vocês que pessoalmente não apóio nem a omissão,
nem a radicalização, embora admitindo que os exageros possam
surgir, quando menos se espera. Mas no parlamento, não vejo tais
indícios acrescentou o ex-Governador mineiro, numa conversa

com jornalistas, em seu gabinete.
Foi-lhe perguntado sobre o andamento - ou não - do

processo de distensão preconizado pelo general Geisel e o

Senador respondeu que a intenção do Governo "é realizar a

distensão através da política social que atenda às aspirações
populares" - e acrescentou:

- Na medida em que o homem se torna mais independente
economicamente, ele se tornará, mais autônomo também para as

suas decisões e deliberações políticas,
,. Negando-se a comentar notícias de prisões de elementos

ligados ao MDB sergipano, o Sr. Magalhães Pinto manifestou, por
outro lado, seu apoio às palavras do Brigadeiro Eduardo Gomes,
segundo as quais "foi para garantir as instituições, a liberdade e a

democracia ameaçadas que se fez a revolução de 31 de março.
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PARA ESTUDANTES
Economia/Administração de Empresãs

Empresa do ramo financeiro está admitindo Estudante dos cursos acima
indicado para admissão imediata.

Os interessados deverão apresentar-se munidos de fotos 3x4, à rua

Tiradentes, esq. Nunes Machado, no horário das 17:00 às 18:30 horas.

·-D�����·························-SUL BRASILEIRO
grupo empresarial�

SUL BRASILEIRO CRÉDITO IMOBILIÁRIO S. A.
End.: Rua dos Andradas n.o 1258 - Porto Alegre - CGC MF n.o 87.091.716/0001

Carta Patente n.o A-72/49 - Inscrição no BNH n.o 50.177

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA
GRUPO NOVO - CT -3/30636

PLANO PONDERADO
Convocamos os Senhores Consorciados para a la. assembléia do gru

po CT-3/30636 - Plano Ponderado do Consórcio Nacional Ford -

DIPRONAL, a realizar-se dia 05/03/76 às 20:00 hs. no salão de exposi
ção da Dipronal - Rua Vereador Batista Pereira, 428 - Estreito.

Departamento de Consórcio - Dipronal

BALANCETE EM 30 DE JANEIRO DE 1976

159.002.496,66

I I - p' A S S I V o

DtSPONíVEl
Encaixe e Subencaixe : .•..•..•.........•...........

REALIZAVEl
Financiamentos Imobiliários ....••...•....•....•....

Aplicações Diversas ..... , .....•..•....•....•......

Outros Créditos Realizáveis ...•......•....•...•...

IMOBiliZADO
Bens Móveis de Uso .............•...•..•....•....

Bens Imóveis de Uso ........••.•.................

CONTAS DE RESULTADO

Despesas de Funcionamento .......•..•...........

Despesas a Apropriar ..........•...................

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Valores Emitidos .................•.......•........

Outras Contas de Compensação .

NÃO EXIGíVEL

Capital .....

Reservas e Fundos
15.000.000,00
33.427.029,01 48.427.029,01

1.353.494.936,46
74.781.140,58
9.622:642,13

EXIGíVEL

Recursos de Terceiros ..

Credores Diversos e Provisões
Outras Exigibilidades .....................•..•.

1.437.898.719,17 1.484.632.139;90
22.788.008.33
13.386.477,37 1 .520.806.625,60

3.789.583,25
608.772,22

CONTAS OE RESULTADO
Do Exercício
A Apropriar

4.398.355,47
11 . 279.650.42
37.370.841,95 48.650.492,3'7

10.578.360,88
6.006.214,80 16.584.575,68

288.183.940,95
1 .277.208 . 127,85

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Emissão de Valores .....

1.565.392.068.80, Outras Contàs de Compensação 1 .565.392.068,80
288.183.940,95

1.277.208.127.85

TOTAL DO PASSIVOTOTAL DO ATIVO ; ,................ 3.183.276.215,78

Porto Alegre, 30 de janeiro de 1976·

CONSELHO DIRETOR DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE
CLEBER JAIR ORTIZ

Téc. Con!. CRC/RS 18.204
CPF n.? 099553480

DIRETORES

Arnaldo Gueller

Arthur da Silva Lisboa

Daniel Monleiro
Hélío Prates da Silveira
José Malusalem Comelli
José Maria B. Schneider
João Claudio .Chassot
Adroaldo Argeu Alves
Clovis Gomes Camiza
Mário Tupinambá Coelho

Presidente
Vice-Presidente

Conselheiro

Conselheiro
Conselheiro

Conselheiro

Conselheiro
Conselheiro

r _

SE EM '975 VOCICANHOU JUROS E Vá buscar o saldo médio da

CORRECAO MONETARIAeCMCADERNETA ·���i!�gA;�;i��g����
DE'PQUPANCA OGOVERNOACHAQUE ����até6%deSSeSaldO,

VOeE MERECE bANHAR MAIS.
BRADESC

garantia de bons serviços
76.1151

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PM que matou e enterrou a esposa_
é condenado· a .. dereclusão

Reconhecendo a tese da

defesa, de que Dorvalino

Matou sua mulher Açoeli
Izaurina da' Silva, tomado
de violenta emoção, o Con
selho de Sentença que o

julgou, no dia de ontem,
proporcionou a desqualifica
ção de homicídio para ho
micídio privilegiado, tendo
o Juiz Aula Sanford de Vaso

conellos, fixado a pena de
10 anos de reclusão para o

réu.
O CRIME

. Como se recorda, na ma

drugada de 8 de abril de
1972 9 PM Dorvalino da

Silva, utilizando um traves
seiro, matou sua esposa
Açoeli Izaurina da Silva, en
quanto esta dormia e enter

rando-a, em seguida, numa

cova rasa nos fundos do

quintal da casa em que mo

ravam, no bairro Bela Vista.
O crime, na época, classi

ficado como crime perfeito,
foi descoberto por duas pe
quenas vendedoras de flores,
quatro dias depois de ocorri
do. A vítima era freguesa,
das garotas que, a 12 de

abril, ao chegarem junto ao

muro para chamar Açoeli,
I

perceberam, entre algumas
tábuas que cobriam a cova;
uma. mão que saía do chão.

Incontinenti; chamaram
uma vizinha que comunicou
o fato à Polícia que, pouco
depois, prendia Dorvalino

que, procurando encobrir o

crime, havia registrado na

Delegacia de Segurança Pes

soal, o afogamento de sua

esposa como se tivesse ocor

rido na praia de Joaquina,
onde, inclusive, o Corpo de
Bombeiros havia procedido
uma longa busca, . visando
encontrar o corpo de A

çoeli.
Ao ser preso, a Polícia

teve que evitar o linchamen
to de Dorvalino, que foi
conduzido à Delegacia de

Segurança Pessoal, onde

confessou o c�ime.
O JÚRI

Dorvalino da Silva foi jul
gado, ontem,' pela segunda
-vez, já que o Tribunal de

Justiça anulara a primeira
sentença, quando foi o réu
condenado a 8 anos de re

clusão, por homicídio privi
legiado, por crime de asfi

xia, .0 que contradiz a juris
prudência a respeito.

Assim, às 13h35m de. on
tem, no forum de São José,
teve início o segundo julga
mento de Dorvalino da Sil

va, sob a presidência do Juiz

Aula Sanford de Vascon

cellos, funcionando na acu

sação o Promotor Alcino
Caldeira Filho, assistido pe
los advogados Ademar Adão
e Nicolau Apostolo Pitsica,
enquanto, na defesa, atua

ram o advogado José Ma
noel Soar e o acadêmico
João José da Costa.

A acusação iniciou o seu

trabalho às 13h50m, com o

prazo de duas horas para
expor sua tese.. Homicídio
com qualificativas de torpe
za, asfixia e traição.

Após a argumentação da

acusação, os defensores, i

gualmente durante duas ho

ras, defenderam a tese de
homicídio privilegiado, ba-

.

seado na violenta emoção
do réu na ocasião do crime.

Os trabalhos chegaram à

réplica que, com o destaque
da atuação dos advogados
Nicolau Apostolo Pitsica e

José Manoel Soar, chegou
ao seu término às 20MOm.

Mais 15 minutos gastou o

Juiz Aula Sanford dê Vas

concellos, na emissão deis
quesitos e orientação dos
Jurados.

O Conselho de Sentença,
depois de 2h05m, chegou à
sua decisão, desqualifícando
o crime.

A SENTENÇA
Depois de emitir os con

siderandos . da decisão do
_

Polícia prendeu músico

flagrado fumando maconha

lta;af (Sucursal)' - Foi preso e autuado em flagrante o puxador
de fumo, Valdemar dos Santos '(Bujão) 30 anos, solteiro, natural de
Rio do SuL A prisão do marginal ocorreu no interior de um bar na

Barra do Rio, ontem por volta de 15 horas. Levado para a Delegacia
de Polícia o marginal confessou que havia chegado' no dia an teríor

de Rio do Sul, onde reside, para integrar-se ao conjunto musical
"San Martin", de Itajaí, para animar o carnaval.

Porém, após o almoço, saiu até um bar existente nas proxíIDida:
des da casa do proprietário do conjunto, quando encontrou-se com

um elemento cujo nome não se lembra e comprou um pacau de

maconha. No momento em que. estava puxando a erva, foi flagrado
por policiais que passavam pelo local. Valdemar dos Santos, que é
irmão do marginal conhecido por Setenta, que se encontra preso na
cadeia de Itajaí, confessou que fora preso várias vezes em Rio do Sul

por uso e tráfico de drogas.
Após ser ouvido o marginal foi recolhido ao xadrez, onde aguar

dará o pronunciamento das autoridades.

Trabalhadores atacados

e mortos pelos indios
Belém e Salvador - Três funcionários da Companhia de Pesquisas

de Recursos Minerais (CPRM), integrantes de uma equipe de seis

trabalhadores, que atuavam na área da rodovia Transamazónica, tre
cho compreendido en tre I tàituba e Altamira, no Pará, foram mortos

a felchadas por um grupo de Indios desconhecidos, que se presume

pertençam a tribo dos Araras ou Jurunas. Os outros três consegui
ram escapar e chegaram até Altamira, onde comunicaram o ataque
ao posto local da Funai

o ataque ocorreu quarta-feira da semana passada, mas vinha sendo

mantido em sigilo pela CPRM e Funai, .que só hoje informou em

nota oficial distribuída à imprensa, Os 'mortos, que trabalhavam no

desmatamento, são José Ribamar Pereira, Benedito Ferreira da Silva

e José Ubiraci Araújo do Egito, cujos corpos foram encontrados,
hoje já em adiantado estado de decomposição, pelas equipes de

busca da Funai e Salvaero.
Tendo em vista o sigilo com que a Companhia de Pesquisas de

Recursos Minerais cercou 0 fato, negando-se até mesmo a fornecer a

identidade dos mortos e sobreviventes à própria Funai,não se sabe

maiores detalhes sobre o ataque, que ocorreu a 25 quilômetros ao

Sul do Km 100 da Rodovia Transamazõnica, 17 quilômetros adiante
. de um pequeno acampamento da CPRM. O superintendente regional
da CPRM em Belém, Marcelo. Soares Bezerra, informou apenas que
os seis homens, todos trabalhadores braçais, abriam uma picada na

mata para o trabalho de pesquisas, mas se recusou a fornecer a

identidade inclusive dos três sobreviventes. Foi apurado, entretanto,
que um d'eles, de nome pláCido, já veio para Belém, mas a CPRM não
revela onde ele se encontra.

.

Embora o ataque tenha ocorrido quarta-feira passada, a Funai só
tomou conhecimento no sábado, mobilizando imediatamente sua

equipe sediada em Altarnira para localizar os três trabalhadores que
'ficaram na selva. Ao mesmo tempo foi acionado o Salvaero, que en

viou para Altamira, anteontem, um helicóptero e um avião L-19,
levando o tenente médico Rocha e medicamentos. A equipe de bus

ca foi constituída/de 16 homens do Exército, treinados em sobrevi;
vência na selva, e/quatro da Funai.

Os defensores conseguiram fazer prevalecer a tese da violenta emoção, cabendo uma pena menor ao réu.

LBARRIGA VERDE_CURSO
� COM APROVAÇ�O� EM· TODAS AS AREAS

Escoltado por colegas, o PM Dorvalino esteve tranquilo no seu juri,

Conselho de Sentença, por
maioria de votos, de que o

réu cometera o crime toma

do de violen ta emoção e

outros itens do Código Pe

nal, fixou o Juiz Aulo San
ford de Vasconcellos: "Con
siderando a primariedade do

réu e os seus antecedentes,
que não são maus, a sua
personalidade que é normal,
porém, o dolo com que
agiu, que foi intenso, envol
vendo a sua má formação
moral, fixo a pena base um

pouco abaixo da pena mé

dia, qual seja em onze anos

de reclusão, como incurso

no artigo 121, "caput". do
Código Penal. Atendendo,
no entanto, a.causa especial
de diminuição da pena por
ter sido reconhecido o ho
micídio privilegiado (art.
121, § lo., do mesmo Códi

go), reduzo a pena acima

imposta ao réu a sua sexta

parte, fixando-a em nove
anos e dois meses de reclu

são; aumentando-a daí, em
face da agravante de ter sido
o réu esposo da vítima, defl
nitívamente, para li pena de
10 anos de reclusão. Não foi
reconhecida a circunstância
atenuante"..

E concluiu, sentencian

do: "Pelo exposto, julgo
procedente a denúncia para
condenar, como condenado

tenho, o acusado Dorvalino
da Silva, à pena defmitiva de
10 anos de reclusão, a qual

deverá ser cumprida na Peni
tenciária do Estado, por ter
praticado o crime. de homi

cídio desclassificado para o

lo. parágrafo, do artigo
121, na pessoa da vítima

Açoeli Izaurina da Silva".

Coube, ainda, o réu, o

pagamento das custas.

OS JURADOS
No Conselho de Senten

'ça, por sorteio, atuaram no

julgamento de Dorvalino da

Silva, os seguintes jurados:
Cleto Miguel Leite, Anselmo
Hilleshein, Antônio Barros,
Genésio Claseri, João Le

mos, José Acácia Moreira
Neto e João Amaro de Oli
veira.

APELAçÃO
As partes têm, agora, cin

co dias a partir da data da
sen tença, para

. apelarem
contra a mesma.

Dependendo da decisão
da famílía da vítima, a defe-.
sa poderá apresentar, dentro
do prazo legal, o seu pedido
de recurso contra a sentença
on tem fixada.

'

NOVO JÚRI
Na tarde de hoje, tam

bérrr com início às 13h30m,
o Tribunal do Júri, na Co
marca de São José, voltará a

reunir-se para julgar, desta

feita, os réus Laureei Hames
e Maria Jardina Assunção,
que na noite de 18 para 19
de março de 197'1, mataram
Alei Assunção, que eraespo
so da ré Maria Jardina.

10. lugar em classiflcacões
- 10s. lugares
Medicina: Thereza Cristina D. Winckler
Engenharia Civi I: Luis Antônio C. Regis
Pedagogia: Maria Lúcia Bark
L'íngua Francesa: Cleuza Maria de Souza
Educação Física (femi nino): Zenite Machado

TELEFONE VENDE-SE
Vende-se um telefone tronco do centro. Tra
tar pelo fone 44-0999.

- 20s. lugares

Agronomia: Edson Roberto Silveira
Enfermagem: Diana V.B. de Castro
Química: Jamile Fretta
Matemática: Edson Osni Ramos
Engen haria Civil: Carlos Ernani Pries

.

Engenharia Elétrica: Francisco X. Lemos
Língua I nglesa: Luis Carlos Nunes

Língua Portuguesa: Maristela Wagner
Latim: SilvanaSimone
Educação Física (masculino): Rogério G, de Castro

CORUJÃO CENTER
Whiskeria

Ambient,e seleto e agradável
. MÚSICA AO VIVO·
Av. Beira Mar Norte

ao. lado do ""Coruja's Break"

Thereza: A primeira entre os primeiros.

- 30s. lugares

Odontologia:Telma Ghisi Guimarães
Farmácia. e Bioqu ímica: Lilia Demboski
Medicina: Valter G. de Azevedo
Pedagogia: Maria da Graça P. Leal
Biblioteconornla: Irlete Correa de Medeiros

Administração (ESAG): Vitor Alexandre Gevaerd

10. lugar em qualidade

10. lugar em aprovações: mais de \1.000 aprovados

.
Medicina: - o 10. lugar e 7 entre os 10 primeiros
classificados,
Engenharia Civil: - o 10. lugar e 6 entre os 10
primeiros classificados.
Enfermagem: 7 entre os 10 primeiros classificados
Odontologia: 5 entre os 10 primeiros classificados
Farmácia e Bioqu ímica: 5 entre os 10 primeiros classificados
Química: 5 entre os 10 primeiros classificados
Matemática: 5 entre os 10 primeiros classificados
Geografia: 5 entre os 10 primeiros classificados
Língua Inglesa: 5 entre os 10 primeiros classifiados

lo. lugar em quantidade Rua Deodoro 18

-----------------------------------------------------�------�-,------

MEC/CAMPANHA NACIONAL DE ALlMENTAÇAO ESCOLAR

SUPERINTENDÊNCIA/COMISSÃO DE LICITAÇÕES

CONCORRÊNCIA 'PÚBlICA CNAE/SUPER/No. 001/76

A Comissão de Licitação da Superintendência da Camp anha Nacional de Alimen
tação Escolar, do Ministério da Educação e Cultura chama a atenção aos interessa-

,

dos, para a Concorrência Pública que será realizada no dia 10 de março de 1976, às
15,OO"hpras, na sala no. 117 - 10. Andar do Edifício Venâncio II - Setor de
Diversões Sul. - Brasília - DF, para a aquisição de gêneros alime ntícios, conforme
discriminação no respectivo Edital.

,

O Edital completo encontra-se â disposição dos interessados na sala no. 106 do

endereço acimà citado, e Sede da Coordenação Regional da C.N.A.E., em Florlanô

polis, à rua Artista Bittencourt no. 36, em dias úteis, nos horários ele 8,30 às 12
horas e de 1tJ,30 às 18,00 horas, exceto aos sábados.

.

Florianópolis, 20 de fevereiro de 1976
VICTORIANO S.S. MURRIETA
·PRESIDENTE. DArCOMISSÃO

.

AVISO

JUíZO DE DIREITO OA la. VARA CIVEL DA
COMARCA DE. FLORIANOPOLlS�

Edital de Praça com
o Prazo de Dez Dias

Extrato: Art. 60.� da lei

no.5.741,de01.12.1971.
. Autos no.: 714/72 - Processo de Execução Especial
Credora: Provfncla - Crédito Imobiliário S/A.
'Devedores: Silvio Renato Zaguini e sua mulher N<!nci Claudete Zaguini.
Dia e hora da praça: 25 de fevereiro de 1.976, às 11:00 horas.
Local da praça: Átrio cip Forum, à porta lateral sul do Paláclo da Justiça (Rua Álvaro Millen da
Silveira), nesta Capital.

.

Preço da venda; Não inferior a Cr$ 306.812,40.
Objeto da vendá: Casa resldenclal de alvenaria, situada à Rua Desembargador Sálvio Gonzaga no.

102, e o respectivo terreno; designado'pelo lote "K" e parte do lote '':l'', situado em Coqueiros,
subdistrito do Estreito, medindo 286,20 m2 de área, com 12,00 m de frente por 23,85 m -de
frente a fundos, em ambas as laterais, fazendo frente para a referida Rua Desembargador Sálvio
Gonzaga, fundos com terras de Herminia Barbato Cardoso, extremando ao lado esquerdo com a

parte restante do lote"J'! e ao lado. direito com a RUêi "B". O terreno está transcrito à fls. 169

do Livro no. 3/AK, sobno. 34.737 do 10. Oficio de Registro de Imóveis de Florianópolis. ('
garantia hipotecária. tem inscrição, no mesmo oficio, no livro 2/H, às fls. 48 sob no. 6.907.

Observação: Dos autos não consta haver recurso pendente de julgamento nem a existência de

ônus sobre otrnõvel referido, salvo o hipotecllrio ora em execução.
Florianópolis, 05 de fevereiro de 1976. Eu, (Carlos Saldanha), Escrivão, o fiz e subscrevi.

Volnei Ivo Carlin
Juiz de Direito, em exerclcio

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Inscrições encerram dia 28.

Após o carnaval o tabelã�'
AS inscrições para a Copa

Arizona de Futebol Amador

'se encerram no próximo dia

28 pata as chaves de Floria

nópolis. Solicitamos aos clu

bes possuidores de fichas,
que as devolvam com a devi

da antecedência, ou pelo
menos entrem em contato

com a coordenadoria do jor
nal "O ESTADO", que pro
move a competição junta
mente com a Companhia
Souza Cruz - Indústria e

Comércio. Solicitamos ainda
aos clubes possuidores de
fichas e. que por qualquer
motivo não tenham interes

se em participar do Copão,
que as devolvam à coordena
doria, yisando beneficiar ou
tras agremiações que estão

relacionadas aguardando va

gas.

Após o carnaval "O ES
TADO" vai divulgar a tabela
de jogos para a Grande Flo

rianópolis, que inicia no dia

7, em 10 estádios daregião.
No dia 6, no estádio Orlan
do Scarpelli, haverá o gran
de desfile com a participa
ção de todas as equipes.
Lembramos que é obrigató
ria a participação de todos
os times e a ausência de

qualquer um dos inscritos
. provoca a eliminação do
mesmo do Copão.

Entendo o espírito da
Copa Arizona, o que ela
representa em termos. de
conceito e divulgação, os

clubes da Grande Florianó
polis, possuidores de está
dios, estão colocando os

mesmo à disposição da
maior promoção amadorista

Observado bom
nível no judô
de Joaçaba

Joaçaba (Sucursal) - No gmasio Ivo Silveira, desta

cidade, foi disputado no último domingo o I Torneio de

Integração de Judô, com a participação de delegações das

cidades de Videira, Curitibanos, Capinzal, Xanxerê, Chape
cô, Caçador e Joaçaba.

O torneio foi efetuado nas categorias mirim, infantil e

adulto e contou com a participação de mais de 10 judocas.
Para meados de março, está programado o I Campeonato
Inter-Clubes em Santa Catarina, na cidade de Joinville.

Joaçaba já começou seus preparativos para esta competição
que contará ainda com a participação dos estados do Paraná

e San ta Catarina.

RESULTADOS DO INTEGRAÇÃO
Categoria Mirim - Peso Pena - lo. lugar Joaçaba com

21 pontos - Evandro Orestes Guerreiro e Francis Carlos

Konishi.

Categoria Mirim - Peso Leve - lo. lugar Joaçaba com

21 pontos - Gunter Mareio Mayer e Valéria Teresinha

Ferreira.

Categoria Infantil A - Peso Pena - lo. lugar Joaçaba
com 26 pontos - Silvio dos Santos, Miguel Angelo Ansolin,
Edson Funnil Kuakino.

Categoria Infantil A - Peso Leve - 10. lugar Videira
com 21 pontos - Vanderlei Cordeiro e Ademar Tesque.
Categoria Infantil B - Peso 'Pena - 10. lugar Joaçaba

com 13 pontos - Carlos Francisc Konishi.
.

:-1

Categoria Infantil B - Peso Médio - 10. Joaçaba com 13

pontos - Danto Bonoto Júnior.

Categoria Infanto-Juvenil A - l o. Videira com 18

pontos - Jurandir Travasso e Leoberto Morgan.
J

Categoria Infanto-Juvenil l3 .:_ Peso Pena - 10. lugar
Joaçaba com 13 pontos - Carlos Marques Pereira.

Categoria Infanto-Juvenil B - Peso Médio - 10. lugar
Videira com 13 pontos - Udimir Travasso.

Categoria Juvenil - 10. Videira com 26 pontos - Paulo

Zorzi, Maximino, Valdemar Cabral.
Categoria Adulto - Peso Pena - 10. lugar Joaçaba com

13 pontos - João Silva Filho.
/ Categoria Adulto - Peso Leve - 10. lugar Joaçaba -

Issao Nakachima com 13 pontos.
Categoria Adulto - Peso Pesado - 10. lugar - com 18

pontos - Sergio Marafon e Camilo José Penso.

Categoria Absoluto
lo. lugar com 26 pontos Joaçaba=- Issao Nakachima
20. lugar Joaçaba -e-- Jorge R_ Sebastião 30.lugar Joaçaba -

Lorival Matos

CLASSIFICAÇÃO GERAL

lo. lugar - Joaçaba com 201 pontos 20. lugar - Videira

com 130 pontos 30. lugar - Capinzal com 26 pontos 40.

lugar --'- Xanxerê com 20 pontos 50. lugar - Chapecó com

15 pontos
A Comissão Municipal de Esportes - CME - de Joaçaba,

está com projeto . em mãos para a construção de um

mini-ginásio de esportes ao lado do Ginásio Ivo Silveira,
cujo orçamento está previsto para 189.000,00.
Além. da prática de judô, Joaçaba tem plános para

próximo ano a realização 'de um Campeonato Brasileiro,
Como também Ioga e defesa pessoal, que encontra no

momento muitos adeptos em ambos os sexos.

Walmor Soares

lidera Brasileiro
COPA

do mundo. Além dos grama
dos das corporações milita
res, Marinha, 630. B.I., Base
Aérea e Polícia Militar, esta
mos mantendo entendimen
tos com os campos do Paula

Ramos, na Trindade; o gra
mado do Educandário 25 de

Novembro, Orlando- Scar

pelli e Adolfo Konder. O

Biguaçu Atlético Clube, a

través de seu presidente
Luiz Roberto Feubak, colo
cou o excelente estádio da

quela cidade à disposição,
que inclusive vai ganhar ilu
minação, resultado de lima

soma de esforços da direto
ria e da comunidade local.

Por sugestão de Luiz Ro

berto, a coordenação do Co

pão, depois de entendimen
tos mantidos na manhã de

ontem, decidiu estender a

Antes dde embarcar para Pernambuco, o velejador
Walmor Soares demonstrou, em entrevista a imprensa, um
acentuado otimismo quanto a sua participação no Campeo
nato Brasileiro da Classe Lightning, que se realiza na praia
de Maria Farinha, em Recife. Alegou que as suas condições
seriam iguais aos demais participantes. Suas afirmações
foram vistas com certa reserva, considerando que esta classe
em Santa Catarina encontra-se praticamente inativa.

Mas Walmor. Soares tinha suas razões para tamanha

pretensão. Depois de conseguir o segundo lugar na regata de

segunda-feira (a primeira), v.oltou a. obter ontem dois
excelentes resultados. Pela manhã, na segunda regata, ele'
obteve a segunda colocação e na terceira ele conseguiu o

primeiro lugar com o' seu barco Lixa e a tripulação formada
ainda com Antonio Dondei e Valério Gomes Soares.

Com dois segundos lugares e um primeiro, Walmor
Soares obteve um resultado altamente expressivo para a vela
catarinense e está inclusive liderando o campeonato brasilei
ro, podendo trazer mais um título nacional para Santa

Catariria, ele que já foi tri-campeão brasileiro de Scharpie. o tripulante Antonio Dondei contribuindo para a vitória

de Lightning

festa também na cidade de
Biguaçu. Na sede social do
l�Ac, organizada por aquele
clube, seráefetuado, como

parte dos festejos de encer

ramento, o baile da rainha,
com objetivo .

de eleger a

representante de cada agre
miação participante, além
daexposição dos. troféus e

homenagens aos times fina
listas. É o Biguaçu Atlético
Clube e o povo daquela ci
dade se integrando à grande
festa· do esporte amador, a .

Copa Arizona.

Não existe receita melhor:
a gente pega uma praça XV com a sua

experiência carnavalesca
de algumas décadas e

junta com toda aquela gente boa que
desce dos morros pra mostrar

um ritmo, uma ginga,
um sal e uma pimenta

difíceis de encontrar em
outras latitudes. Sempremexendo bem

adiciona a alegria que
nasce com os florianopolitanos

(afinal, Carnaval é nOSSa

especialidade]
e ainda mexendo bem, distribui

democraticamente,
todo o som, toda a malandragem,
todo o samba, com suas mágicas

e segredos, na amplidão das avenidas
novas do aterro,

este filho mais novo da cidade,
que precisa aprender a sambar,
como já sabem todas-as ruas,

todos os clubes, todos "Os sorrisos.
E está pronta a festa.

Não uma festa qualquer,
que acontece porque
o calendário marca.

Mas um senhor Carnaval.
Um Carnaval de 250 anos,

um Carnaval de pai pra filho,
um Carnaval sempre novo;

desafiando a lei do tempo: porque
aqui, Carnaval é Carnaval sempre. I

I
!
I
I
I
í

I
\

i
1
!
L
•

P-ROMOÇÃO:
Governo do Estado

Secretaria da Indústria te

Comércio - Turesc

Prefeitura Municipal de
Florianópolis - Diretur

Foi dadà a saída p r
...

. o prazer de fumar
Arizona

-o grande
•

cigarro
.,+t QUALIDADE SOUZA CRUZ

....
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A principal' preocupa
ção do empresário Gutier
rez é saber qual é a garan-

i
tia que a CBD dá a um

clube brasileiro, no caso o

Avaí, quando as partidas
'forem suspensas inexplica-
velmente. Se a Federação
do Panamá cancelou o jo

! go com 15 dias de antece
! dêncía por motivos óbvios

�,'
l (iria pagar 5Ü""f, menos para

� I! {) Universidad do Chile)
� não há tantas explicações a

'I, (lar por parte da entidade

�
brasileira.

�

I
I
I
I
I
l
I

'E/ o jogo 'contra o Here
diano, equipe da primeira
divisão da Costa Rica, foi
suspenso. A Federação de
Futebol dé lá alegou que O
excesso de jogos iria preju-

ii dicar um outro, de caráter
beneficiente, para as viti-

jmas dos terremotos na
Guatemala. "

' ..

I
'

* .Jf *

Os jogadores não de
monstraram serem, bons '

administradores de seu

p...ôprío dinheiro. Estãoem
Santiago com uns põucos e

raros dólares no bolso. Em
I compensação, jamais tiaja
I raro com tanta valiosaba-

I, 19agem.:_
'

* * *

A viagem da cidade do
'

Panamá a Santiago durou
quase .um dia, de- segunda
para ontem. Sairam do Ho
tel Caribe, do Panamá, às
18 horas desegunda-feira,
logo após o jantar. O, avião

I decolou às 221í45min, um
De 8 da Braniff, com' esca

�
•

.

las em cáll, (
Lima. Nesta última cidade,
ficaram esperando o próxi
mo avião durante sete ho
ras, .sem 'jantar e sem dor
mir. Ficaram amontoados
nos bancos, do 'aeroporto

I internacional -e o único

Ilanche foi dado no vião
quese )dirigia para 'Santia
go. Mais, reclamações: o

sanduíche servido pela ae
romoça continha o presun- ,

to estragado.
* � *

Na maioria do' tempo
de espera, os jogadores fi
zeram uma única coisà:
não' reclamaram da fome,
mas" da. irresponsabilidade
de Gutierrez.Ao chegar no
Chile" os .jogadores está-

! vam tãà exaustos que nem

I quiseram comer nada. FO
ram dormir. '

"

I
' oi(>.* *

.

i
Os jogadores da seleção

argentina de futebol nega
ram-se ontem a viajar para
a cidade de Assuneiôn, no
Paraguai, pela Copa Atlân
tico. A Argentina argu
men ta- que, o Paraguai não
cumpriu certas formalida
des, que não foram revela-
das.

'

*'* *

João Salum disse num

programa 'de televisão, que'
esta excursão -darià um lu
cro de oito mil dólares
(Cr$ 54 mil). E vai dar'
muito mais, acredita-se. Is,
to porque quem está sem '

dinheiro, são apenas os jo
gadores e Áureo não quis
gastar do'clube porque as

despesas correm por conta'
do, empresário. " ,

'

I
I

I
I
I
I
I
!

I

.)ío *. *

,Nosso envilido especial
, assegura 'que o 'ambiente;
mesm� assipl, continua
sendo o 'melhór p,ossível.
AfmaI, o 'que está escondi
do n\lS malas' equivale �o
mais rico dos tesouros.

!( "

*: * *

" Trabalhando esc9ndido,
o Comerciário dé Criciúma

I tende a ser a outra surprê
I sa, do próximo campeona-

I to estadual, a exemplo dr:
Palmeiras e Marcílio. Há
lá, como nesses últimos, a

participação de grupos in
dustriais da cidade. Um
deles: o Gntpo Diomício

I Freitas.
I

. * * ·x·

I
Estranha e interesseira a

intervenção do presidente
i da Federação �at�ne�se
! de Futebol, Jose Ehas Gm
I Hari, na crise porque passa

,

a Federação Atlética Cata-
l'inense, uma entidade que
nada tem a ver futebol. Ele
vetou o nome de Ody Va
rella" em detrimento de
seu candidato, IvoCabrei
,ta. Não há um tempo de-

I
terminado para que a CBD
resolva tudo. '

/
�� .. :.t'.'_r � �1(01.$:_:'�' .. �·.it:·' \4

Marcos vem se tornando produtivo a cada tr-eino

para voltar ao time rapidamente.

Ftguetrense chega
a uma conclusão: o

�

., ',' ,

.';: -'_ -

-

..' .

.

ruvel.geraiboixou
Dando continuidade aos trabalhos que

estão sendo, realizados 'durante, toda a

semana que passou e nesta e visando ojogo
de quinta-feira contra o Palmeiras; o' Fi
gueirense exercitou-se ontem na parte da'

,

manhão sendo orientado durante lh30min,
pelo preparador físico Iberê Rosa. E à
,tarde o treinador, após o aquecimento de

" 20 minutos, ministrou um coletivo com

duração de 40 minutos.
_ Mesmo com a ausência de vários atletas,

alguns contundidos e outros que viajaram,
o treino foi bom, com os dois times
.procurando acertar já que as improvisações,
causaram uma queda de produção e entro
samento no time titular.

O rendimento que vinha apresentando a

equipe titular nos últimos coletivos, baixou
consideravelmente, ,causado pela falta de
jogadores que por um ou outro motivo,
não estavam presentes ao treinamento 'de
ontem, A parte defensiv.a da equipe titular
sofreu alterações que praticamente desarru
mou o esquema. Pinga foi o único jogador
que realmente continuou em sua posição.
'Com a ausência de Dagoberto, que viajou
devendo retornar quinta-feira, Casagrande
passou a atuar como quarto -zagueiro, e

Alemão (juvenil) jogou na lateral esquerda.
Dito Cola no lugar de Nelson, foi a outra

substituição na defesa. O meio campo
treinou com Jorge' Luis, muito bem em seu

trabalho de armação, mas pouco prático no
desarme; Zé Carlos dando bom ritmo e

Tenho, que não se encontra em sua melhor
forma devido estar se recuperando de uma

contusão. Luis Antonio foi o melhor do
ataque e treinou como centro avante, já
,que Hélio Pires continua afastado após, a

'contusão de domingo frente ao Palmeiras.
No time reserva; as' boas presenças fica-

,
ram para Maicos e Fatia. Com relação ao

ponteiro Marcos, o atleta vem crescendo de
produção a cada treino, levando-se em

conta que ficou fora dos treinamentos uma
semana, com estiramento. O jogador, com
bastante- empenho e esforço, procura atin

,gi! omáximo de sua forma física, para que.
possa voltar ao time o mais breve possível.

"Treinei bem, não senti mais a perna e

já estou em condições de atuar. Agora só

depende do técnico. Irei dar tudo de mim
nos treinamentos para quando voltar, apre
sentar um bom futebol, e fazer jús à
confiança que a torcida, sempre depositou
em mim".

Nelson gripado, não treinou, devendo
retornar contra o Palmeiras, Mário José,
contundido, também não participou do
coletivo.

Com trabalhos físicos e o coletivo final
marcados para hoje, o Figueirense termina
rá seus preparativos, aguardando o Palmei
ras que virá para jogar a revanche, com

força total, com os jogadores otimistas em

fazer uma boa apresentação.
O resultado do treino de ontem foi de 1

x 1,' marcando Luis Antonio para os

titulares e Renato para os reserva's. Os
times jogaram com estas constituições:
Titulares: Nilson; Pinga, Dito Cola, Casa
grande e, Alemão; Jorge Luiz, Zé Carlos e

Tonho; Caco, Luis ,Antonio e Moacir.
Reservas: Romeu; Pedro, Alfredo, Badeco e

Raulzinho; Fatia.Marcos . e Lourival (joga
dor em testes, veio do Iguaçú) Samir,
Renato e Edson também em testes, joga
dor do Uruguaiana '.

BOX
Eder. Joffre venceu Enzo Farinelli por nocaute técnico

no quarto' a�sa:'to: 'ontem cm Porto, Álegre;

Avai faz turismo
demais. Mas está

em 'Santiago e
'.

Ioga na se�ta

.

.......
,

Santiago (Chile) Do en

viado especial Mauro Pires -

Vencidas horas difíceis, in
clusive envolvendo diploma
cia internacional, o Aai con
seguiu chegar a esta cidade
para joagar na sexta-feira à
10h30min (mesma hora do
Brasil) contra a equipe do
Uníon Espaíiola, campeão
invicto deste país na tempo
rada de 1975, e no domingo
contra o Colo Colo, uma das
melhores equipes do atual
futebol chileno.

Depois de sua última par
tida, contra o Cartaginês, na
cidade de Cartago, toda a

delegação viajou para a capi
tal do Panamá, a cidade de
Panamá, onde jogaria com a

seleção nacional deste país
no domingo. Mas o empresá
rio já sabia desde o início da
excursão que a partida esta
va cancelada. A chegada-no
aeroporto deste país não po
deria ser mais melancólica:
ninguém esperando. E a se

leção do Panamáhavia joga
do na sexta-feira contra o

Universidad daqui de Santia
go, por umcota de dois mil
dólares, muito menor da
quela que o empresário Gu- '

tierrez queria: quatro mil.
Aí começou a intervenção
diplomática, com o embai
xador do Brasil no Panamá
tentando contornar. a situa
ção, que já era difícil. Ele
deu um documento a Gu-'
tierrez relatando todos os

acontecimentos e solicitan
do uma 'indenização, através
da CBD, tendo a Federação
Panamenha -de Futebol co

mo infratora. Como não
havia na' programação ne

nhuma partida além' desta, a
delegação ficou dois dias na

cidade e gastou seis mil dó
lares com despesas, de hotel,
A argumentação dos dirigen
tespanamenhos era a de que
haviam enviado um telegrà
ma ao empresário Gutierrez
comunicando com bastante
antecedência o cancelamen
to da partida. O empresário
não confirmou se recebeu
ou não esta comunicação.

, A Confederação Brasilei
ra de Desportos, atendendo
solicitação do embaixador
brasileiro creditado naquele
país, deverá agora exigir
uma indenização, -'já que
havia um contrato .fírmado
en tre as duas partes. r

NO CHILE
Apesar' dos pesares; toda

a delegação chegou ao Chile,
às 14h30mi da tarde de on

tem e com alterações na

programação. Vai jogar na

sexta-feira contra o Union
Espafíola e contra o Colo
Colo domingo. (O primeiro
adversário perdeu para o

Fluminense no último sába
do por 1 a O). Haviam nego-

'

ciações na tarde de ontem
no sentido de ser realizada
outra partida na terça-feira
de carnaval, contra o mesmo

Colo Colo_ Mas houve uma

reação enérgica dos jogado
res contra essa pretensão de
Gutierrez. Os atletas querem
voltar imediatamente para o

Brasil e a maioria deles está
irritada com a irresponsabili
dade de Gutierrez. Nem o

treinador, Áureo, concor

dou com esta idéia.
Além das saudades do

Brasil, há grande interesse
no regresso por outrosmoti
'vos. Um deles é dinheiro.
Durante a folga e o turismo,
prolongado na cidade do Pa
namá os jogadores - gasta
Iam todo o dinheiro que
possuíam em amenidades
burguesas, como compra de
sofisticados aparelhos im
portados, máquinas fotográ-
ficas, projetores, filmes ca

ríssimos, relógios, cigarro e

uísque americano e inglês.
Agora, aqui no Chile, todos
estão sem dinheiro e o ex

cesso de bagagem poderá
trazer algumas complicações
na passagem pela alfândega,
O preparador físico Dacica
perdeu uma mala (ou foi
roubada) com toda a roupa
e outros objetos pessoais. A
companhia Aérea Braníff
deverá indenizá-lo 'em 600
dólares (Cr$ 5.400,00)� ,

ATIVIDADES
Durante a tarde de hoje,

o Avai deverá realizar seu

primeiro treinamento físico'
desde a última sexta-feira.'
As atividades serão desen
volvidas no Estádio Nacio
nal. Aparentemente, nãohá
nenhuma preocupação para
Aureo escalar a equipe. Esta
deverá ser a mesma das últi
mas apresentações. Depen
dendo das condições apre-

, sentadas pelos jogadores du
rante a movimentação de
hoje, o técnico pretende rea

lizar um coletivo amanhã
pela manhã ou à tarde, para

" colocar os cansados atletas
nas condições ideais e idên

,

ticas da semana passada.

Vento, sol e ondas. Fradia de surf

,

Tudo deu certo e a c�mpetição ganhou em tudo, principalmente na organização.

Com gíande brilhantismo foi realizado
olitem, na praia da Joaqui,na, o primeiro
Campeonato Sul Brasileiro de Surf, pro
moção do Diretur, Jornal "O Estado",
Tobago e Prefeitura Municipal de Floria
nópolis. O belo dia de sol e o leve vento
nordeste que s'Oprava no local, favorec�n
do sobremaneira 'O es tado do mar para a

prática do esporte, foram, além da exce

lente organização d'O campeonato, os

principais fatores para o pleno sucesso

que obteve a prom0s:ã0'

,O campeonato, cque" iniciou às
8h30min - meia hora antes do previsto,

'

para que pudesse ·ter seu término ainda
hoje - foi disputado ,em três categorias;
JÚniOl:, senior e extra (reservada á con

correntes de ou�os Estqdos). Ao final da
tarde houve uma grande saudação aos
vencedores das três categorias; o' pal:Ilista
Wadir Giannatário Jr."o "Pinguün"; ven
cedor da: categoria extra; o'florianopolita"
no Tarcísio Schaeffer, primeiro lugar en

tre os juniors; e' o' grande campeão da
tarde, Arnaldo Labo Doaut, de Joinville,
vencedor dos seniors_
'Quando a comissã'O organizadora deu

iníciQ as provas eliminatórias, rio começo
da manhã e apenas 50 dos 60 inscritos
estavam no local, o' que levou-a a uma

mudança sensíve\ no númeró de concor

rentes por eliminatórias, de seis para
cinco, 'onde dois d,eles classificavam-se
para as semifmais. Nestas provas, interca-
,ladas entre seniors e, juniors, saíram os

vinte sellÚ-finalistas; Marcelo Menezes,
Ricardo MUTilo de Souza, Luis Eugênio
Correa, Marcelo Pereira Oliveira, Murilo
Vasco Godin, Ney Mund Filho, Alexan
dre Sant'Os, Tarcísio Schaeffer, Agenor
lima Medeiros, Flávio Boabaid, pela cate-,

goria Junior. Da senior sairam Ricardo
Schoeder, Saul Oliveira Filho, Arnaldo

,

,Labo ,Duarte, Jorge Vicente Rodrigues,
" ,Edson 'Martms, Sérgio Vieira Filho, Geral
'do Coreia, :edson Pires, Ricardo Pereira
Oliveira e Eduardo Callaço.

Nó final das eliminatórias, o corpo de
juri, surfistas de reJ;lOme, deu um excelen
te '''Sl:lOW'' de estilo ao grande público
"espectador ,e logo após voltou a dar
continuidade ao campeonato, cOm a pro
va do extras� depois as. semifmais - onde

,

se classificava:tp. quatro em cada categoria
- e. as 'finais_ Os quatro, melhores por
categoria 'foram: Juniors - 10_Tarcísio
Schaeffer, 20. Eugênio Correa, 30. �e
nor Correa, 40. Alexandre Fontes, Se
niors: lo.Arnaldo Labo Douat, 20. Geral·
do Coreia, 30. Ricardo Schoeder, 40_
Ricardo Pereira Oliveira.

Os "enrendidos" querem
dinheiro para o Muridi,al
Júlio César Fernandez Nu. , planeta" é logicamente das

maiores. Nosso problema,
maior é conseguir alguém que
patrocine a viagem, uma vez

que não havendo uma federa

ção .de Surf - que deverá ser

criada com urgência - difícil-
,

mente a CBD patrocinará uma
viagem para nós",

Já, "Foca", o melhor dos

deis, preferiu deter seus co-:

mentáriós no sucesso do cam

peonato: "para 'um campeona-
,

to de surf com 50 participan
tes, fazer tudo em apenas um
-dia é muita organização. Quan
to ao nível, não se compara
aos lá de cima, mas esta praia e

as outras que existem aqui pOl
perto dão "altas" condições
para a moçada daqui se apri·
morax e logo ser "feras" com

as do,Rio.

nez, o "Foca", e seu irmão
Juan Alberto, o "Betão", fo
ram dois dos cinco membros
do corpo de juris do 16. Carn
peonato Sul Brasileiro de Surf

disputado ontem na Joaquina.
, ,Eles foram especialmente con

vidados para virem a Florianó

polis devido a grande categoria
que vem normalmente de

monstrando 110S últimos cam

peonatos de surf do centro do

país, e inclusive pretendem re

presentar o Brasil no mundial

que será realizado no Havaí,
em fins de 1976, "Betão", o
mais desinibido da dupla é

quem fala desta possibilidade:

- "A, nossa vontade de

participar de um mundial, jun
to com as maiores "feras do

Douat e Scha�ffer: O'S' ,

vencedores modestos.
E.g.tre I

os participantes
do campeonato de' surf,
sem dúvida as duas maio
res revelações foram os

campeões das categorias
senior e júnior, já' que 0

paulista Wadir Giannatário
Jr., campeão da bateria es

pecial, tem seu n_ome bas
tan te' conhecido por suas

. participações nos torneios
realiz,ados no litoral de São
Paulo.

Quem mais surpreen
deu o júri e o público
expectador foi o joinvilen
se Arnaldo Labo DOãut,
que segundo "Foca" tem
um grande estilo e muito

tempo para aprimorá-lo, o
que lhe dá um grande futu
rQ no sur,f. Com apenas 18

anos, ele ont.em tornou-se
o primeiro campeão catari-

- -

nense de surf_ Cercado lo-

.
go ,que foi proclamado
vencedor por uma torcida

que veio especia4nen te à
Joaquina para vê-lo, mo

destamente confessou sua

surprêsa com a decisão da
comissão j,ulgadora:

_:_. "Não esperava ser

,campeão, para mim é uma

satisfação imensa ser o me

lhor do Estado. Peguei
muita onda durante o ano

na Praia Grande foi logo
explicando, pelo fa t'O de
morar em uma cidade sem

mar.'

Tarcísio Schaeffer, ri
vencedor dos juniors, ficou
tão emocionado com a gló
ria inesperada que quase
não conseguia dizer nada.

Lacônico, reteu-se a dizer:
"Pois é, dei sorte".

Os jogadores ficaram descontentes com o empresário.

Brasil e Uruguai
iniciam hoje a

Copa Atlântico
A delegação do selecionado brasileiro deixou ontem-Portn

Alegre' às 14 horas, viajando para Montevidéu onde chegou
uma hora e quinze minutos depois, dírigíndo-se , diretamente, do
aeroporto para o Hotel Vitória Plaza, em um ônibus .que já
aguardava a equipe brasileira. Pouca gente recebeu o selecionado.
Toquinho que se encontra em Montevidéu apresentando um
show com Vinicius de Moraes, homenageou, com música tocáda
à porta do hotel, os craques nacionais, aos quais,' inclusiva,
ofereceu ingresso fácil na boate onde ele e seu companheiro
Vinicius se acham trabalhando,

O jogador Rivelino manifestou-se contrariado com o

tratamento que os jornais de Porto Alegre lhe deram ontem, O
noticiário procurou caracterizá-lo como falso líder e usurpador
do lugar que deveria ser de Faleão. Rívelino afirmou que é amigo,
de Falcão e que se encontra como titular por determinação do
técnico Brandão 'e, ainda, .que tudo fará para justificar a

,
,

confiança do técnico, não sé como jogador, e também, como
capitão da seleção brasileira.
_ Falcão, por sua vez, criticou Brandão,' por colocá-lo, em

segundo plano. Afirmou que realmente é querido no Rio Grande
do Sul e que no ano passado foi escolhido num concurso popular
"o mais querido".

Brandão anunciou que provavelrrÍente começará jogando com

Valdir Peres, Nelinho, Miguel, Amaral e Marinhó; Chicão,
Rivelino e Geraldo; Fk�ha. Palhinha ou Zico e Lula.' Brandão
disse que o time' deverá jogar com cautela. no ínícío, porém de
modo a não- oferecer espaço ao adversário. Orientará seus

jogadores 'à triangularem no' meio de campo. Se jogar Palhinha
ele, fiearâ mais adiantado e voltará para tabelar com Zico e'
Rivelino; caso jogue Geraldo, quem vai se adiantar e recuar será
Zico, O técnico pretende também que os dois homens de apoio
possam de quando em quando partir para a área. Esse avanço
'deverá ser feito com rapidez, sempre tabelando e quando não for

'possível, deverão lançar os pontas.
O time uruguaio dedicou- o dia de ontem para passeios.

Deverá formar com Santos, Ramirez, Cabrera ou Santos, Morales
e Chagas; Acosta, Pereira eo Ocampo; Muniz, Jimenez e Morena.

Os juízes serão um dos ires ontem sorteados. Ramon Barreto,
Vladirriir Peres e José Martines. Um deles apitará a partida,
marcada para hoje, no éstádio Centenário, para as 21h30m,
válida pela Taça do Atlântico.

\
'

F'IGUEIRENSE F.C.
'Rua Olavo Bilac sIno:

Estádio'Orlando Scarpelli
Estreito - Florianópolis -se

AVISO NQ 1
(

,

Vendas de cadeiras perpétuas, sem cobertura no -Estádio
Orlando Scarpelli, aos possuidores de títulos patrimoniais que
ainda não possuem cadeira perpétua. ,/

O FIGUEIR.ENSE F.C., por proposta do seu Conselho de
'. Administração, e aprovado pelo Conselho Deliberativo torna

público-que resolve colocar à venda 400 (quatrocentas)' cadei
ras perpétuas, sem cobertura, ao preço de Cr$ 3.000,00 (três
mil cruzeiros) cada uma, nassequintes condições:

1. Oue.vreceberá, como entrada, o título patrimonial pelo
valor de Cr$,1 ,500,00' (hum' mil e quinhentos cruzeiros),
mais Cr$ 300,00 (trezentos cruzeiros) à vista, e o restante,
Cr$ 1.200,00 (hum mil e duzentos cruzeiros), dividido em 12
(doze) parcelas de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros), descontáveis
na rede bancária, com juros por conta do comprador.

2. Que, o prazo para a presente promoção será de 30
(trinta) dias, sem prorrogação.

3. Que, após decorrido o prazo acima, os possuidores de
título patrimonial, estarão sujeitos às mesmas-condições d.o
público em geral e a serem oportunamente definidos pelo
Conselho'de Adm.inistração.

4. Que, os sócios,patrimoniais interessados na aludida tran

sação deverão procurar a Secretaria do Clube sito à rua Olavo
Bilac, s/no., no horário'comeroial. '

'5. O prazo de que trata o' presente aviso iniciar-se-á a

partir da data de sua 'p'u bl,i cação.
'

Florianópolis - SC, 15 de fevereiro de 1976
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

'.

\,

FIGUEIRENSE F.C.
Rua Olavo Bilac, s/no.

Estádio Orlando Scarpelli
Estreito - Florianópolis

4VISO NQ 2

Isenção da taxa de transferência para os possuidores de

cadeiras perpétuas no Estádio Orlando Scarpelli

O FIGUEIRENSE F.C. por proposta do seu Conselho de

Administração e aprovado pelo Conselho Deliberativo, torna

público que resolve isentar a taxa de transferência aos pro
prietários de cadeiras perpétuas no ,Estádio Orlando Scarpelli,
pelo prazo de 30 (trinta) dias.

I. Que, os interessados deverão procurar formulário pró
prio na Secretaria do Clube;

II. Qwe, o p�azo para a' presente promoção será de 30

(trinta) dias, sem prorrogaç'ão;
,

III. O prazo de que trata o presente aviso, terá in ício na

data de publicação do presente aviso.
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
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Houveo

diaemque
a cidade

,

bebeupelo
anotodo

No inicio, apôs o desfile dos

caminhões e de muito chope (grátis)
pelas ruas, as luzes da festa.

Danças e ritmos a partir daí. E os

mais "precipitados" começam a marcar

passos estranhos pelo salão.

Blumenau (Sucursal/
Eduardo de Alencar Azam

buja) - Depois de vários
dias de preparativos e '

muita divulgação, da distri

buição gratuita de chope pe
las ruas da cidade, da maciça
venda de canecos e do desfi

le, quase circenSe,' de cinco
caminhões carregados dos
barris, destinados ao consu

mo da festa, o blumenauen

se, de hábito operoso e reca

tado, "deixou pra lá" a idéia
de trabalho c viveu intensa

men te os dois dias em que
foi realizado o seu Festival
do Chope:

Promovida pelo Lions
Clube Cidade Jardim e de

senrolada, no último fim de

semana, nas dependências
da Proeb, a festa teve início,
sexta-feira, com a "sangria"
do primeiro barril feita pelo
piefêíto Félix Theiss. Daí
em diante todo o povo se

entregou ao consumo do

chope e' ao embalo das pol
kas, valsas, mazurkas e sho

teso Mas sambas e até tangos
eclodiram das duas bandas

típicas, a Jazz Lyra de Po

merode e "Os Futuristas",
do Rio Grande do Sul,

,Embora in teira lotação
desde a primeira noite, o

festival atingiu os seus gran
des momen tos na madruga
da de domingo, quando o

aglomerado humano se tor

nava tão compacto que mal
se podia andar no salão.

Nesse tempo (de festa) tudo
acontecia no verão e no

fim de-semana 'de Blume

nau, reunindo turistas, gente
que passava e o povo da
casa.

OCOMEÇO
Uma festa que iniciou

cedo. Já sexta-feira, pela
manhã, com a distribuição
de chope grátis na praça Dr:

Blumenau, e no fim da tar

de, durante o desfile dos
caminhões da Antarctica

que deixou inteiramente

congestionado o trânsito da

cidade, o cli� era de excí-

tante alegria. Imediatamente
o cortejo que se formou,
segundo os caminhões, es

tendeu-se por quadras e de"

pois por toda a rua XV de
Novembro. E, ao desfile de
19 mil litros de chope, olhos
ávidos pe rgun tavam-se

"quem será que vai consu

mir isso tudo?
"

Com a venda de canecos

esgotada foi fei ta, à noite, a
"sangria" do primeiro barril.

_ E mal puderam esperar os

indagadores da hora do des

file pelas breves palavras de
saudação do presidente da

Proeb, José Marques Vieira,
do próprio Prefeito Muni

cipal
.

e do presidente do

Lions 'Clube Cidade Jardim,
Gervásio Vargas. Iniciou de

pois a música e passou, todo

povo, como na obediência

de uma ordem geral, ao es

tranho ri to de esvaziar os

canecos,

Na decoração, executada
pela Antarctica, havia, senti
da, muita motivação para
que o pessoal da festa per
manecesse no local e se ale

grasse com os outros. Barra

cas de churrasco, línguici
nha, cachorro-quen te e refri

gerantes alinhavam-se por
volta de uma avantajada pis
ta de dança, colocada exata
mente no centro do pavi
lhão da Proeb. Tudo em

estilo colonial rústico e ger

mânico, falando de tradi

ções locais, do folclore é do
. tempo dos' colonizadores.
Havia lugar para dançar, ca
minhar, sentar, beber, co

mer e as bandas, 'colocadas
uma defrontevà outra, reve
zavam-se numa batalha so

nora pela alegria da festa.

"OS PRIMEIROS"
Como em qualquer festi

val do gênero, à medida que
as horas, breves horas, passa
vam, surgiam, primeiro pe
los cantos, alguns efeitos da

intemperança. E isto, em

tais situações, começa a ser

notado quando vai crescen-

do o número dos que pas- jável.
.

sam a se ocupar nas tentati- Uma equipe de funcioná-

vas, quase desesperadas, de rios da Antarctica fazia, al-
'

acompanhar o compasso das ternada em diversos pontos,
músicas, resvalando depois e por isso contante, a limpe
para o murmúrio de canções za do piso. Ainda assim ha

desconhecidas, sem qual- via quem caisse e não raro

quer melodia e geralmente respingos de chope, vindos

interpretadas pela metade, de qualquer ponto, remolha
interligando-se fragmentos vam mesmo os sóbrios.
de umas a fragmentos de Quanto mais a "turba inces

outras. sante" que promovia, com a

Mas, enquanto isso, a .ajuda de seu chope, a alegria
massa, ainda "invicta", indi- do salão. Na noite de sexta

ferente a tais peculiaridades, feira, também um temporal
ia movimentando o salão e desabado de repente dispu
envolvendo-se num crescen-' tou com o som das duas
do de ritmo, de festa, de bandinhas o ruído da'festa,
folguedo. Cada barril mais já que tornado ensurdecedor

sangrado, era festejado co- pela cobertura de zinco do
mo o sacrifício de uma seita pavilhão da Proeb.

pagã. Com gritos e pulos e, OS BANHOS

principalmente, com 9 apelo Nem com o temporal po
dos copos que se elevavam. dendo impedir que o salão

Madrugada alta a festividade continuasse lotado ou que
ia em meio, com o povo, aumentasse, de momento a

cada vez mais solidário, en- momento, o consumo do
contrando-se e desencon-'. chope, passaram ignorados
trando-se pelo amplo recin- também os cortes verifica
to; numa comunhão 'virtual dos na corrente elétrica do
de conhecidos e"desconhecí- local. Por várias vezes, fa
dos, gente próxima e turis- 'zendo com que fosse e vol
tas distantes. . .. tasse a energia, as interrup-

Erigidos no meio do s��., .ções da luz, motivadas, por
Ião, como que cuidandofe « certo, pelo próprio tempo
sugerindo) o bom consumo

"

ral, deixaram completamen
do chope, dois gigantescos te às escuras o salão. O que
bonecos de madeira, monta- serviu, na gritaria de uma

dos lado a lado, passavam a algazarra generalizada, para
noite movendo os braços o incremento da festividade,
que seguraam seus grandes com o maior ânimo de
canecos de chope, saudan- quantos estiveram em sua

do-se - e àmultidão - com reunião.
o brinde repetido. Ainda
duas enormes garrafas- de
cerveja, parecendo ao públi
co dois silos para cereais, e,
en tre elas" um' caneco de

chope no qual caberia uns

dez litros de bebida, acom-
.

panhado de um barril das
mesmas proporções, chama
vam a atenção como deta
lhes do Festival,
-RESPINGOS

Com o passar do tempo e

o aumento do consumo do
dito "precioso líquido",
veio a euforia e começaram
a despontar,já em sua inteira

potencialidade, os primeiros
casos pitorescos do salão,
geralmente notados por to
dos. Dos cantores solitários
à exaltação e, depois, aos

tropeções, escorregões _ e

"periclitações" do estilo, foi
SÓ um passo, Breve, copos
quebrados testemunhavam o

"balanço" da festa Os só-
, brios, bem poucos, por con

vicção ou medida de precau
ção, mantinham-se, de certa

forma, isolados, procurando
as linhas protetoras do limi
te do salão.

Como a comissão organi
zadora da festa pensou, efe
tivamen te, em tudo isso,
não se chegaram a registrar
excessos. Principalmente
porque havia um bem distri
buído sistema de segurança.
O efetivo da polícia militar
e do 230. Batalhão de Infan

taria, com .uas boinas ver

des, além de dar um colori
do diferenre ao Festival, ser
viu para reprimir, de quando
em vez, algum ânimo e pôr
motivação para que tudo
continuasse na ordem dese-

Depois,
_

em. meio a

tombos e escorregões, causa
dos pelo chope jogado, já de

propósito e por "curtição"
no meio da pista, chegou-se
à proposição dos banhos.
Montanhas de espuma cor

riam pelo chão, levando em

sua torrente os pedaços de

canecos semi-quebrados.
Despreocupado, entretanto,
com as perdas, o público,
para quem, naquela altura,
tudo era festa, continuava

na busca de aproveitar no

máximo a boa bebida que
rolav a. Ainda que para isto

fosse preciso partir na "ba
talha" de outro caneco. Era

uma hora em que a coisa'
virava ritual: sagrado e indis

pensável.
Nesse tom de brincadei

ra, chegou-se a um ponto
em que foi descoberto que

para aliviar o calor, e ainda
mais descontrair, nada como
um com banho de chope,
gelado e direto sobre a cabe

ça do próximo (ou da víti

ma). Logo o salão encheu-se
de gen te ensopada e o nú

mero dos que aderiam a' essa
outra festa era grande e cres

cente.

POR TODO O ANO
A polícia, que até tal

ponto não havia sido solici
tada a intervir, teve, só, que
desenrolar pequenas rixas

.

surgidas num e noutro can

to. Na maior tranquilidade;
registrando-se �t� casos de

:

"tombados" (pelo chope}.
levantarem-se para auxiliar a

autoridade na pendência de
outros dois ou três "parcei
ros". E, segundo alguns dos
sóbrios remanescentes, "na-

da mais divertido que a paz
dos bêb ades, que depois das
al tercações, saíam todos

juntos, abraçados e entoan

do canções ininteligíveis".
Estes informam ainda

que, no final da noite de

sexta-feira, "a coisa era mui
to engraçada. A maioria do

povo do salão já havia su

cumbido totalmente, uma

parte já estava perto disso e

un� poucos ainda empreen
diam sobre-humanas tentati
vas para manterem se "ínte

gros". Pouca gente andava
sem tropeçar ou pronuncia
va mesmo monosílabos sem

gaguejar". Enquanto isso as

ban9inhas'continauvam a re

vezar-se, agora esperando
pelos temerários dançarinos.

Quase na manhã de sába-

do os últimos festeiros parti
ram e logo as vassouras e

mangueiras tomaram conta

do salão, preparando-o para
nova noite. Limpa, arruma

da e refeita, a casa esperou
pelo segundo dia, o sábado

tempestuoso do Festival.
Nessa noite a "farra" iniciou
às 21 horas e foi até a

manhã de domingo, com um

número maior de adeptos
do

.
chope e um consumo

também superior ao do pri
meiro encontro. Registran
do-se os mesmos passos trô

pegos 'e os mesmos olhares
fixos na distância, assumi

dos, "num momento de fra

queza", por, gente que to

mou chope por todo o ano.

E ficou à espera, já, do

próximo Festival.

��OESTADO"
SUCURSAL DE
BLUMENAU

Rua 15 de Novembro, 534
Sn.andar-Sala 51,
Fone : 22- 5203

CARNAVAL
NA LAGOA É
NO CORUJÃO

o melhor carnaval da Cidade está proqremado para o
.

CORUJÃO LAGOA. São 5 dias de festas.
Dois conjuntos carnavalescos, tendo como

atração maior SAMBÃO 2.000.
Mesas para 4 pessoas a Cr$ 100,00. Reservas no

Corujão Center (Av, Beira-Mar) ou Corujão Lagoa
Na Lagoa da Conceição em frente ao Posto.

O CORUJÃO sabe tudo de samba - Mirandinha (O proprietário)
foi o campeão do concurso de Músicas
de Carnaval de Florianópolis com o Samba
"Lamento de Feliãu."

.
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Irredutíveis, prefeitos
do Vale do Itaiaí decretam
a dissolução da AMMVI

Blumenau (Sucursal) - o processo de

esvasiamen to da Associação dos Municípios
do Médio Vale do Itajaí, iniciado na

semana passada, apôs o episódio da eleição
da nova diretoria e com a retirada do apoio
financeiro dos municípios de Gaspar, BIu-

-

menau, Brusque, Rodeio e Pomerode, se

estenderá esta semana ao quadro de funcio

nãríos da entidade, já que o secretário

executivo da AMMVI, advogado Dalton

dos Reis deverá ser nomeado nas próximas
horas como novo secretário de administra

ção da prefeitura de Blumeanu. O cargo era

vago desde fins do mês passado, com a
,

saída de Jaime Gustavo Grossembaeher. O,
,

contador da entidade, Delirio Beber ocupa-
rá a chefia do Departmento de Pessoal.

Para ontem de manhã, estava programa-

da uma reunião 'dos prefeitos dos cinco

municípios que se desligaram da Associa

ção, em Pomerode. Diante da impossibili
dade de comparecimento do prefeito Felix

Theiss, de Blumenau, o encontro ficou
adiado para os próximos dias. Segundo
fontes diretamente ligadas ao problema é

,

bastãnte improvável que estes municípios
retornem a AMMVI, em face da posição
irredutível dos demais prefeitos que recusa-

,

ram a proposta de realizar urna nova

eleição para a diretoria. Nessas circunstân

cias, observaram as mesmas fontes, é quase
certo que a Associação dos Municípios do
Médio Vale' do Itajaí venha a encerrar suas

atividades, uma vez que os cinco' municí

pios que se afastaram respondem por 90

por cento da receita financeira da entidade.

24 mil livros distribuídos
\

a estudant�s da região Sul
Tubarão (Sucursal) - o Coordenador

Regional de Educação de Tubarão, Mário
Osvaldo Sada, informou que o Secretário
de Educação Salomão Ribas Júnior visitará
o município com a finalidade de fazer
entrega de 24 mil livros às dez Coordenado
rias locais e às espalhadas por 17 municí
pios vizinhos, que são jurisdicionadas pela
Segunda Coordenadoria Regional.

Explicou que a Coordenação Estadual
tem por finalidade orientar a política do
livro didático em Santa Catarina. "Esta
política é empreendida no sentido de man

ter uma ,imagem baseada nos processos
administrativos e pedagógico educacionais
do Estado".

Afirmou que a aquisição do livro didáti
co é efetuada pela Secretaria de Educação
do Estado ao Instituto Nacional do Livro,

através de convênio. Salientou ainda que na
Coordenadoria Estadual funciona, em cará
ter, permanente, uma equipe que seleciona
os títulos dos livros a serem distribuídos
em todo o Estado de Santa Catarina,

.

sempre em colaboração com o Programa de
Ensino e com as atividades pedagógicaS do
processo ensino-aprendizagem.

,
- A iniciativa, que parte do Secretário

Salomão Ribas Júnior, vem de atender às
escolas isoladas municipais e estaduais de
todo o Estado, cujos alunos apresentam
carência de recursos para a aquisição do
livro didático".
-

Disse que "foram distribuídos em todo
o Estado, em sua primeira etapa, 499.000
livros, em 5.787 escolas isoladas e benefi
ciando 218.431 alunos",

Inps desiste de ação contra a

Prefeitura. E 'paga honorários
Blumenau (Sucursal) - Os advogados da Agên

cia do INPS de Blumenau compareceram ao

Iõrum local com a finalidade de pagar os custos
do processo e desistir da ação movida contra a

Prefeitura Municipal, face um débito de Cr $ 312
mil, relativo ao recolhimento de salârio-educação.

Como a questão, chegou a ser explorada com

muito alarde por vereadores da Arena, resolveu a

Prefeitura, amparada em bases jurídicas, insistir
no pagamento dos honoráriosde seus advogados,
que representa aproximadamente Cr$ 60,mil (20

'por cento sobre os 312 mil cruzeiros).
O interesse político levou o assunto às primei

ras páginas dos jornais, mas o próprio INPS, com
a iniciativa de desistir da causa, reconheceu que a

ação não tinha fundamento. Através de um aviso
às empresas, a' Superintendência Regional do

órgão em Santa Catarina esclareceu que, de
acordo com o Decreto-Lei 1422 de 2.3/10/75", o
salário-educação é devido por todas as empresas
vinculadas à Previdência Social, excluídos os

órgãos de administração direta, como é o caso das
Prefeituras Municipais",

Os projetos do

Dnos para. a bacia
_: :

�
.

do Rio Tubarão
O Engenheiro José Bessa,

Diretor do DNOS em Santa
Catarina, falando' sobre o

Plano Integrado, criado com

a finalidade de 'aproveitar os
recursos hídricos e controlar
as enchentes de toda a Bacia
do Rio Tubarão, informou
que o mesmo será executa
do num período de dois,
anos, com recursos da Sude
sul.e do próprio DNOS.

Acrescentou que com es

te plano serão definidos os

projetos e anteprojetos fi
nais de engenharia que têm
como finalidades obter o ,

controle, captação e adoção
de água potável, para fins
industriais, e ainda a irriga
ção de terras na bacia do
Rio Tubarão. Compreende
basicamente quatro barra
gens de acumulação, retifi
cação dos cursos d'água, in
dicação de canais, barragens
de derivação e outras obras
complemen tares.

- Como prioridade prin
cipal do Plano Integrado
que é consti tuído de várias
obras destinadas à defesa
contra inundações e à regu
larização da vasão do Rio
Tubarão. Destaca-se a barra

gem no.3, que será construí
da acima da cidade de Pe
dras ,Grandes, vindo em se

gundo lugar o projeto defi
nitivo de uma das três barra
gens previstas, que se desti
na a dessalinização das la
goas Mirim, Santo Antônio
e Imarui, e cuja execução
permitirá a utilização indus
trial das águas da região
próxima a Imbituba".

AGUADOCE
Explicou que a constru

ção de uma das três barra
gens previstas seria a adução
direta do conduto do Rio
Tubarão, ou a construção de
uma Barragem em Cabeçu
das, que evitaria a saliniza

ção das LagoasMirim e Ima-

ruí. Ou, ainda, a implanta
ção .da barragem antí-salini
zadora na foz do Rio Tuba
rão, próxima à barragem de
Laguna, criando-se assim um

manancial de água nas três
Lagoas: Mirim, San to Antõ
nio e Imaruí, com capacida
de para 150 milhões de me

tros cúbicos. Destas três

opções uma delas seria viá
vel para o suprimento de

água doce às indústrias car

boquímicas e siderúrgicas.
A superfície de água des

salinizada será de 62 quilô
metros quadrados. Das três
lagoas existentes na região; a
Mirim é a menos piscosa,
enquanto que as outras duas
possuem grande quantidade
de peixes e a sua dessaliniza
ção provocaria incalculáveis
prejuízos ao meio ambiente.
A Barragem em Cabeçu

das e uma adução direta do
Rio Tubarão dessalinizariam
as Lagoas Mirim e Imaruí,'
totalizando 131 quilômetros
de superfície d'água.

'

Com relação ao' fecha
mento da comunicação com

o oceano em Laguna, dessa
linizando as três lagoas que
se comunicariam entre si,
Santo Antônio, Imaruí e Mi
rim, salientou José Bessa,
que o Governo deverá tomar
medidas para evitar sérios
problemass ecológicos.

357'inscritos às 100

vagas dos vestibulares da
FESSC iniciados ontem

Ontem, às-to horas, foram iniciados os

exames vestibulares para os cursos de Quí
mica Industrial, Enfermagem e Serviço
Social, recém criados pela Fundação Edu
cacional do Sul de Santa Catarina -

FESSC, de Tubarão, e a segunda chamada

para os cursos de Estudos Sociais, Pedago
gia, Letras, Ciências do 10. Grau, Filosofia,
História e Geografia.

Segundo o professor Silvestre Heerdt,
Diretor de Ensino da FESSC, o número de
inscritos (357) para os três novos cursos da
FESSC - Química Industrial, Enfermagem
e Serviço Social, num total de 100 vagas,
dando uma relação de quase quatro alunos

para uma vaga, demonstra o acerto da

criação destes cursos. "Nós procuramos nos

compatibilizar com, as reais necessidades de
mão-de-obra superior da, região, ,e muitas

vezes nos antecipamos, para podermos atin
gir a nossa meta principal, que é o desen
volvimento do Sul de" Santa Catarina"

esclareceu.
ENSINO E PESQUISA
Acrescentou' o professor Silvestre

Heerdt que a FESSC, através do ensino e

da pesquisa, volta-se para o des_envolvimen_
to regional. E a cada dia esta integração se

acentua. "Muitas vezes nos antecipamos,
como é o caso do curso de Química
Industrial, cuja primeira turma estará foro,
mada dentro de quatro anos, quando deve
rão se registrar de forma mais intensiva as

necessidades de profissionais desta área no'
pólo carboquímico em ;implantação na

'

cidade de Imbituba" - frisou,
Os três novos cursos são os únicos da,

região Sul de Santa Catarina, sendo o de
Química Industrial, o primeiro criado no

Estado.
A prova de ontem, do vestibular, foi de

Comunicação e Expressão; amanhã, será de
Física e Matemática; dia 26, Estudos So
ciais e dia 27 Química e Biologia.

Livraria do Mec tem o melhor
preço. Mas não é a preferida

Itajaí - Enquanto uma família gasta
Cr$ 150 emmaterial escolar para um filho

que esteja matriculado na primeira ou

segunda série do primeiro grau, comprando
nos postos do Ministério da'Educação e

Cultura, o mesmo material seria adquirido
nos estabelecimentos 'particulares com um

,

acrêseimo de 50 cruzeiros.
'

O posto do MEC, no entanto, apresenta
um movimento comum, sendo que as

livrarias e papelarias da cidade estão super
lotadas, inclusive com dificuldade de aten

dimento.
Embora o diretor da Fundação Nacional

de Material Escolar - Fename - tenha

anunciado que o preço do caderno vai

baixar em cerca de 16 por cento, passando
,seu custo' unitário de Cr$ 1,80 para
Cr$ 1,50, os postos do MEC continuam
vendendo o material pelo preço do ano

passado.
A grande preferência dos consumidores

pelas, livrarias é explicada por seus direto-
r

res, que acham "ocorrer isso em vista da

qualidade do material que eles oferecem,

muito superior ao do Ministério da Educa
ção".

PREÇOS
Os estabelecimentos comerciais de Itajaí

continuam vendendo seu material escolar
ao preço do' ano passado, não tendo sofrido
até agora qualquer reajuste, com exceção
dos livros que tiveram um aumento da
ordem de 20 por cento.

O MEC, cujo posto de vendas está
localizado à rua Silva, vende a borracha
branca por Cr$ 0,20 e a verde por
Cr$ 0,50, o apontador por Cr$ 1,30, o

lápis por Cr$ 0,40, o caderno de 60 folhas

por Cr$ 1,80, o Atlas por Cr$ 10,00 e 0_
dicionário da língua portuguesa por
Cr$ 30,00, enquanto que na praça este

custa Cr$ 70,00.

Nos estabelecimentos comerciais o ca

derno de (;ia folhas também custa

Cr$ f,80, o caderno de 20 folhas,
Cr$ 0,75 e o caderno universitário, para
quatro matêrías, está sendo vendido por
Cr$ 11,00.

linha9300
Nova, inteiramente

modulável. Conheça de perto
sua extraordinária

'

versatilidade.

��tl�\
v. tem 60 dias para

começar a pagar.
Planos diversos à sua escolha,

até 24 meses.

Comemorando o lançamento
da sua linha modulável de
móveis para escritórios,

MOVEIS CIMO oferece preços
e condições excepcionais
para você dar nova vida

, aos seus negócios.

mod,92OO mod.9210

linha9600
Sóbria,

'�Iegante,
moderna.

Dê ao seu escritório oambiente
ideal para a realização dos melhores
negócios - o ambiente CIMO, é claro.

Estantes em várias concepções
complementam o conforto e a elegância

do seu ambiente de trabalho.

mod,9221
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Kissinger e Veloso encontram

meio de baixar divida externa
Os empréstimos concedidos por bancos norte-americanos' a firrr

brasileiras e que emgrande parte causaram o aumento de nosso

endividamento externo, poderão se transformados, a \curto prazo,
em aumento de, capital dessas empresas, reduzindo' de 1,5 bilhão de
dólares nossa dívida com o exterior durante três anos.

Esse foi um dos pontos discutidos entre o ministro Reis Veloso e

o secretário Henry Kissinger no recente ericontro de Brasília,
durante o qual foram estabelecidas as medidas a curto e a médio
prazo visando a melhoria de relações comerciais e polítícas entre o

Brasil e os Estados Unidos.
'

A conversa de Veloso com Kissinger concentrou-se nos problemas
�lIfrentados pela Balança de Pagamento do'Brasil, consideradas duas
faixas. Na primeira foram analisadas as restrições impostas pelo
mercado americano às importações de alguns produtos específicos
(corno apatos e óleos),

'

Na segunda faixa foi discutido .0 esquema de endividamento
comercial externo. Foi nesse ponto que Kissinger demonstrou.
empenho em .manter contatos imediatos com o setor privado
norte-americano, principalmente o bancário, procurando mostrar
-lhes que a maioria dos recursos que entraram no Brasil soba forma
de empréstimos, foram responsáveis diretos pelo nosso deficit e

propondo-lhes que as dívidas se transformein em aumento de capital
dos setores devedores; para proporcionar uma redução do endivida-

mento (prevista numa ordem de 1,5 bilhão de dólares), a curto

prazo.,

Quanto /is medidas a serem tomadas a longo prazo, Kissinger
preferiu que a posição da Secretaria Especial do Planejamento se

orientasse per um esquema global com os demais organismos do

governo, participando de consultas semestrais, previstas pela nota

conjunta assinada com o Ministério das Relações Exteriores.
Kissinger sugeriu também algumas idéias que pretende por .em

prática, como a de quebra de compromissos bilaterais de compra e

venda', em determinadas ocasiões, em favor do mercado nacional.
Por exemplo: a venda de uma graqde partida de soja ao Japão
.poderia ser feita, de imediato, mediante a liberação feita pelos
Estados Unidos de parte do compromissos assumidos pelo Japão
transferindo-os para o Brasil.

Ainda durante o encontro entre Kissinger e Veloso, foi sugerido
pelo secretário americano a criação de um novo bloco econômico
entre os Estados Unidos, o Brasil, o México e a Argentina, para

competir no Mercado Europeu e assegurar possíveis acordos
comerciais e econômicos com os países árabes e africanos.

,Kissinger, finalmente, observou a Veloso que os ame�iclmos se

surpreenderam "com a agilidade, li paciência e a habilidade com que,
o Brasil tem tratado com o mundo árabe, destacando ainda as

vantagens políticas do voto brasileiro a favor de Angola, que se

constituiu, em última análise, num grande sim em favor da África".

Ministro focaliza crescimento de cidades
A palestra que o ministro Reis Veloso vai pronunciar amanhã em

São Paulo, para empresários da indústria de construção civil, deverá
ser desenvolvida em duas etapas. Na primeira ele analisará a

conveniência de incentivar ou deter os mecanismos de crescimento
.das grandes e médias cidades brasileiras, principalmente Rio e São

Paulo, fazendo sua análise em urna tese de seu coordenador de

projetos especiais, professor Miguel Colassuonno.
Na segunda anunciará as prováveis diretrizes que orientarão a'

elaboração de um anteprojeto da lei de uso do solo, pelo Ministério
do Planejamento, em colaboração com outros órgãos oficiais.

Reis Veloso falará a convite da Associação Paulista dos

Empresários do Plano Nacional de Habitação e à reunião estarão

presentes os governadores Paulo Egidio - SP e Irapuan Costa Júnior
-GO.

O professor'Miguel Colassuonno - em sua' tese, voltada para a

análise do crescimento das grandes cidades é a formulação da

política de descentralização urbana - diz, referindo-se ao Rio e São
Paulo:

, - A tentativa de impedir o crescimento 'das duas maiores cidades
do país pode provocar prejuízos sociais e econômicos, superiores às
vantagens que decorreriam do fato de se suscitar outros centros ou

pólos de atração e expansão.
Segundo Colassuonno, ,"a questão das economias externas é

fundamental para a manutenção das taxas de desenvolvimento
industrial".

Quanto ao problema das cidades de porte médio, a tese defende
um apoio maior áquelas que estejam localizadas num eixo de ligação
natural dos grandes centros, ou de penetração, que funcionariam

corno prolongamentos naturais das grandes cidades, absorvendo
grande parte de seu crescimento.

Para a segunda parte da palestra foi preparado um roteiro

especial, intitulado "Prováveis itens e-parâmetros da lei de uso 'do

solo", através do qual o ministro Reis Veios procurará mostrar ao

empresariado' paulista o que seu ministério está montando cómo

Missão árabe chega
hoje ,para, ver
potencial

\ A •

econom.co

Chegam hoje a São Paulo
os integrantes da míssão

composta por 15 empresá
rios do Kuwait, Arábia Sau
dita e emiratos árabes que
vieram a convite da Braspe
tro para conhecerem o Bra
sil e seu potencial econômi
co.

Os integrantes da missão

serão recepcionados, hoje à

noite, 'pela FEARAB - Fe

deração de Bntídades Ãrabe
brasileira, em sua sede, o

motivo da recepção é o de

apresentá-los à .coletividade
árabe .de São Paulo, bein
como discutir os objetivos
da viagem e homenageá-los.

Segundo o Presidente da

FEARAB, Sr. Reskalla Tu

ma, essa missão veio
,
ao

Brasil para conhecer as pos
sibilidades nacionais no que
diz respeito a exportação de
gêneros alimentícios; organi
zação e estrutura do setor

financeiro, bem como se in-

teirarem do "kiow-how"

brasileiro nas áreas de pres-
'

tção de serviço, príncipal
men te de engenharia, cons

trução e 'obras públicas.
Tuma afirmou também

que há interesse por parte
dos visitantes de estudar. as

possibilidades de participa
ção de empresas nacionais

no mercado árabe, como

fo rnecedores ou mesmo

com participantes de "joint-
ventures".

.

Motors, em São Caetano do
Sul e a Embraer, em São
José dos Campos. À noite,
participarão do coquetel
'que a FEARAB realizará em

,

sua homenagem, às 21 ho

ras, e pára o qual foram
convidados representantes
do Governo paulista, empre
sários, diretores da Braspe
tro e líderes da coletividade
árabe.

8adesc concede

fi�nça de'Cr$ 3
milhões à Comcap
Em reunião realizada on

tem, no Badesc, foi �sinado
contrato de fiança com a

(Companhia de Melhoramen
tos da Capital - Comcap -

'no valor de 3 milhões de
cruzeiros, Esta prestação de

garantia pelo Banco de De

senvolvimento do Estado de
Santa Catarina tem por fina
lidade atender s necessida
des' de recursos que permiti
rão a implan tação do Plano

de Pavimentação Comunitá
ria a ser executado pela,
Comcap.

Presentes ao ato, Fernan
do Ferreira de Mello, Dire

" tor Presiden te; e César Luiz

Pasold, Diretor Adminis

trativo e Financeiro da

Companhia e o presidente

"espírito" do anteprojeto.
Esse roteiro, em sua íntegra, distribui assim as possíveis normas

que regerão a nova lei:
'

1)- Bom senso.

2)- Limite inferior: capacidade de ordenar o processo de uso e

ocupação do solo tendo em vista urna política espacial metropolita
na. Vale dizer que legislação de uso do sole municipal em si não
significa muito pois queremos induzir a um planejamento metropoli
tano do solo, respeitando a legislação municipal.

Fórmula para isto: persuasão. Os mecanismos financeiros serão
liberados na direção daquelas áreas que seguirem a política de uso

do solo municipal compatibilizada a nível metropolitano. O Estado
.

prevalecerá, não a União.
:3 ),- Limite superior: capacidade econômica da sociedade em pagar

pela limitação, isto é: à medida que se limita o uso, pura e

simplesmente para o setor privado, precisa o governo ver se tem

condições de oferecer alternativa de solo, área e infra-estrutura mais
barata e abundante.

4) - A legislação de uso do solo metropolitano deve conter
necessariamente a alternativa de direção de crescimento da área
urbana em questão; ele não pode ser simplesmente "proibidor".
5)- Legislação federal tenderá a ser indicativa. A força da

legislação federal para implantar-se as áreas metropolitanas, nos

termos da Constituição é limitada e se implantará na prática através'
dos dispêndios setoriais em: transporte, saneamento etc. de comum
acordo entre União, estados e municípios envolvidos. Em outras
palavras, os serviços supra mencionados passam a ser considerados
de peculiar interesse metropolitano (ex.: sistema de água).
, 6)- Itens que devem fazer parte de lagislação do usa do solo:
A) Direito de preferência pelo poder público na aquisição de áreas;
B) Possibilidade de criar-se o direito de construir;
C) Fixação de prazos com obrigatoriedade de construir;
D) Legislação específica sobre loteamento de terrenos vinculada a

um planejamento global do município.

Ministério da
Fazenda analisa a

pressão da ITC

O ESTADO - 25 de fevereiro de 1976_- Pá�l!!.l-!

falta de couro, ·nova alfleaça

Comercial e Industrial, para
elaboração de um memorial
a CACEX solicitando provi
dências.

O Presidente da Associa

ção Comercial e Industrial
de Franca,(SP), Walter An
tonio de. Oliveira, explicou
que "os industriais de muni
cipio estão preocupados
com a possibilidade de cria

ção de uma novva sobretaxa.
sobre o produto exportado
para os Estados Unidos e

que representa 30% da pro ,_

dução anual das empresas I da
região. remos ainda inflor_
mações que o governo, dos
Estados Unidos estava que..

rendo criar um sistema d.e
imposição de cotas ao Br a-:
sil,

.

o que seria sufocante;".

.Alérn da ameaça de uma

nova sobretaxa nas exporta
ções brasileiras de' calçados
para os Estados Unidos.. os'

fabricantes enfrentam no

momento a falta de couro e

também de sulfureto. de só
dio 'para curtição, o que

determinou a convocação,
para hoje, de uma reunião
extraordinária dos produto
res de r-ranca, na Associação

dos fabricantes' de calçados.

\.
A Bolsa ontem
(São Paulo)

Foram efetuados 2.124 n�góciós com 23.897.763 títulos e voLume de

Cr$ 53.025.780,01, superior ao do pregão anterior.Entre �s �ções mais ne

goci�d�s d e s tac ou-cs e 'PET:lOBRiS PP COUpO!! 15� c�m Cr$ 7.380.560.00:, repr!l.
sentando 7,23-" % do movíment o de operaçoes a V:l.sta.

íNDICE BOVESPA-F1WHAlfiEHTO 80 AÇOES DO INDICE

Anterior 2.334 45 subiram

Ho,je 2.370 21 estáveis
Ev.ol.Perc. +1,5 10 baaxar-am
Osc.Pontos , + 36 00 s/fech�mento anterior

04 s/negócio hoj�
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CACIQUE
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PAULISTA FLUZ
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ACESITA OI'
AÇOS VILLARES ppA C/07
AÇOS VILLARES PPB C/07

, ALPARGATAS OI' C/27
ALPARGATAS pj> C/27
AND CLAYTON DF 0107
ARNO PP C/58
ARTEX PP]
BANDEIP�TES PP
BELGO MINEIRA OP
BIC MONARK OI' 0/03
'BRAD INVEST PN
BRADESbo ON
BRADESCO PN
BRAI!!.!A PP 'DIV
BRASIL PP C/08
BRASIL ON
CACIQUE OI' DIV
CACIQUE PP DIV
CASA ANGLO OI'

.

C/15
CASA ANGLO OI' ,0/15
C.E.S.P. PP . C/13
CONSUL OI' C/30
CONSUL PP] 0/30
DOCAS SANTOS OI' c/02
ERICSSON OI' C/12.
EST S PAgLO PP C/CC
EST S PAULO ON
ESTRELA 'OI' C/70
ESTRELA PP C/70
FORD BRASIL DI' c/03
FUND TUFY OI' C/57
FUND TUFY PP C/57
TIm H2iUNG PPA DT'!
um VILLARES OI' C/lO
um VILLARES PpB C/la
ITAUBANCO PP cl11
ITAUEFj�CO OH
ITAU1llu'lOO pN
10JAS A;.::LiUOA};A 01'
1!AQS PIRATININGA PP BOI;

, mA\,i::J .i:'I1ffi.TIJÜl'iLiA- ,l:'P �
liIESBLA OI'
MESBLA PP
MOINHO SANTISTA OI' C/4-3
NORD BRASIL PP C/07
PET IPIRANGA ' OI'
PET IPIRANGA PP
PETHCBRAS PP C/15
PETROBRAS ON
PlRELLI OI'
PIRELLI PP
REAL PP :OH
REÁL on
REAL pN
REAL elA IHVSST PN

"REAL\ DE ÍlITvEST ON
REAL DE INVEST pN
SID NACIONAL PP] DIV
srn RIOGRANDENSE OI' C/20
sro RIOGPJU�1J]:,'NSE PP C/20
SOUZA ORUZ OP
TECHNOS RELOGIOS OI' C/08
UIUBM:CO PP C/13
VALE RIO D08E PP
VARIG' PP
LIGHT OI' 0/19
LIGHT ON
SID ;,:A1/EShWT PP

1,21,
. 2 62
2;62
3,45
3,38
0,82
1,90
0,65
0,53'
4,30

, 0,52
1 00

1;35
1,25
1,26
3;71
3,08
1,07
1,23
1,70
1,60
0,72
1,41
l,65
1,35
0,81
lH

1;07
1,16
1,35
0,75
1,08
1,55
1,04
1,60
2,00
1,22
1,06
1,-00
3,60
0,90 /

0,72
1,20
1,40
1,16
2,30
0,79
1,16
4,62
3,60
2,07
1,·95
0,72
0.,68
0,68
0,74
0,60
0,60
0,93
1,30
1,70
3,33
0,29
0,83,
3,10
0,62
1,13
1,11
3,80

,;UN

1,21
2,62
2,62
3,41
3,38
0,Q2
1,90
0,65
0,53
4,26
0,52
1,00
1,35
1,25
1,23
3,71
3,08
1,07
1,23
1,70
1,60
0,72
1,41
1,65
1,35
0,80
1,10
1,.06
1,16
1,35
0,70
I 08
1;50
1,04 .

1,6Q
2,00
1,,22
1,06
1,00
3,60
0,90
0,72
1,20
1,40
1,16
2,28
0,79
1,16
4,62
3,60
2,07
1,95
0,72
0,68
0,68
0,74
0,60
0,60
'0,93
1;30
1,70
3,33
0,29
0,83
3,10
0,62
1,13
1,11
3,80

li'lA.X

1,24
2,62
2,70
3,50
3,48
0,84
1,90
0,68
0,53
4,38
0,55
1,00
1,35
1,25
1,27
3,80
3,10
1,10
1,31
1,85
1,65
0,73
1,41
1,76
1,40
0,82
'1,15
1,07
1,20
1,45
0,75
1,08
1,55
1,06
1,60
2,12
1,22
1,06
1,00
3,60
0,90
0,75.
1,21

. 1;5'0
1,18
2,35
O 80
1;19
4,70
3,67
2,10
1,96
0,86
0,70
6,75
0,74
0,60
0,63
0,97
1,30
1,13
3,40
0,;29
0,83
3,17
0,65
1,15
l,ll
3,80

F:SCH

1,22
2,62
2,'10
3,41
3,41
0,83

.

1,90
0,68
0,53
4,38
0,55
1,00
1,35
1,25
1,23
3,78
3,10
1,10
1,30
1,80
1,65.
0,73
1,41
1,76
1,35
0,81
1,ll
1,06
1,20
1,45
,0,75
1,08
1,52
1,06
1,60
2,12
1,22
1,06
1,00
3,60
0;90
0,75
1,21
1,41
1,18
2,35
0,80
1,19
4,68
3,65
2,10
1,95
0,86

�O, 70
0,75
0,7�
0,60
0,63
0,97
1,30
1,72
3,40
0,29
0,83
3,17
0,65
1,14
1,11
3,60

PP
OP
OI'
,OP
PP

QUAN'l1

370.000
1.000

204.000
565.000

'

633.000
590.000
79.000
55.000
.54.000
746.000
132.000
635.0nO
6.000

134.000
373;000

1.779.000
486.000
45.000
72.000
913.000
-211.000
363.000
1.000
48.000
165.000
111.000
468.000
9.000
61.000

111.000 .

203.000
6.000

,

133.000.
24.000
40.000
141.000
50.000,
50.000
234.000
3.000
25.000
13.000
15.000
224.000
337.000
123.000
166.000
12.000

1.581.0'00
369.000
120.600
6$.000
12.000
27.000
183.obo
17.000
5.000
42.000
19.000
115.000
152.000
310.000
2.000
31.000

994.000
272 .000
379.000
13.000
1.000

Dados fornecidos pela Bolsa de Valores de Santa Catarina..

-/OSC •.

C/07' 14,8
C/Dl 6,0
C/07 3,8

.

2,4
DH 1,6

.Q§Q. _1L
+ 0,8 •

/
+ 3,0
- 0,5
+ 1,7
+ 1',2

+ 1,9
+ 2,5
+ 5,7

+ 0,8
- 1,6
+ 1,3

+ 2,8
+ 8,3
+ 9,0
+ 10,0
+ 1,3
+ 0,7
+ 3,5
+ 1,5

- 0,9
+ 4,3
+ 7,4

+ 4,8

+ 1,9
+ 5,2
+ 6,0

+ 1,4

+ 5,6
+ 5,2
+ 0,7
+ 2,6
+ 1,7.
,+ 1,2
+ 2,5
+ 1,0
+ 1,3
+ .1,4

+ 21,1
+ 4,4'
+ 11,9
- 1,3
+ 1,6
+ 6,7
+ 7,7
+ 0,7
+ 1,1
+ 3,0

+ 2,2
+ 8,3
+ 0,8
- 0,8

. + 10,1

COTA\iÃO JS, CÂ'c!EIO
o Banco do Br-ac.í.L operou o dolar on t.sm nas seguintes Jcaxas:

compra: Cr$9,J'i, venda e Cd)9,42

Wanter Antonio Oliveira
afirmou que

"
a críaçã o "de

uma nova sobretaxa viria
colocar o setor da tnd'ústría
de calçados em dificul dades.
Se ocorrer nova el�Nação,
poderá haver uma paralisa
ção nas exportações para os

Estados Unidos, que conso

me 30% de nossa produção,
os 70% restantes são reserva

dos para o mercado nacío

nal.. principalmente para o

eixo Rio-São Paulo".

COMUNICAÇÃO
,

Em cumprimento, às dispo$ições legais vigentes:. a Diretoria
da Empl:jlsa de Turismo ,e Empreendimentos do ,Esihdo de San

ta Catarina S/A. comunica aos senhores acionistaN!ue se en

contra a sua disposição na sede da empresa, na R� �Itamiro
Guirnarâes, 15, nesta capital, os documentos de que L'ilta o

artigo 99 do decreto-lei no. 2.627 de 26/09/40.

Coloca-se, outrossim, ao inteiro dispor dos senhores aeiorxs

tas para prestar quaisquer esclarecimentos necessários.

ORLANDO B{RTOLI

./
.

.,

. FlorianópoliS, 16 de fevereiro de J976.
�

Presidente

ROBERTO LAPA PIRES

Diretor Financeiro
CYRO GEVAERD

Diretor Planejamen,to
'ADHERBAL VICENTE SCHAEFER

Diretor Administrativo

- O problema é que não
temos somente a sobretaxa
a nos atazanar. O governo
está autorizando a exporta
ção de couro em excesso; o
que tem causado a falta do

produto no mercado inter

no, com isto, o preço do
couro é onerado e conse

quentemente o dos calça
dos, afirmou.

,

- Os preços dos calçados
estão sendo recalculados,
pois a elevação do couro,
nos obriga a tomar essa ati
tude. Os calçados caminham
assim para um preço proibi
tivo, com prejuízos para a

Nação, pois haverá uma ele

vação 'também na inflação.
O metro do couro está va

riando de Cr $ 70 a Cr $
200,00, conforme a qualida
de, que é um absurdo".

Walter Antonio Oliveira
disse que será 'enviado um

memorial a CACEX denun

ciando não só o problema
do couro, como o do sulfu
reto de sódio, produto quí
mico utilizado no curtimen
to do couro, e que é produ
zido por uma única indús
tria nacional para todos os

curtumes do país.

.

LAJE PRÉ - MOLDADA' lil'PUIA

�.anoo
.

I PARA FORRO E PISO Consultem-nos
Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega .

(0482) 22·6500
imediata, Oualquer quanttdade.eAtendernos todo o

22.6290estado com assistência técnica

R-EG, CREA, N.o 5.175·10,0 Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 . Floríanópolis • se

22-4235

22-4002

'f�ede5.L ""'......eo_._otosdo_ de .....oC_UI.

CGC/MF 82.385/0091 - 51

RESTAURANTE CORUJAO

Cozinha Internacional
:Música ao viv_o clAngelica 'Ânchart

y Su Trio. Buenos Aires
Passeios pela lagoa

com Pedal i nhos ou Lancha.·
Perfeito atendimento

preços -modicos

(A melhor comida da Lagoa)

OfERECE:

LAGOA DA ,CONCEiÇÃO
DEFRONTE, AO .,05TO

,
.

.

T'ODOS .OS DOMINGOS!
,

ALMOC_E COM MÚSICA NO RESTAURANTE CORUJÃO LAGOA.

Em nota explicativa, onde analisa a posição protecionista
da Intemational Trade Comission norte-americana, que se

manifestou favorável ao estabelecimento de, barreiras
adicionais à entrada de calçados brasileiros nos EUA declara
o Ministério da Fazenda que "tal como ocorreu no 'processo
de direitos compensatórios, o governo .brasíleíro está
acomanhando com toda a atenção o desenvolvimento do
caso, e tão logo receba informações mais pormenorizadas
sobre o relatório dá ITC examinará a questão, com o fun de
defender os interesses dos exportadores brasileiros".

Nos Ministérios da área econômica a 'recomendação de

ampliação protecionista por parte da Internacional Trade
Comission foi encarada como uma força de pressão partida
dos setores privados norte-americanos suficientemente forte

para barrar quaisquer esforços partidos do secretário de

Estado, Henry Kissinger, a partir das intenções �

demonstradas em sua visita ao Brasil.
. Segundo a análise do Ministério da Fazenda, a ITC

entendeu, por unanimidade, que os sapatos de couro

.exportados por diversos países ao E,UA vinham causando
Em São Paulo, a missão prejuízos à indústria interna. Em 1969, segundo a comissão

realizará visitas a General existiam 600 empres-as fabricantes de sapatos, número que
em 1975 já se havia reduzido para 350.
"A comissão, .porém, divergiu no tocante à medida de

proteção que' deverá' ser adotada pelo presidente dos
Estados Unidos nos próximos 60 dias. Três de' seus

membros propuseram um aumento do imposto de

importação para até 35 por cento, prevendo-se uma redução
anual de 3 por cento nessa taxa, por um período de cinco
anos. Dois recomendaram a manutenção da tarifa atual (de
oito a dez por cento) para o nível da importação e 1974,
aplicando-se alíquota de 40 por cento sobre a quantidade
que exceder esse limite, alíquota que seria eliminada no

prazo de cinco anos. Um dos membros da comissão sugeriu,
assistência financeira à indústria americana prejudicada,
como forma de ampará-la".

Como explica o Ministério da Fazenda as medidas
recomendadas pela Comissão- atingem não só os sapatos do
Brasil, mas de todos os países exportadores, ,que são, ,

principalmente, Taiwan, Itália, Espanha e Brasil.
Em sua explicação assinala o Ministério que a decisão da

Comissão de Comércio Internacional não tem qualquer
vínculo com a aplicação dos direitos compensatôríos, que'
são aplicados pelo Departamento do Tesouro, quando
comprovada, através de processo própríoç a existência de
subsídios à exportação no pais de origem: "o parecer da
International Trade Comission, que acaba de ser anunciado,
baseia-se na cláusula de salvaguarda ("escape clause"), da lei.

.

de comércio americana. PÇ>r essa cláusula, a indústria
localizada nos EUA, que se considere prejudicada pela
importação excessiva de produto concorrente, pode
reqllerer ao governo daquele país, proteção específica, que
consiste geralmente em aumento de tarifa ou quota de

.

importação".
'

Porém, finaliza o Ministério sua exposição, "dentro desse '

quadro, o chefe do executivo pode adotar solução diversa
do Badesc, Renato Ramo� da proposta pela 'comissão. Pode até rejeitar o relatório,
<la Silva, e Carlos Passoni deixando de aplicar qualquer restrição, ao ingresso do
Júnior, Diretor de Cré�,��9" ."produto estrangeiro, mas o seu ato está sujeito à revisão do
Industrial e Especial;'.!!:t'''i�h!.�

,

Congresso"
"',

r
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ESCORPIÃO - Dia pbsiti
vo para aplicar suas novas

idéias com relação ao seu

progresso financeiro e ma

terial. O trabalho renderá
o bastante para deixá-lo fe
liz e as chances de ganhar
em jogos serão bastante.
Harmônico ao amor.

SAGITÁRIO - Alguma di
ficuldade em seu meio fa
miliar deverá surgir logo às

primeiras horas do dia.
Pense nas consequências
antes de tomar qualquer
decisão. Todavia, terá êxi
to nos negócios, no traba
lho e em viagens.
CAPRICÓRNIO - Bom
dia para equilibrar suas fi

nanças e para obter suces
so . em todo trabalho ou

negócio relacionado com a

imprensa falada, escrita e

televisada. Faça novas ami
zades e não deixe de dar

atenção à pessoa amada.

AQUÁRIO - Deixe de la:
do todas as preocupações e

procure trabalhar no senti
do de obter sua elevação e

melhores vencimentos, pa
ra que seus problemas se

jam resolvidos. Sucesso em

viagens e na vida sentímen-.
tal e amorosa.
PEIXES - É um ótimo dia

para você, principalmente
se já aniversariou. Terá me
lhores chances no traba
lho, ótimos resultados em

seus contatos pessoais e

sua sade irá melhorar bas
tante. Bom ao amor, mas

evite atritos.

vores, empréstimos bancá
rios e para elevar seu crédi
to e reputação perante
nossa sociedade. Muito
boa saúde e excelente dis
posição as trabalho, pas
seios e ao amor.

CÂNCER - Durante o

transcorrer deste dia feli
zes acontecimentos,. que
lhe trarão muito estímulo

deverão se apresentar.
Aproveite tal entusiasmo

para que possa progredir e

prosperar em todos os sen

tidos. Pode amar.

LEÃO - Dia muito instá
vel para você. Poderá rece

ber notícias pouco favorá
veis, os negócios oscilarão
muito e o trabalho será

bastante, mas de muito

pouco resultado prático.
Mas não se perturbe, pois
dentro em breve tudo me-

lhorará.
VIRGEM - Dia em que
terá ótimas condições de
trabalho e muita capacida
de mental aos negócios e

coisas novas. Favorável
também ao casamento,
noivado ou namoro e às
amizades. Contudo, evite
os rivais e inimigos declara
dos.
LIBRA - Enormes proba
bilidades de sucesso flnan
ceiro, profissional e social
deverão se apresentar hoje.
Mas para que isso aconte

ça, deverá evitar a incons
tância' e a falta de respon
sabilidade ao usar seu di
nheiro. Pode amar.

Beto
Stodieck

Cinema
Darci Costa

Ti
O

r

Ó

UMA JANELA PARA O CÉU (AWindow to the Sky)
Reaparecimento de Larry Peerce, o diretor de '''0
Incidente". Trata o fílme, da .história de JillKinniont,
esquiadora; tida como vencedora certa para as Olim
píadas derInvemo de 1956; um acidente quase fatal
transforma sua vida; sua luta' e sua perseverança
formam o centro da narrativa. À frerrte do elenco:
Marilyn Hasset e Beau Bridges. Censura 5 anos.

CECOMTUR - 2 - 4 - 7.4" - 9,45 horas
SECAS E MOLHADAS - pornochanchada nacional
com Lameri Farias e Lourdes Lara. 1� anos,
SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 horas
O EXORCISTA - Reapresentação do filme blefe de
William Friedkin, onde o sexo é apresentado como

coisa do demônio. Max Von Sidow, Ellen Burstin,
Lee J. Cobb. Censura 18 anos.

RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 horas
BONECAS DIAtlULlCAS - Filme nacional com pre-
tensões na área do horror e suspense. Cientista louco,

'

vítima de frustrações e traumas, detestando as mulhe

res, fabrica bonecas artificiais. Flavio Nogueira, Sonia
Garcia, Walter Prado, Maria do Rocio. Direção de

Flavio Nogueira. 18 anos.

CORAL =.. 3 - 8 - 10 horas
_ "

ALI BABA E OS 40 LADROES, com Renato Aragão
CAÇADOR DE FANTASMAS, com Flavio Miggliac-

. ,

Natureza não põe mesaS6cio do Doze
me telefona sugerindo que,
se vai pagar os 200,00 c

O

P
G

Florianópolis é linda, divina, maravilhosa, todos sabem,
não me canso de repetir..A ilha está consagrada pelas
mais diversas publicações de circulação nacional. Ainda

agora, logo depois do que o Ziraldo disse no Pasquim, a
revista Quatro Rodas (Mar) deslumbrou-se-com o que viu
e fez questão de deixar registrado através fotos de

Domingos Cavalcanti e 'texto de José Maria dos' Santos.
Isso é ótimo,muito ótimo, chama pencas ernaís pencas de
turistas de tudo quanto é canto - principalmente paulis
tas que são os que mais saracuteiam por este Brasil.

*

por uma mesa para
assistir ao Baile

. Municipal, é justo que os

"não sei quantos
convidados, entre
artístas e gente

importante que vêm do Rio
e São Paulo pra cá

desfilem juntamente éom
&1 fantasias premiadas"...

Fica a sugestão.

Omar Cardoso

Mas (ah mases da vida), pergunto, continuo perguntando
(é provavelmente a pergunta que mais faço desde que

comecei a escrever - e lá se vão cinco anos): o que é que
essas pessoas que para cá vem fazem depois de ver a

Foliões, não se esqueçam: natureza que nos rodeia? Os mais jovens vão ao Twist,
lança perfume argentino Beira-Mar. E daí"? Ficam em pé, um olhando para a

é considerado cara do outro, sem mais nada acontecer. E os outros?

supérfluo. . . Aliás, aonde é que essas pessoas se hospedam quando

II
não trazem barracas. e quando não tem nem parentes
nem amigos que moram por aqui?

.

E aonde é que esses

* mesmos forasteiros- bebem, dançam (que me. perdoe o

Mirandinha, mas não são todos que curtem a linha
Aquela senhora que quando

�
. Corujão), se encontram? Diga-me lá: aonde é que posso

quer se referir a alguém
" fazer um lanche, tomar um suco, às quatro da tarde de

esguio'
diz'

. um domingo? Comer, come-se bem, principalmente se o

t, esguio,
., turista não ficar mais de quatro dias ...

fi e a mesma que, ao mves *

t
de degraus fala, em alto

M 'lá O
. ,

t turf d ilh
(aliás t alt) as, sei . que sei e que a es rutura urística a a

om

d
,.sempre edm om o não' corresponde a toda essa propaganda que está sendo

egrazs e quan o quer feít E t
.,

f
.

I
ô

flco Imazí d
di

lei a. s e ano Ja· 01 uma oucura - so ICO imagman o
izer que uma pessoa " ,

é conservadora diz ser
como sera o proximo ...

Quero dizer o seguinte: não se esqueçam, turísticas
autoridades, hoteleiros e afins: a Bahia, em termos de
turismo interno 'saturou, virou rota internacional, já é
outra barra.Pelo jeito" e disso tenho certeza, a nova

opção nacional será (ou já está sendo) a ilha de Santa
Catarina - não é exagero. Só que, infelizmente, não'

temos a mínima estrutura além da natureza)repito., Se
não tomarem urgentes providências, não sei não.

ÁRlES - Não é um dia
aconselhável aos negócios
novos ou para pôr em prá
tica suas novas idéias. Dei
xe para uma data mais pro
pícia e procure, também,
evitar acidentes, atritos e

tudo que possa provocar a

queda de seu crédito.
TOURO - Dedique mais
sua atenç\ão e seus cuida
dos às coisas novas que
está empreendendo, pois
qualquer negligência pode
ria lhe trazer aborrecimen
tos e até mesmo prejuízos
de monta. Boas notícias e

novas e úteis amizades.
G�MEOS - Dia dos mais

perfeitos para solicitar fa-

*

cio.

ROXY - 2 e 8 horas.
OS 7 HOMENS FORTES DE TEBAS, com André
Lawrence, Úin!�,Von Martens - 14 anos.

JALISCO - 8 horas
MATEM TRINITY, com Jeff Cameron

DELICIOSAS TRAIÇÕES DE AMOR,. com Stepan
Nercesian. Censura 18 anos.

GLÓRIA - 8 horas

O DRAGÃO MORTAL - 18 anos. RAJÁ - 8 horas

áustero, assim mesmo,

carregando num mexístente
acento agudo no a...
Provavelmente trata-se

de algum problema
de fonia (ou seria

defônia? ).

VENDE-SE
Um' escritório, ótimo local para qualquer tipo de negócio
todo mobiliado, acarpetado etc.

Tratar pelo fone 22-5197. Sr, FLAvIO
�

.. Ministério des Comunicações
TELESC/ telecomunicações de santa catarina s/a j'-,
__ ._ .

.

Subsidiária da Telebrás _
'l SEMENTES DE BRAQUIÁRIA

o pasto novo que se esparrama e forma em menos de 90 dlãs�
Analisadas pelo CATI -.Germinação garantida. De varredura
Ou ventilades,

Onde estás, Tusca Schaefer?*

AVISOLuciana Schaefer está desesperada, sem comer, sem
dormir, inconformada: raptaram a sua Tusca. Explico:
desapareceu da praça Lauro Müller (aquela que fica entre

a rua Esteves Júnior e a avenida Beira-Mar), antes

.d'ontem a noite, enquanto brincava solta e feliz, uma
simpática cachorrinha pequinês, branca com nÍalha(ou
seria collant?) marrom e que atende pelo nome de
Tusca. A cachorrinha era (era não, é) uma gracinha-e não
havia quem não se apaixonasse - e, provavelmente por
causa de seus dotesfísícosjdeve tersido'raptada.

Luciana diz que recompensará àquele que a devolver
sã e salva. O telefone da cachorrinha (para qualquer..

_ informação a respeito do paradeiro da mesma) é

'22-3968.

COMERCIAL AGROPECOo cine Cecomtur vem

apresentando, juntamente
com o filme em cartaz

("Uma Janela para o Céu "),
jornal cinematográfico .;

mais desatualizado

impossível, datado de 16
de dezembro do ano

passado. Entre outras

nottcias, traz jogos do
campeonato nacional de .

75 e mensagens de feliz
Natal e próspero
ano novo...

Rua Romualdo Andreazzi, 485 ( defronte à BOMeAR) -

I' Fone 2-4748,l PAGAM·ENTO CONTAS
TELEFONICAS

À
As Contas Telefônicas têm seu vencimento no dia 28. Entretanto, tendo

em vista ser o próximo dia 28, sábado de carnaval, fica o seu

vencimento transferido para o próximo di� 05 de março (sexta-feira),
devendo a sua .Iiquidação efetivar-se até as 17:00 horas, na Rede

Bancária.

CAMPINAS - SP.

PEDAUNHOS - LANCHA
MÚSICA. AO VIVO

I - COZINHA INTERNACIONAL -

APARTAMENTOS - VISTA' PANORÂMICA
I
DE TODA LAGOA - PREÇOS MODICOS.

I'
J

i

I
\

É O Que oferece o

Restaurante CORUJAO na Lagoa
em frente' ao Posto.

,
.

.�

.�
l
,TELESC / telecomunicações de santa catarina s/a

Subsidiária da Telebrás "�--------�------�----�)
·ANÚNCIO PCA No. 01/76

A TE LESC torna público que 'está procedendo à venda em F lorianópolis, dos seguintes bens e equipamentos em desuso:
QUANTIDADE S MINIMAS
I - SUCATA

Ministério da�,Comunicacões
,

20 kg de componentes para telefone
20,000' kg de fios de c obre com cap a polietileno e borracha
5.000 Kg Cabos telefônicos com capa de Pai ietileno,
8,000 kg de cordoalha (cabos de aço)

.

2,000 kg de fios de cobre com isolação de papel
.1 :000 kq.de ferro
5.000 Kg de chumbo.
2.000 kg de trilhos de ferro
2.000 Kg de fios de cobre limpo.

11- VEI·CULOS USADOS

500
500
200

1
13
39
9
5

kg de postes tubulares
kg de polietileno
kg de folha F landers

pc de bateria 54 placas
pç de bateria 36 placas
pç de bateria 21 placas
pç de bateria 17 placas
pç de bateria 15 placas

Na Joaquina
Estas pessoas tornam a Joaquina ainda mais bonita e,

infelizmente, cada vez mais procurada: Oebbie Campos,
'sempre linda, I Carin (Carinhosa)

Silva, Cintia .que também é linda e Campos, Ary Maravilha e

Ricardinho Machado, de perfil e já ostentando uma certa barriga.
Deitada, uma menina que não consegui identificar.

ANO MARCA TIPO PLACA COR No, PORTAS.
1973 Chevrolet Automóvel AB·9505 Platina Met, 04
1971

.
Ford Willys . Camiónete AB·68el Verde Pampa 02

Hi71 Ford Willys Pick·Up AB·7595 Turquesa Royal 02
1965 R. WillyS Pick·Up AB·7194 Cinza Chumbo 02
1973 Ford Willys Camionete > AB·5622 Branco Gelo 02
1971 R, Willys Camionete AB·9555 Verde Pampa 02
1973 Ford Willys Camionete A8·5621 Branco Gelo 02
1972 Chevrolet Veraneio AS·1448 Branco Everest 05
III - As normas de alienação, que farão parte integrante deste Anúncio, poderão ser obtidas na sede da TELES C, em

Florianópolis, onde serão feitas: a) a Caução, no importe de Cr$ 5.000,00 (cinco mil cruzeiros); b) a entrega das
propostas; c) a vistoria do material.

IV - O prazo para entrega das propostas expira no dia 11 de março, às 15:00 horas, as quais serão abertas, no mesmo

local, pela Comissão designada, às 15:30 horas. O julgamento das propostas será realizado na PCA, em Florianópo
lis, por Comissão especialmente designada e o resultado será anunciado dentro de 15 (quinze) dias. Dentro de 5
(cinco) dias após anunciado o resultado, os vencedores d o Anúncio deverão retirar os oens que adqu iriram,
an unciando no caso de sucata, co.n 24· (vinte e quatro) horas de antecedência, para preparação do pátio de
embarque. A TELE S C não aux iliará na carga dos veículos,

V - VISTORIA

II

II

De como a Arena poderá conseguir
10 mil votos - ou mais.

(-)
Converihamos que, com essa pro
vável e .simpãtica decísâo, a reper-

'

cussão nas umas ,
no próximo 15

de novembro .seria bastante favo
rável à Arena. Afinal, são 600
reclâmantes .: fora 08.,9:-400 ati!

tros tantos designados que conti

.nuam indignados com a situação
mas que, até o momento, ainda
não reclamaram... Seriam 10 mil
votos a mais, isso sem contar com

os dos familiares.

A Secretaria da Educação recebeu
425 milhões (eu disse milhões) de.
cruzeiros para aplicações diversas.'

(-)

Seria de grande 'política e um pas
so bastante inteligente se, dessa
incrível quantidade de dinheiro,
fossem destinados 5 a 7 milhões

para pagar aos designados (aquela
velha e famosa questão que se

arrasta na Justiça do Trabalho des
de 1973).

A sucata poderá ser vistoriada à Ru a Coronel Pedro Demoro no, 1921 e os veículos à Rua Professor Barreiros
Filho, esquina co m a Rua De sembargador Gil Costa, ambas no Estreito,

V I A TE LESC a seu exclusivo critério, po derá rejeitar qualquer proposta ou todas elas, não cabendo aos proponentes
direito de recurso ou qualquer outra medida em face da rejeição,

Florianópolis, 19 de fevereiro de 1976
A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ubaldo
C. Balthazar

Orei
,.."

nao

tinha
barriga
Nunca dei a minima bola para o que eu considero

apenas "fofoca" da oposição. Falam e falam dr meu
estado fisico, dizendo que isso é coisa de relaxado,
que um volume desses só é próprio de velhos de 50

anos, emesmo assim, miiionârios: Dizem também que
eu estou precisando de uns exercicios físicos, para
tirar a monstruosidade.

Como disse antes, não dou bola para a coisa.

Sempre digo que as coisas do espírito são bem mais

importantes que o tamanho de uma barriga. É, é isso

mesmo: falam de minha barriga. Parece chato escrever
essa' palavra, não é? Eis aí uma coisa que pouca gente
repara, mas barriga só é pronunciada pelos amigos,
numa rodinha fechada. Fora disso, parece que todo

mundo tem vergonha de escrever sobre a dita, ati de

falar dela. (

�sso "!e. le-/nbra �
�

estória do rei de um pequeno

pais da Asza. Como governava sobre pouca gente - 0-
"

país não tinha mais que 500 mil habitantes - o tal

reizinho tinha mania de grandeza. Tudo que fazia,'
tudo que pensava em fazer, queria que fosse a maior

da nação, para compensar o tamanho do reino. Não

precisa dizer que seu palácio era enorme, seu trono

e�a uma cadeira na qual poderia perfeitamente sentar
todo o ministério (aliás, composto de dois ministros:

um de pouca influência, dosNegócios de Interesse do
Povo, e outro, poderoso, dosNegócios de Interesse do
Rei), e, como não poderia deixar de ser, sua cama,

além de caber todo o ministério, permitia acomodar

também o parlamento (sem expressão nenhuma, elei
to pelo povo).

Bem, como ia dizendo, o rei tinha mania de

grandeza. Quando assinava algum papel, exigia a

presença do parlamento, dos ministros, e todos os

súditos que estivessem nas proximidades do palácio
real, naquele momento. Também não precisa dizer

que era um tirano, um âitador;« governar com mão,

de ferro e vontade de sádico sobre os pobres habitan
tes de Esperança (era esse o nome do país, traduzido
do hindu).

Só que um dia o rei ficou triste, e cada dia ficava'
mais triste. Chamaram os mais conceituados médicos

de Esperança, • na esperança de curar a tristeza do rei.

E ele acabou confessando que sua tristeza começou
quando viu um próspero comerciante, feliz da vida,
brincando com a netinha no parque da capital: E, ao
chegar perto, perguntando ao homem qual era o

motivo da felicidade, o comerciante respondeu, pas
sando a mão na barriga:

- Tenho saúde; como o senhor pode ver, riqueza,
além de'uma neta que alegra os meus dias, já no fim

Os médicos então 'deduziram: "vai ver que a

tristeza do rei é porque ele não tem uma neta".
J Perguntaram, e não era nada disso; Eo rei confessou:

- É que o homem era feliz também porque tinha

uma próspera barriga. Eu sou magro, não tenho
barriga. Mesmo sendo o rei, tendo todos os privilé
gios, não posso dizer que sou totalmente feliz. Falta
me uma barriga, e quero uma.

Os.ministros ficaram chocados com aquela confis
são tão espontânea, ainda mais usando uma palavra
tão vulgar, barriga. Não queriam crer que o oficial
mente amado rei estivesse naquele estado por causa
de urna barriga. Ponderaram, como só os ministros'

podem ponderar, com os médicos, .a. respeito do

assunto. A única solução achada foi dar uma barriga
para o rei com mania de grandeza. Então, os médicos

aplicaram no tirano um regime especial, que, � três

meses, dotou sua majestade de uma enorme barriga.
Dizem que, depois disso, o ditador viveu feliz para o

-

resto da vida. Dizem ainda que, sempre que decidia

alguma coisa, ele alisava a barriga, num sinal de

sabedoria.
A única coisa que não conseguiu evitar foi a

crescente onda de descrédito que começou a tomar

conta dos ministros e do parlamento. Tudo por causa
da palavra "barriga", pronunciada pelo rei, considera

da vulgar demais para ser proferida pela boca real: E,
embora tenha morrido feliz, foi derrubado do gover

no três anos depois da doença da tristeza, tendo se

exilado em um pais vizinho.
Quando me lembro que a maioria das pessoas não

gostam de pronunciar a palavra barriga, vem-me à

memória a estória do rei de Esperança: Isso não

justifica, no entanto, a minha estória. Como estava

dizendo antes, considero apenas fofoca dos intrigan
tes. Dias desses, porém, mirei-me de perfil, rapida
mente, num espelho, e levei um susto. Fiquei real
mente espantado, e visivelmentepreocupado:

Afinal, eu tinha uma imagem a guardar, sendo,
necessário tomar providências urgentes. Tinha que

fazer uni regime, o mais rápido possivel: Pois não é

que a minha barriga estava diminuindo? Como é que
eu poderia ser feliz assim?

-

xxx

Perachi Barcellos ex-gover
nador do Rio Grande do

Sul em comparthia do pre
sidente da ASDEB visitou

Imaruí, O ex-governador
foi recebido na residência

do prefeito Portinho Bit

tencourt.

Simone Luz aniversariou

no último sábado. Na con

fortável residência de vera

neio de seus pais em Ca

nasvieiras, Simoni recebeu

convidados para comemo

rar a data.

I,

I,

x x x

As mesas para o baile mu

nicipal, que se' realizará
-

sexta-feira no Clube Doze

de Agosto, foram vendidas

em menos de vinte e qua
tro horas.

xxx

Chegando de uma viagem
ao Rio de Janeiro o elegan
te Sr. Charles Edgard Mo

ritz. No Rio o Sr. Moritz

visitou a loja "Oggi", onde
adquiriu modelos esportes
da coleção verão 76, para
o final da temporada aqui
na Ilha

xxx

Na Capela do Colégio Ca

tarinense realizou-se a ceri

mônia do casamento de

Rossane Ríggenbach Com

.o Sr.. Emerson Rocha.

Após a bênção, no salão

vermelho do Mário Hotel,
Rossane, Emerson, e seus

p ais, receberam cumpri
mentos de convidados du

rante um coquetel souper.
' ,

xxx

Nó gabinete da presidêncía
da Casan, o secretário do

Interior e Justiça, Zany
Gonzaga, presidiu a assina

tura de convênio entre a

empresa e o munícípio de

Rio das Antas, cidade que

passa a fazer parte do Pla

no Nacional de Saneamen

to. Zany Gonzaga, na oca

sião, elogiou a atividade do '

.
\ '

p r e s i d e n t e Nabor

Schlichting e 40s seus au

, xiliares.

xxx

Género Cesario, diretor ge
ral para o Brasil da Air

,

France, em visita a Santa

Catarina hoje está chegan
do a nossa cidade.'

xxx, -

Está de parabéns o-gerente
do Banco do Estado do

Paraná, Sr. Adroaldo Pal-

ma Ribeiro, pela classifica

ção daquela casa bancária,
entre os 20 maiores bancos

do Brasil.
xxx

Teve grande repercussão
_ nos meios políticos do Es

,tado, a entrevista do ex-de

putado Ortiz Magalhães
Machado, divulgada na úl

tima semana em "O Esta

do".

xxx

Do desembargador e se

nhora Ary Pereira Oliveira,
estou recebendo convite

,I

:para a recepção marcada

para dia 6 próximo no Clu

be Doze de Agosto, às 21

horas.

Odilene Varella,
'

um broto que
é notícia

em sociedadê
/'

agora mais

i420khz

Rossane e

Emerson

recebendo a bênção
do casamento

xxx

Hoje às 20h30m no plená
rio do Palácio Barriga Ver
de, o major Lourival Lopes
de Freitas, presidente da

Associação Nacional dos
Veteranos da Força Expe
dicionária Brasileira, em,

solenidade, fará entrega de

medalhas, aos senhores ge
neral de brigada Roberto

.

Alves de Carvalho Filho,
industrial Diomicio Frei

tas, jornalista Jorge Salum

e tenente José' Alves da

Silva.

xxx'
'

Luiz Roberto Luz e Gas

tão Mostardeiro, com um

grupo de amigos foram vis

tos almoçando no Mano

lo's.
xxx

Celso Leal da Veiga Jú

nior, da diretoria da Socie

dade Banda Musical São

João Batista, está nos in

formando sobre a expecta
tiva naquele município,

-Página13

c', >11::'('(';, a., carnaval
7ó. Além �os 4 bailes, já
estabelecidos pela diretoria
daquela sociedade, tam

bém terá desfile de carros

na principal praça de São
João Batista.

xxx

Sexta-feira almocei no Má

nolo:s em companhia dos

casais Lúcia e Luiz Fernan

do Di Vincenzi, Regina e

Roston Nascimento, oca

sião em que era homena

geado o Dr. Ortiz Maga
lhães Machado.

xxx

'O secretário da Éducação,
Salomão Ribas Júnior no

Colégio.Aderbal Ramos da
Silva, no Estreito, fez en

trega de mais 29.604livros

didáticos, para atender aos

alunos carentes de recur

sos', que frequentam as es

colas isoladas municipais e

estaduais da 1 a. Coordena

doria Regional de Educa

ção.
I

xxx

Nossos votos de pronto
restabelecimento ao Dr.
Décio Martignago, diretor

da Caixa Econômica San ta

Catarina, que encontra-se

sob cuidados médicos, mo
tivado por urna- hepatite.

yxx

Lea e Carlos Eduardo Orle,
em sua residência no Bair

ro chic.. que é Coqueiros,
receberam um grupo para
Uma festa denominada noi

te no Havai. A animação
,

dos casais que la estavam e

a simpatia do casal Orle

para com seus convidados"
fizeram daquela festum

grande acontecimento.
x x x

Clarinha e Marcus, estão

deixando Curitiba para

passar o carnaval aqui na

eapital catarinense. O sim

pático casal está de suite

reservada no Center Plaza
,

Hotel.
xxx

O ministro da Previdência

Social, Nascimento e Silva,
comunicou ao governador
Konder Reis, o montante
das doações feitas pelo
Funrural a entidades do

Estado, no mês de janeiro.
O total das doações atingiu
a cifra de 120 mil e 479

cruzeiros, sob a forma de

implementas hospitalares
de médio porte.

o SUL DE sANTA CATARINA
,

,
-

AGORA ESTA LIGADO
, -

A'GRANDE SAO PAULO'
DA ,MANEIRA MAIS DIRETA,

,
.

CONFORTAVEI.J E

ECONOMICA POSSÍVEL.
A Empresa Auto Viacão Catarinen
se, inaugurou a sua linha entre Cri-

.

a;m�:��f�':�����f:S��s��:' í:)
tos. A viagem é feita em onibus

"

C.
"

com motor, t�_rbinado superstlen- "S' tsrinensecioso, com suspensão a ar e atendi- 'a
,menta personalizado. Tudo para a ,o TRANSPORTE CARINHOsà

='

QI
lo
=-

"EI
QI

I '11,

lo
••

..
- �--j =:I

=

QI
...

==
QI

EI

Rádio Guarujá apresenta:
FIM DE SEMANA.
progr.ma lDusi�al de jornalismo.'
Todo sáhado e dom iugo.

�edoiDEZ DA NOITE.

sua maior trànquilidade.
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GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolennno. 13 - TEL.EFONE 22-2980

BRASfLlA BEGE A�ABASTRO OK
BRASILlA VERMELHO NOBRE 1975
VOLKS 1300 MARROM SAVANA OK
VOLKS 1500 VERMELHO 1973
JEEP WILLYS ' 1974

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE ÔE VEICULaS

VARIANT- DANUBW 1975
VARIANT - BRANCO 1974
VARIANT - VERMELHO 1973
FUSCÃO - BRANCO 1976
FUSCÃO - BRANCO ;1975
FUSCÃO -;- VERDE 1972

FUSCÃO - BRANCO 1972
1300 - VERMELHO , 1973
1300 - SAFIRA 1973
CORCEL - BRANCO : 1972
TL - BRANCO 1971
1200 - BEGE : 1967
KOMBI - AZUL 1976
KOMBI - BEGE 1974
KOMBI- AMARELO 1974
OBS.: POSSUIMOS TODA A LINHA "1976" EM .

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÁO
vEftULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R. GASPAR OUTRA - 90 ESTREITO
Fone: 44 - 0522

Florianópolis.

(I--l]. - DIPRONAL
OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

COR
BRANCO
AMARElO
LARANJA
AMARELO
BRANCO
AZ,UL
AMARELO
PRATA
BRANCO
VERDE
AZUL
AMARELO
BRANCO
AZUL
MARRON

ANO
1.972
1.975
1.974
1.972
1.974
1.974
1.974
1.974

J.972
1.974
1.970
1.972
1.974

1.970
1.971

MODELO
CORCEL STD
CORCEL 4 PORTAS
CORCEL 4 PORTAS
CORCEL 4 PQRTAS
CORCEL LUXO
MAVERICK LUXO
MAVERICK LUXO
MAVERICK LUXO
TL- 2 PORTAS
VARIANT
VARIANT
DODGE -SE
DODGE - GL
OPALA 4 PORTAS
OPALA 4 PORTAS

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

Rua Felipe Schmidt, 60 '

Fones: 22-3321 e 22-2197

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"
varemos USADOS'

TIPO COR
TL 4 portas
1.500
1.500
'1.500
Kombi
Variant
1.300
Brasília

Verde
Ocre Marajá
Branco Lotus
Branco Lótus

Bege
Bege Alabastro
Verde

Bege Alabastro

ANO
1973
1974
1975
1972
1970
1975
1970
1975

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

r(�- :BlE1:R.t-\ l'fU\:R]
COMERCIAL BEIRA ""AR VEICUleS f REPRESE�T .. ÇOES lTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757
Corcel Cupê Luxo Branco Nevascíl 1973'
Corcel Cupê Luxo Azul Colonial 1973
Corcel Cupê Luxo Vermélho Cadmium 1971
Corcel Cupê Luxo Br.ílnco 1970

Volkswagen TL Bege Alabastro ..

'
.............•,.. 1974

Volkswagen 1.300 Ocre Marajó 1973

Volkswagen 1.500 Azul Niágara 1973

Volkswagen 1.500 Amarelo Caju _ .. 1973
Volkswagen 1.500 AzulPavão 1972·
Vol kswagen 1.500 Verde Arlequim 1972

Volkswagen 1.300 Amarelo Colonial 1971
Vol kswagen 1.600 4 portas Branco ," 1969

Brasília Castanho Metálico . 1973

VOLKS-1500 - VENDE-SE
,

Vende-se Volks 1500, ano 1973, cor ocre marajá,
equipado. Tratar: 'fone 22-3868 ou Bocaiúva 69.

VENDE-SE

,

HONDA
\

125 cc com partida, elétrica nova com 3.800 Km. Ver na

INCAPLAST Rua Álvaro Cardoso Estreito.

EMPREGO
A-SISTEM-Assessoria, Sistemas e Microfilmagem

'

Ltda, precisa de elementos do sexo masculino, maior
e que possua curso ginasial, para admissão imediata.
Ótimo salário. Tratar: Av. Hercílio Luz, 153 - Cen

tro.

I
1

ORA. MOEMA DESJARDINS
Ginecologista ,e ühstetra

Consulta� das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80. an
dar, 'conjuntos 801 e 802 - fone 22-0471. (residência
fones: 22-2018 e 22-5481) - Florianópolis.

APTO. COM 366,23 m2
, Contendo 4 quartos (2 suites), banheiro social, escritório,

living, sala de jantar, hall social, copa, cozinha americana,
área de serviço, dependência para empregada e 2 garagens.

Inabitado, pronto para ocupação, melhor preço por m2 da

praça (Cr$ 2.800,00 o m2).
Tratar à rua Fel ipe Schmidt, 27 - Sobreloja - Salas 15, 16 e

17 ou pelos telefones 22-3537 e 22-6551 - Regis Imóveis-
CRECI no. 58

'

& móveisLtda

CORRETORES

Necessitamos de corretores de ambos os se

xos. Possibilidades de excelente remuneração.
TRATAR: Sr. Miranda ou Sr. Casemiro
DIAS: 25, 26 e 27/02/76, no horário comer-

ciaI.
-

ENDEREÇO: Rua Deodoro, no. 13, Conjunto
no. 5 - Edifício Max

PRECISA-SE URGENTE
PESSOA SEXO MASCULINO, IDADE 20 a 30

ANOS, COM CONHECIMENTOS PRÁTICOS DEP�
PESSOAL, FGTS, INPS, PIS, INTERESSADOS DE

VERÃO PROCURAR SR. EUCLIDES À RUA LlBE

RATO BITTENCOURT No� 183 - ESTREITO, NA
SIT SOCIEDADE DE INST. TI:CNICOS S/A.

CASA ALVENARIA -

STA. MÔNICA'
Contendo 2 quartos, sala, banheiro, copa-cozinha.

Toda acarpetada. Terreno 360m2. Entrada -

Cr$ 80.000,00. Prestações de Cr$ L698,00.
Tratar à rua Felipe Schmidt 27 - Sobreloja - Salas
15,16 e 17 ou pelos telefones 22-3537 e 22-6551 -

Regis Imóveis - CRECI No. 58

VENDE-SE
APARTAMENTOS

APARTAMENTO .CENTRAL (REF. 004) Apartamento em

área estritarnente residencial, com hall de entrada, sala dei
estar, sala de jantar, 3 dormitórios sendo 1 suite de casal,
banheiro social, copa-cozinha, área de serviço, dependência
completà de empregada, ar condicionado, carpet e garagem.
Cr$ 550.000,00
APARTAMENTO CENTRAL (REF. 011) Ótimo apartamen
to com sala de estar, 1 dormitório, cozinha, banheiro social e
garagem. Cr$ 230.000,00
APARTAMENTO CENTRAL (REF. 012) Apartamento com

sala de estar, sala de jantar, 3 dormitórios, sendo 1 suite de
casal, banheiro social, copa-cozinha, dependência de emprega
da, área de serviço e aquecimento ceritral. Cr$ 360.000,00
APARTAMENTO PRAINHA (REF. 013) Excelente aparta
menta com sala de estar, sala de jantar, 3 dormitórios, ba
nheiro social, copa-cozinha, dependência de empregada, área
de serviço, todo acarpetado, decorado em gesso.
Cr$ 400.000,00
APARTAMENTOS E LOJAS EM CANASVIEIRA'S...c EDIFI
CIO MURAL "1" LANÇAMENTO.

CASAS

Rua São João Batista no. 60 - fone 22-5888

- Florianópolis SC

FINA RESIDENCIA - TRINDADE
- S/HABITE-SE -

Vendo c/suite casal mais 2 quartos, bwc social, salas estar e
'

jantar, copa-cozinha, área serviço, quarto e bwc empregada,
garagem, jardim e quintal gramados, terreno 12x30m. Mura

do, rua asfaltada. Acabamento em mármore, alumínio, vene
zianas, aquecimento central, azulejos decorados, cerârnica es

maltada, laje, forro, boxes acrílico. Habite-se imediato. Preço
Cr$ 415.000,00 (Financiável até 95%). Aceito terreno parte

pagamento. Ver na Av. Principal Jardim Sta. Mônica, lado

direito Cidade-Lagoa (200m, após primeira ponte - placa lo

cai). Tratar fones 22-0877 c/Ricardo ou 22-1894.,Ótima vizi

nhança.

CENTRAL (REF. 023) Casa de alvenaria com sala de estar,
sala de jantar, 4 dormitórios, 2 banheiros sociais, copa-cozi
nha, dependência completa de empregada, área de serviço,
porão habitável e terraço. Cr$ 450.000,00
SACO DOS UMÕES (REF. 027) Ótima residência com li

ving, sala de jantar, copa-cozinha, 3 dormitórios, banheiro
social, área de serviço, dependência completa de empregada,_
armários embutidos e garagem. Cr$ 350.000,00

TERRENOS
.,

TRINDADE (REF. 020) Excelente terreno em área estrita
.mente residencial, lote 15x25, área do terreno 370,50m2.
Cr$ 55.000,00

'

TOMAZ - Agora' também com armários em

butidos e cozinhas americanas.

-VENDEDOR
TOMAZ precisa de um com prática de armário embu

tido.

Rua São João Batista no. 60 - fone 22-5888.

EXCELENTE RiESIDENCIA
NO ESTREITO -'208,00m2

Vendemos à rua Desembargador Gil Costa, no. 170
- excelente residência de alvenaria, contendo 3 quár
tos, BWCs" I iving. cozinha, copa, escritório, dependên
cia de empregada, quarto brinquedos, churrasqueira,
área de serviço, garagem, armários embutidos, cozinha
americana e estante -na copa. Cr$ 450.000,00 com

entrada e saldo financiado.
'CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA

Rua Cei Pedro Demoro, 1825 - Estreito
CRCI41 -CREA4918- F,one44-2966

VENDAS E INFORMACÕES
End Praça Pereira Oliveira
Ed.Visconde de Ouro Preto

sobre loja n-B.
Fones: 22-,54-95 22-32·03 CRECI63.

COZINHEIROS E GARÇONS
./'

O Restaurante Corujão precisa de dois co
. zinheiros (paga Cr$ 3.000,00). e oito garçons
com retirada mensal de Cr$ 2,500,00. Tratar
no Corujão Center ou Corujão Lagoa.

ÓTIMA RESIDENCIA EM COQUEIROS
PRAIA DO MEIO

Vendemos com 165m2, suite, 2 quartos, sala, co

pa, cozinha, dependência de empregada, quarto de

costura, BWCs, toda acarpetada, garagem para 2 car

ros, gás central, azulejo até o teto, acabamento de

primeira. Cr$ 470.000,00 com entrada e saldo finan-

P,ORTAI,.
EMp,REENDIMENT,OS IMOBILIÁRIOS LTDA.

I'ADMINISTRAÇÃO DE CONoOMJlIIIOS - CRECI 589
COMPRA �E VENDA - AGENCIAMENTO
Rua Trajano! 18 sala 3 e 13 - Geleria Barenhausar '

Telefone 22-1981

• -, JtD�'NISTRAÇAo DE CONDOMINIO

Necessita para, cadastro e seleção, candidatos
a:

Zelador - porteiro - ascenssoristá - gara
gista - vigia - fachineiro - eletricista - enca

nador.
I nform�cões no horáro comercial - Centro

Executivo Miguel \
Daux �. Rua Anita Garibal-

di no. 19 - 100. andar - con]. 1002.
'

ciado.

CONSTRUTORA E IMOBILlÁRIABERCATON LTDA
Rua CeI. Pedro Demoro, 1825 - Estreito
CRCI 41 - CREA 4918 - Fone 44-2966

SRS. SíNDICOS
Procurem-nos, somos especializados em convenções, adminis
tração de Condomlnios, residencial e comercial.

COMUNICACÃO- (PROPOSTAS EXTRAVIADAS).,
Comunicamos que foram extraviadas as seguintes pro
postas plano ponderado do Consórcio Nacional Ford,
ficando as mesmas sem valor algum para transações
comerciais: 236454 - 236425 - 236426 - 208649 -

236444 - 236442 - 236437 - 236438 - 208653 -

'208654.
Departamento de Consórcio - Dipronal

APARTAMENTO EM'C-OQUEIROS
- RUA ABEL CAPELA

Vendemos ótimo apartamento, contendo 3 quar
tos, sala, copa, cozinha, BWC, dependência de empre
gada, garagem. Toda com sinteco, armários embuti
dos e ,trabalhados a gesso. Boa localização' em sua

calçada. Cr$ 350.000,00, parte entrada e saldo finan-

LTDA.

Vende-se um telefone tronco do centro. Tra-
tar pelo fone 44-0999.

'

ciado.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATÚN LtOA
Rua Cei. Pedro Demoro, 1825 - Estreito
CRCI 41 - CREA 4918 - Fone 44-2966

PORTAL
EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS
CRECI - 589
ADM. DE CONDOMfNIOS - ALUGU,"IS
AGENCIAMENTO COMPRA E VENDA
Rua Trajano, 18 salas 3 e 13 - Galeria Brenhauser

VENDE
ESTREITO
- Casa, alvenaria nova, 2 dormitórios, sala, cozioha, banhei
ro, terreno 15m x 35m Rua Pedro Cunha.
- Casa, 3' dormitórios, sala, cozinha, banheiro. Rua N. Sra.

Ro�ário;'próximo Escola de Marinha.
SÃO JOSE
- Terreno à rua'uB", ótima localização '

PONTAL
- Lote, centro, próximo à praça
INGLESES
- Dois terrenos, Mima localização
CANASVIEIRAS
- Terreno 50m x 1000
LAGOA DA CONCE IÇÃO
- Área com 100.000m2. Ótima para loteamento
JARDIM SANTA MÓNICA
- Casa 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, 70m2. Terreno
360m2. Rua "O".
TRINDADE
- Casa com 270m2, uma suite, 3 dormitórios, 3 salas, depen
dência completa de empregada, lavanderia, churrasqueira, la
reira,' garagem para 2 carros grandes, fino acabamento à rua

Luiz Pasteur.
CENTRO
- Apartamento Ed. Brigadeiro Fagundes, 3 dormitórios, sala,
banheiro. área de serviço.

TELEFONE VENDE -SE

TERRENO EM CACUpr
Vende-se área de 6.000m2 com frente para

a estrada e fundos-para o mar. Cr$ 60.000,00
à vista. Fone 22-3022 com Tiziano.

'

LOOALTRANQUILO COQUEIROS
PRAIA DOMEIO

VENDEMOS EXCELENTE TERRENO NA

PRAIA DO MEIO, COM MAIS DE 400,00
METROS QUADRADOS. OTIMO PARA

CONSTRUÇÃO DE UMA FINA RESIDEN=

ALUGA

/ TERRENO CANASVIEIRAS

CIA.
CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTOA

Rua Cei. Pedro Demoro, 1825 - Estreito
CRCI 41 - CREA 4918 - Fone 44-2966

- Centro Comercial ..Aderbal Ramos da Silva", salas térreo,
primeira e segunda galeria. Aluguéis sem luvas. Conjuntos em

vários andares.
- Apto. 3 dormitórios, I iving, cozinha, dep. completa 'de em

pregada, 2 banheiros, novo, vista para o mar. Beira-Mar Nor
te.

Vende-se lote com 420m2 (14x30), aterrado-c- à rua dos

Eucaliptos, a 300m da praia.
'Tratar: fone 22-3868 ou Bocaiúva, 69.

CASA CENTRAL 212 m2
Rua Silveira de Souza, contendo 2 pavimentos. Térreo -

Escritório, sala de televisão, sala de jantar, lavabo, cozinha,
dependência para empregada, depósito e garagem. Pavimento
Superior - 4 quartos, banheiro, saleta (3 armários embuti-
dos�

,

Preço Cr$ 575.000,00
'

I

Tratar â rua Felipe Schrnidt, '27 - Sobreloja - Salas 15, 16 e

17 ou pelos telefones 22-3537 e 22-6551 - Regis Imóveis
,

,CRECI no. 58. 00
ALLlANCA

IMOBILlARIA NOSSA SENHORA DE FATIMA UDA.
Rua Fernando Machado No. 35

; Centro
CRECI No. 549''':''' Telefone 22-4837

VENDE-SE MANSÃO - Av. Mauro Ramos c/5 Dormitórios,

garagem; dep. de empregada, terreno co m 16m por 38m de

fundos Cr$ 1.350.000,00 aceita. apartamento como parte de
pagamento_ ,'.,

AV. HERC(U O LUZ :_ para alugar casa com 240m2 com

fin (ssimo acabamento. Aluguel c-s 12.000,00
, ALUGA-SE - ESTREITO - Rua Fúlvio Aducci com Araci
Vaz Callado (2') duas salas com 40m2 cada mais 1 (uma) sala
de espera. Cr$ 800,00 cada
ALUGA-SE','_ CASA _ Rua Av. Mauro Ramos casa com 5

.dormltôrlos, 4 salas, escritório, dee, deernpreqada, 2 salas de

jantar, 2 escritonos e cremais dependências. Total 17' depen
dências aluguel Cr'$ 18.000,00.

Para construção residencial, localizada no Largo Benjami,m
Constant. Tratar: pelo fone 22-1482.

EDIFfCIO ITAMARATI - Rua Vidal Ramos,
26
EDIFfclO ITAMARATI - Rua Vidal Ramos,
26
EDIFICIO ITAMARATI - Rua Vidal Ramos,
26

Preço: 340 e 360 mil.
Financiamento

...
até 300 mil.

,

Poupança parcelada. ,

Você que está chegando à Capital dê uma de.
Tomé. Não pague aluguel e compre o seu

apartamento conosco. Receba as chaves e vá
morar no Edifício "ITAMARATI" hoje mes-

mo, está prontinho.
'

-

Lavabo, living, 3 dormitórios, banheiro.jcopa
cozinha, área de serviço e dependência com

pleta de empregada.
Vamos, seja inteligente, temos qualidade e

preço de concorrência.
Você já conhece o acabamento externo de

plasticote texturado, aquele ,amarelo cromo

que você já viu, com a mistura de concreto
aparente e pastilhas brancas.
Não economize dinheiro para atender despe
sas de pintura externa do prédio durante 10
anos, garantimos o produto aplicado.
Nossas despesas administrativas são reduzidas
e controladas em seu favor, por isto vendemos
pelo menor preço da Capital.
Veja e compare hoje mesmo.

CONSTRUTORA ALLlANÇA - Fone
44-0255

Rua Fúlvio Aducci, 930 - CRECI 169.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado Certificado de Propriedade do veículo Corcel GT,

chassis LB4ENB, '70025, ano 73, placas IJ-2907, TRU No.
532709155, pertencente a Antônio João Dalcoquio - Navegantes -

SC.
'

CENTRO-VENDE-SE
PROPRIEDADE OTIMA

VENDE-SE
Apto a 20'0m da Av. Beira Mar Norte - 3 quartos, 'ala,
cozinha, banheiro social, dependências de empregada, área de

serviço e garagem.
Tratar no local - Rua Alves de Brito 51 apto 102 B - Tel.

'.

22-0296. '

VENDE-SE
- Seis Lotes em excelente localização na Praia da Pinheira,
medindo 12x30 metros cada. 300 metros da Praia. Totalmen
te planos. Excelente Preço.
- Uma casa no Jardim Atlântico com 60m2 de área construí
da. Boa localização e Bom Preço.
- Uma casa de alvenaria situada no início da Avenida Atlânti
ca, em Barreiros. 122m2 de área construída. Excelente locali
zação e bom preço.
'- Um terreno situado na rua G do Jardim Santa Mônica,
medindo 12x30m. Totalmente plano.
- Uma casa mista situada na Rua Manoel Loureiro em Barrei
ros. Excelente preço.
-Uma casa mista na rua Ernesto Vieira, em Barreiros. R�
cém-construída. Sem Habite-se.
TRATAR:

IMOCAP - Imóveis e Administração Ltda.
Rua Gal. Liberato Bittencourt, 406

10. andar - sala 102
Fones: 44-2670 e 44-2896

CRECI 13

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CARNAVAL
Pouco se sabe sobre a origem

das escolas de samba. Mas uma
coisa é certo: tudo começou

na África. (PorAldírio Simões)

POR ALOíRIO SIMÕES

o Morro da Caixa deu à cidade os primeiros sambistas.

Diretur já pensa
em outro festival

Após o sucesso do Festival de Músicas de Carnaval, a
Díretur já está pensando na programação do festival da
canção p�pular, provavelmente para o mês de agosto.

'

Estes movunentos estão se tornando importantes e uma

tradição musical que os compositores da Ilha não mais
conseguem se dissociar. Aliás, eles são os maiores
incentivadores destes festivais, inclusive levando ao

encontro da Diretur uma série de subsídios.
'

Por outro lado, o objetivo da Diretur i usar a música
como veículo promotor da cidade. "A Bahia deve grande
pa:te de sua promoção pelas rriúsicas dos compositores
.baianos, desde Cayme. Nós aqui também temos muitos
Caymes e nossa idéia é promover esta gente oferecendo,
naturalmente, condições".

Vamos aguardar para ver e aplaudir.

Fantasia: o grande
problema do sambista.

Quando o espírito do carnaval chega a, cidade, os

foliões vão aos poucos se afastando de seus afazeres
particulares e se fixando nos preparativos para a festa,
pelo menos em termos de motivação. A alegria toma
conta dos morros, das ruas, avenidas e botecos. De tudo.
Mas para o sambista é o contrário, torna-se para ele uma
das fases mais difíceis do ano, nestes poucos dias que
antecedem ao carnaval.

Suas fantasias estão praticamente prontas, expostas
nos cabides das costureiras, mas essas são entregues
somente mediante o pagamento, e o crioulo não tem
"nenhum". Como na semana que antecede ao carnaval
não se trabalha, pelo menos na filosofia do crioléu, o

recurso é ficar plantado à entrada da Praça XV de
Novembro a espera de um bordejo nos mais favorecidos.
Antes existia a possibilidade do livro de ouro, mas hoje
há quem diga que estes estão frios (não funcionam mais),
somente o do Lagartixa. Mas hoje a situação tem
melhorado em relação a outros anos. As escolas estão

, conseguindo recursos inclusive para superar estes proble
mas. Afinal, tem muito sambista que não tem condição
realmente para pagar a fantasia. E ficar de fora do desfile
ninguém aceita. Mas para tudo há um jeitinho.

Clubes
A Sociedade Esportiva e Recreativa Ipiranga, de Saco. dos

Limões, está programando uma grande festa para as noites de
carnaval que, como anualmente acontece, têm sido. das mais
animadas. '; ",'

A programação começa no sábado, como. primeiro grande
baile iniciando às 23 horas. No. domingo dois 1:Iàileij: à tarde,
infantil às 14 heras, enquanto. o baile adulto. começa às 23 heras.
Na segunda-feira e baile inicia às 23 horas e pará' o último. dia,
terça-feira, dois bailes estão programados: e infantil inicia às 14
heras e o adulto. às 23 horas. A orquestra é de excelente
qualidade: aEquisamba.
AS mesas para 1 noite custarão. Cr$ 80,00; 2 noites Cr$ 120,00, 3 I

ríoites Cr$ 180,00 e 4 noites Cr$ 200,00. O ingresso individual
para caalheiros custará Cr$ 80,00 à noite; individual para
senhoritas Cr$ 50,00 e ingressos para casais custarão
Cr$ 100,00. A rainha do carnaval será Dirce Terezinha Dias,
enquanto a decoração, "Alegoria 1976", criação. de' saudoso
diretor de publicidade Alcides Martins Aguiar, ficando. a decora
ção a cargo do artista Zulmar Ribeiro.

xxx

o Clube Atlético' Vila Nova, da Trindade, também preparar
um grande carnaval este ano, com a realização de bailes nos dias
28, 29 de fevereiro. e 10.. e 2 de março, cem início. às 22'horas.
No. 'deminge haverá baile infantil iniciando às 15 horas, com a

participação da orquestra Foliões da, Ilha, durante toda a

programação.

'Saiba o que
fazer
para

curar a

amarga
ressaca

Qual o futuro das

grandes sociedades?
O futuro das grandes sociedades de Florianópolis é

aleatório. Na verdade, já não se faz carnaval como antes,
isto é, carros alegóricos e de mutação. É um fenômeno

que nem mesmo os construtores' atuais não sabem
explicar.

Pelo que se observa, o desaparecimento de grandes
carpinteiros como João Xavier, Oscar Schmidt, além de

outros, têm contribuído para esta decadência. Para .este

ano, fala-se que os carros serão apresentados em alto
nível, com modernos desenhos e temas, mas este

julgamento só poderá ser feito durante o' carnaval, no
desfile de segunda-feira.

,

Os atuais carpinteiros (os novatos) não têm o mesmo

espírito de ciratividade dos antigos construtores, isso
tem se observado nos últimos anos. O ideal será criar um
trabalho de motivação, oferecendo condições aos poucos
trabalhadores que ainda restam nas grandes sociedades.
Um oujro detalhe, seria a necessidade de confecção de
um maior número de carros de mutação, estes são a

grande paixão do povo, principalmente do turista, Carros
de alegoria são confeccionados em todo o Brasil. Na

mutação a grande curiosidade do nosso carnaval.

Como nasceram as

escolas de 'samba
_', .Uma indagação que pouca gente sabe responder, àté
<mesmo os foliões mais antigos. Sabe-se que a Africa foi a
origem de tudo. Os negros ángolanos trouxeram consigo

r-. os cantos e as danças, que foram se modernizando
'através dos tempos. O samba, implantado no Rio de
Janeiro por volta de 1860, por baianos que se desloca
ram para aquela cidade a procura de .melhores condições
de vida, chegou a Florianópolis através de marinheiros,
que a altura de 1935 já estavam florescendo na cidade.

O samba nasceu no Morro' da Caixa depois à rua

General Bittencourt, e a primeira escola surgida foi a de
Naciso Lima e Dião.Deste movimento nasceu a Protegi
dos da Princesa em 1948. A idéias surgiu através de
Boaventura Libânio da Silva, num boteco da rua Campos
Nov.os, !-1Uma, noite de muito ,birinigth, em que o:

marinheiros afogavam as saudades do Rio. E o primeiro
samba organizado saiu na rua com apenas 30 componen
tes; com malacaxeta, violões e outros instrumentos de
percussão da época. Mas de 20 em 20' minutos a escola
tinha que parar a bateria, formar uma fogueira e aquecer
os tamborins. E se um folião gozador atirava lança-perfu
me no instrumento o pau pegava feio e a polícia entrava
na festa.

Depois de um rápido desentendimento entre os

componentes da Protegidos, alguns se juntaram a Ave
vÚs. Numa tarde de 1954, depois de um bate-bola rias
proximidades do bar do Tazo (existe até hoje) à rua

Major Costa, surgiu a idéia de fundar a escola: Garotos
da Ilha e depois Copa Lord ("jõgàda alta"), em

, movimento iniciado com nego Querido, Lõ e Jorginho. E
já em 1954 a Copa estava na rua ganhando o seu

primeiro título com o samba enredo "Tirandentes" do
Império Serrano.

,

'

No Continente, em 1971, Geninha dos Santos criava a

Im�rio do Samba, juntamente com Hélio Conceição,
Jose Carlos Costa, Olga Costa e Maria Ester, para sair na
rua em 1972 com 250 componentes. Esta escola foi
praticamente desmembrada da Filhos do Continente
também fundada por Geninha. Um pouco antes, e�
1970, Jacinto Lauro Bittencourt fundava em Barreiros a

Lufa-Lufa, dissidente de um bloco que durou 10 anos,
como parte do clube Saldanha da Gama.

Os folguedos iniciaram no

sábado com o desfile das
escolas e a chegàda do Rei

Momo, e vão prolongar-se
por toda a semana, até na,

quarta-feira de Cinzas. Mas,
infelizmente, é preciso lem
brar que existe a quarta-feira
de Cinzas. E nesse dia as

dores de cabeça são mais

frequentes, os males do figa·
do, o mau humor, as indispo
sições generalizadas aumen

tam de acordo com a euforia
da festa. É -hora de pensar
primeiro em curar a ressaca,
antes de comer ou beber. No
mundo inteiro as pessoas
pensam em achar.antiâotos e

métodos infaliveis que dei
xam apenas as boas lembran- -

ças das comemorações:
'

O remédio clássico, adota
do pela Legião Estrangeira, é
beber um copinho (copinho)
de vinho branco seco, gela-:
do, com água mineral gàsosa
e suco de limão, jun to com
uma aspirina. Parece que a

efeito é instantâneo.
'

Para os escoceses (eles de
vem entender do assunto),
basta uma ducha fria, segui
da por uma beberagem mis
turando duas colheres de
molho inglês, uma gema' de
ovo com pimenta vermelha,
sal e duas colheresIde café}
de vinagre de vinho. Dizem

que só mesmo os escoceses

aguentam semelhante coque
tel.

Os soviéticos preferem
uma boa dose de vodca com

suco de laranja, com acom

panhamento de uma porção
generosa de pepinos em con

serva. Já os tchecos se con

formam com um café forte e

açucarado, jun to com sucos

de limão (sem açúcar).
Uma receita suiça, bem

mais calma, manda ferver em
fogo lento, durante duas ho
ras, oito peras cortadas em

pedaços, em dois litros de

água. Para a cura total, bebe
se um copo desta bebida de

'

meia em meia hora.
Há quem diga ainda que o

único remédio para a réssaca
é mesmo um descanso pro
fundo. Mas a filosofia do bar
do Filinto, ambiente que ge
ralmente recebe os "ressa
cas" no fim das noites de

carnaval, tem a seguinte indi
cação: para matar uma, só
tomando outra. Mas da mes

ma marca.

Veja os

desfiles

sentado

CASA DAS CHAVES
E FECHADURAS DE
FLORIANÓPOLIS LTDA.,Para quem quiser assistir o

carnaval nas arquibancadas
instaladas no aterro
pela Associação das
Escolas de Samba

de Florianópolis, poderá
encontrar os

ingressos em vários

postos de venda.
Na Felipe Schmidt; ,

nas proximidades
do Ponto Chie
há um posto;

com ingressos ao
preço de Cr$ 20,00,

por noite.

,
'

Especializada em Ferrage�s em EstilO

RUSTICO - COLONIAL
CROMADOS

Agora sob nova, Direção.
,Verifique nossos preços.

Faz-se chaves na hora e atendemos 3

domicílio. Fone: 22-3879
Rua Ar:jújo Rguelredo, 1

english
. teachers

If you're looking for an exciting experience
as an English teacher,
look for us at C.E.A.
lnformation - Mrs f'ibeiro
CEA

Centro deEstudos Avanç�dos'
Rua dos Jlhéus 8 - 60. andar
tel.: 22 0524

,

226194
, Florianópolis

Menor, sem companhia adulta,
não pode se divertir à noite.

Esta é uma das determinações
da portaria do juizado que regula

e disciplina a participação
dos menores nos folguedos de
carnaval. Há mais restrições:

Os menores de 18# anos
não poderão frequentar ca

sas de "dancings" ou de

bailes públicos ou de qual
quer festividade idêntica 'du
rante esta época de carnaval.
A eles se destinam os bailes
infantis e Juvenis, fazendo-se
exceção apenas para os me

nores de 14 anos em diante

que acompanhados dos pais
ou responsáveis poderão fre

quen tar bailes dos adultos
em clubes com entrada limi
tada a sócios.

As normas constam da

portaria 1.022 emitida pelo
Juizado de Direito Privativo

de 'Menores da cidade, atra
vés do Juiz de Menores subs

tituto, Dalmo Bastos Silva

Só COM AUTORIZA

çÃO
Estabelece ainda a porta-

- ria que os bailes infantis e

juvenis ficam condicionados
à autorização do Juizado de
Menores e devem encerrar-se,

obrigatoriamente às 20 ho

ras. Para os bailes juvenis
este horário poderá ser ul-

Para participarem de blo

cos, cordões ou escolas de
samba os menores de 18
anos deverão ter prévia au

torização' que deverá ser re

querida no cartório do Jui
zado de Menores com a an

tecedência mínima de três
dias. Os menores de 5 anos

estão impedidos de partici
par de quaisquer desfiles de

blocos, cordões ou escolas
de samba.'

Diz a portaria do Juizado
de Menores que "a fiscaliza

ção e a vigilância serão exer

cidos pelos comissários des
te Juizado, com a colabora

ção das autoridades da Dele

gacia de Costumes, Menores,
Jogos é Diversões".

trapassado, medían te per
missão prévia, uma vez de

monstradas pelo clube inte

ressado, as condições de se

gurança e de resguardo da

integridade do menor. Nos
bailes infantis e juvenis não

será permitida a venda de

bebidas alcoólicas nem mes

mo aos adultos.

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA' DO ESTADO
DE SANTA CATARIN'A

AVISO
O Diretor do Departamento de, Administração Geral do I nstituto de Previdência

do Estado de Santa Catarina torna público para conhecimento dos interessados, que
receberá propostasde Empresas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decre

tq r: Lei no. 200 e Decreto N. GE 15.12.69/8.755, até às 15:00 horas do dia 08 de

março do corre'1te ano, para adaptação das novas instalações da Agência de Joinvil

le, conforme especificações constantes do respectivo Edital que se encontra afixado

no hall de entrada deste Instituto, a rua Trajano no. 1, em Florianópolis e na

Agência de Joinville, a rua Marinbo Lobo no. 138, onde serão fornecidos os neeessâ
rios esclarecimentos.

Florianópolis, 23 de fevereiro de i976.
Zalmir da Luz Costa

Diretor de Administração

Se vocêse considera um
homemde futuro,procure-nos-

LIRA TÊNIS, CLUBE

I,

CARNAVAL -1976

PROGRAMAÇÃO
DIA 18/02 - I nício da venda de mesas para o Carnavaln6
DIA 19/02 - Início da venda de mesas para a "Noite no Hawai"
DIA 21/02 - NOITE NO HAWAI - 23 horas - Orquestra Carnavalesca Band
Show
DIA 27/02 - Último dia para renovação das Carteiras Sociais
DIA 28/02 - 23 horas - ABERTURA DO CARNAVAL DE 1976
DIA 29/02 - 16 horas - BAILE INFANTIL
DIA 29/02 - 23 horas - BAILE CARNAVAL
DIA 01/03, - 23 horas - BAILE CARNAVAL - Desfile'das Fantasias pre-
miadas no Baile Municipal de 1976.

'

DIA 02/03 - 23 horas - BAILE DE CARNAVAL.
DIA 06/03 - 23 horas - "ENTERRO DOS OSSOS" - Encerramento oficial
do CARNÀVAL DE 1976.

ATRAÇÃO: LUIS AMÉRICO - "Casa cheia oh...

CONVITES
CASAL INDIVIDUAL

4 Noites - Cr$ 600,00 4 Noites - Cr$ 350,00
3 Noites - Cr$ 509,00 3 Noites - Cr$ 30Q,00
2..Noites - Cr$ 400,00 2 Noites - Cr$ 200,00
1 Noite _;_ Cr$ 300,00 1 Noite - Cr$ 150,00
OBSERVAÇÃO: OS convites para as quatro noites de carnaval, darão direito
ao ingresso para o baile "ENTERRO DOS OSSOS".
CONDIÇÕES: OS convites serão expedidos a juízo da Diretoria e mediante'

1) Apresentação pessoal por sóéio proprietãrio, quites com a tesouraria.'
2) Que o.convidado não resida, comprovadamente, na Grande Florianópolis. 'IMESAS (4 Noites e Enterro dos OSSQ$)
1 - PISTA - c-s 200,ÔO

'

2 - OUTRAS - Cr$ 150,00
Florianópolis, 13 de fevereiro de 1976

Marco Aurélio Moreira
Diretor Social

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 25 de fevereiro de 1976 - Página 16

,

Sou polre; 111lS soufeliz": Reportagem de Cesar Valente, fotos de LourivalBento e Rivaldo Souza.

"O meu pai, o meu pai
chegou!"

Lagartixa chegou em casa

às l8h30min e foi recebido

pelas crianças com muita ale

gria. "Ele está sempre rindo,
sempre de bom humor, é bom
pai e bom amigo dos filhos",
diz dona Letícia, grávida do

nono filho do Rei Momo. La

gartixa, Hilton daSilva; j� faz

parte do folclore do Camaval

de Florianópolis (é Rei há 23

anos). Sua vida, fora do Carna

val, sua luta para sustentar 10

pessoas (a mulher; uma irmã e

oito filhos), com um salário de

Cr$ 628,00 poderiam servir de

ínspíração para alguma música,
.

que não seria u� descontraí

da marchinha carnavalesca ou

um sambinha descomprometi
do. E mesmo assim Lagartixa
se recosta no sofá, abre os

braços sobre o encosto, respira
fundo e diz, com toda sua real

autoridade de homem que luta

pela 'vida: "graças a Deus sou

feliz, apesar de ser pobre".

"Não foi nada sério, o

meu coração está bom, tá,
tudo normal; até o diabete
tá normal, sexta-feira eu vou

estar percorrendo os clubes
e no sábado vou sair de
tarde com a minha fantasia

surpresa toda de madeiri-
.

nhas, a Bilu-Bilu Tetéia".
Lagartixa saiu do hospi

tal ontem às 14 horas, foi à
Prefeitura para conseguir os

remédios que haviam sido

receitados, e daí encaminha
do à secretaria da Saúde,
Educação e Assistência So

cial, que providenciou os

remédios. Quando terminou
suas tarefas no centro pegou
o ônibus do Jardim Atlânti
co e foi pra casa.

Ele mora num casa de

madeira, com um gramado
na frente e um muro verde.
Na rua, uma lomba de barro

vermelho, sempre tem guri
zada descendo com carrinho
de rolemã, E' a casa dele,
sempre 'movimentada (só de
filhos dele tem oito), meio
escondida pelas roupas pen
duradas rio varal sobre o

gramado.

outras cidades': "Aqui quem
faz o carnaval é o bloco de

sujos, é ele que dá a anima

ção, o povo ri; um ri dos

outros, tudo vestido de mu

lher, sujo, é uma coisa diver

tida, 'você, veja, que as duas
.

da tarde eles já estão na

praça, com suas latinhas, fá
zendo urna batucada, isso é

que é ocarnaval".
O Rei Morno faz uma

advertência às escolas de

samba: "são os atrasos das
escolas .que fazem o público
reclamar. Se tem horário pra
desfilar, tem que chegar no
horário e os atrasos fazem o

carnaval ir perdendo a graça,
porque o povo cansa".

, .

. E as novas arquibanca-
das, Lagartixa? "Eu só que-'
ro saber, se der uma carga
de chuva, o povo vai correr

pra onde?"

gem e 3 esmo no prímãrio. ;,: .mor", um rei cujas ordens
Nenhum deles trabalha" por-". aos súditos são ',divirtam-se,
que Lagartixa acha <í'qe é'n"� :":�squeçam.se das tristezas da

quanto eles forem bêmr':�1Oc' vida, pulem".
estudo, o' trabalho' .pode

"

atrapalhar.
.

-"

"Adoro fílho, queria' sei
mais novo, pra poder ter 20 .

filhos e de vez em quando
estender aquela mesa enor

me cheia de filhos, netos,
'aquela montoeira de gente".
Mas se conforma I

com os

quase nove que tem. Sempre
tem um filho dependurado
no pescoço, ou por perto,
"do meu pai".

deve haver concurso pra es

colher novo Rei Morno no

ano que vem, eu concordo,
porque quem decide é o

povo". Ele se acha em foi
ma para este e para muitos
outros carnavais. Se orgulha
de entrar num clube e brin
car no salão, adquirindo ma

jes tade não de assumir o

. trono, mas de viver com o

povo e a alegria. "Carnaval
tem que ser alegria, a gente
sofre o ano inteiro, chega
naqueles quatro dias precisa
rir, precisa se divertir",

O Rei Momo de 23 car

navais não gosta de arriscar

previsões sobre o carnaval
antes do sábado, "porque é

aí que a coisa esquenta e a

gen te pode ver se o carnaval
tá ou não tá bom"; Floria

nópolis, para ele', tem uma

coisa diferente de todas as

muita gente que me ajuda,
desde o governador até
meus amigos mais simples".
Tem um "padrinho", que é
um antigo que o �uda de
forma especial durante todo
o ano, "é o Dr. Marco Auré
lio Boabaid", que ele faz

.

questão de citar.
Em época de carnaval,

sempre aparecem mais auxí
lios, firmas .comerciais se in-'

teressam, as coisas ficam um
.

pouco mais fáceis. "E agora
eu vou ter que rebolar mais
ainda, porque esse meu filho
mais velho, nunca rodou ne

nhum ano, é muito estudio

so, eu n�o posso deixar que
ele deixe o estudo pra traba

lhar, né? "

"Mas é como eu digo:
SOl:! pobre, mas sou feliz".
A ESPECIAliDADE: CAR
NAVAL

"Se o povo achar que

quarto de hotel, numa cida
de de Goiás, cantando uma

música de sucesso na época:
"eu não sou macaco, mas

gosto de banana. _ ." Ernbai

xOI
.

se divertindo com as

graças do Hilton, sempre ti
nha gente. A irmã dele cha
mou-lhe a atenção para uma

moça muito bonita que esta

va ouvindo o "show", "Daí
eu disse, é, ela é bonita
mesmo se ela topasse eu

. casava com ela". Era a Letí
cia.

Cinco meses' depois ela

veio, com ele, para se casa

rem aqui, em Florianópolis.
Ela hoje fala dele com muita

suavidade, sem mágoas, "ele
é muito bom pai, muito

bom amigo dos filhos, mui
to bom marido, sempre ale

gre, sempre brincando. _ ."
Ela trabalha em casa, borda,.
faz tapeçarias, pra "ajudar
um pouquinho".

Hílton fala dela muito

agradecido, "ela é a Amé
lia". "Eu posso chegar de

manhã.cedo, assim no carna
val, me apoiando no bastão
de Rei Momo, que ela não

grita, tem paciência pra me

dar banho e me colocar pra
dormir". Fora dos compro
missos de carnaval, ele nun

ca sai de noite.

A SÔBREVrvf:NClA: SA
CRIF(CIO

Da Prefeitura, onde é

funcionário, Lagartixa ga
nha Cr$ 628, por mês, Em

casa, no total, contando
com ele, 11 bocas. "Nós
temos umas casinhas aluga
das, mas é coisa muio pou
ca". Há alguns anos a famí
lia fazia artesanato. Um fi
lho aprendeu na escola, to

do mundo ajudava e Lagarti
xa vendia. Mas daí começou
a aparecer problemas, "a
tinta estava fazendo malpra
mulher, uma coisa, outra" e

pararam
"Olha, você agradeça' a

todo mundo que você puder
aí no-seu jornal, porque tem

A ALEGRIA: OS FILHOS
Dona Letícia está grávida

do nono filho.' Lagartixa
promete: "este é o último,
mas dessa vez é o último
mesmo". Os outros, que já
nasceram: Júlio Cesar, 16

anos, Paulo Cesar, 14 Luis

Humberto, 13, Valéria, 11,
Jorge Luis, 10, Mara Rúbia,
8, Jussara Andréa, 4 ê Patrí
cia Andréa, 2 anos.

Dois filhos estão no giná
sio, o mais velho vai iniciar

o curso técnico de enferma-

o mais velho vai fazer o
'técnico de enfermagem,
"para ver se gosta da profís
são" Se gostar 'vai trabalhar
para fazer medicina. "A rea

Iização da minha vida é ver

o guri formado". Um sonho

surpreendente para quem
tem a imagem do "fólíão-

o COMEÇO: VIAJANTE
Hilton da Silva conheceu

a sua mulher, Letícia, em

Goiás, há 18 anos. "Eu via

java, com minha irmã, ven

dendo as rendas aqui da

Ilha, crivos, essas coisas".
Ele estava na janela do seu

I ,

Os camarões
voltam às

águas
daLagoa

Diretur promete melhor
decoração de rua em 77

O diretor da Diretur,
Airton de Oliveira, disse
ontem que a decoração da
cidade para o carnaval des
te ano "não é a ideal, mas
é o que se pode fazer,

, den tro das 'limitações de

tempo e do dinheiro". Ga
rantiu, no entanto, "que no
próximo ano será melhor.
Além das caricaturas com

cabeças e mãos móveis e

dos cataventos, Airton diz
que ainda serão colocadas
"pe ç as iluminadas em

abastrato geométrico, pen
dentes nas pistas da passa
rela oficial", para comple-

'

tar a decoração, cujo custo
é de 120 mil cruzeiros.

Ele explica que para o

concurso de decoração lan
çado pela Diretur foram

apresentado s apenas três

prcjetos, de Adalberto
Vieira, Filipine e Godi, e

" da 'empresa Milton Acríli
cos, "mas nenhum tinha
condições de ser executa
do. A quarta alternativa
foi contratar Milton Perei

ra, que já decorou a cidade
diversas vezes para o carna

val. O projeto dele foi

aprovado e havia tempo de

vaI de clube".
O motorista de táxi Jo

sé Matos diz que "não ligo
muito para carnaval, mas

não gostei desta decora
ção, mas ainda tá melhor
que a do ano passado.
Bom, eu tô por fora de
carnaval". Já a aposentada
Maria de Lurdes Pamplona

'

diz que a decoração "é
muito infantil. A não ser

que melhorem, mas acredi
to que não. Ela não motiva
em nada, Olha, eu gosto
muio de carnaval, fui muio
foliona, 'mas acho que o

importante são os foliões,
e não a ornamentação. Foi
dinheiro ,posto fora, por
que existem outras necessi
dades, como hospitais e

educandários". E o advo
gado Urbano Barth acha

que a decoração parece
"muito comum Acho que
é difícil fazer alguma coisa
diferen te em termos de'
carnaval, porque. no fundo
é sempre a mesma coisa.
Mas dizem que os bonecos
vão ser iluminados, e ainda
não está tudo pronto. Po
de ser que depois fique
melhor".

,

ser executado".
OPINIÕES DOS POPULA
RES

O estudante de 20.
grau, Edio da Silva, diz
que "adoro carnaval, p;rra
mim é a melhor festa do
ano. Mas as ruas podiam
estar mais enfeitadas, in-.
clusíve o comércio,' para
ficar um negócio mais vi

vo, mais 'carnavalesco, Há
muita falta de imaginação,
sempre com bonecos, no

ano passado também, só
que era nos postes. Está

fraquíssímo em termos de
criatividade. E ,depois, é

frágil demais, qualquer
temporalzinho destrói, co
mo o de sábado".

.

A dona-de-casa Iracema
de Jesus lamenta a decora
ção. "Deus que me perdoe,
mas que mal empregado o

dinheiro neste negócio.
Devia ser uma coisa mais

alegre, pelo menos para
chamar a atenção dos tu

ristas, para o pessoal daqui
não é tanto. Aquela deco
ração tá triste, as cores são
muito escuras. Não gostei
de jeito nenhum E depois,
eu só vou mesmo a cama-

o serviço de dragagem
da Barra da Lagoa, para
facilitar a renovação da
fauna, principalmente ca

marões, da Lagoa da Con

ceição, está sendo executa
do pelo DNOS, a pedido
da Secretaria da Agricultu
ra do Estado. Segundo in
formou Victor Fontana, ti
tular daquela nas ta, será
necessário uma dragagem
de aproximadamente 800
metros de extensão, não
havendo necessidade de
construção de molhes -

muro de proteção.
- A Barra da Lagoa -

explicou -' deverá sofrer
dragagens periódicas, pois
a tendência é. a areia ir
fechando novamente o ca

nal. Dessa forma, para ga
rantir e facilitar a volta dos
camarões do alto mar para
a Lagoa, esse serviço deve
rá ser feito de acordo com

as necessidades.
A abertura do canal vi

nha sendo solicitada há
muitos anos pelos pescado-

A draga deverá reabr�r o canal periodicamente

res residentes no local, que�
enfren tavam grandes difí
culdades, principalmente
no trabalho de levar e tra
zer as canoas do mar. Era
necessário que os barcos
fossem empurrados muitos
metros mar adentro, até
que flutuassem, o que se

gundo os pescadores, sem
pre trouxe consequências
para a saúde dos mesmos.,
devido a excessivo esforço
físico que eram obrigados
a fazer.

- Por enquanto, não
sabemos qual o total de
recursos que serão necessá
rios para aquela obra. O
pagamento será feito por
metro cúbico de material
- areia - retirado' e só

após a conclusão é que
será determinado o custo
total.

AUTORIZAÇÃO
O governador Carlos

Konder Reis, em abril do

apo pa:ssado, atendendo
exposição de motivos feita
pelo secretário Victor Fon
tana, autorizou e-ntendi
mentos com o Departa
men to Nacional de Obras e

Saneamen to para que. -se
fizesse um estudo para.' a .

abertura da. Bana da la
goa; O 'trabalho foi termi
nadoem fins de outubro

passado.. .'; . .

Os serviços de dragagem
tiveram início em 26 de.
jarleiro passado, estando

prevista a conclusão para
dentro de 60 dias. Antes
das obras serem iniciadas o

canal estava continuamen
te entupido, podendo in
clusive ser transposto a pé.

I "",'".1 .. _ _

A má sorte da decoração, criticada pela maioria:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




